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San Siro... il Vescovo tra noi... il Futuro...
È dunque anche compito di noi amministratori contri-
buire a questa crescita, coordinando e guidando questa 
grande famiglia, ascoltandone le esigenze ed i bisogni per 
tendere alla realizzazione del bene di tutti, quindi un bene 
che vada oltre la mentalità inidividualista che vuole far 
prevalere i propri diritti contro quelli degli altri.
Ancora Mons. Lafranconi nell’incontro con noi ammini-
stratori ed operatori pubblici della zona pastorale terza, 
durante la visita nella nostra parrocchia, ha ricordato 
come non sia sempre facile conciliare la volontà del servi-
zio pubblico con le richieste dei singoli cittadini che spesso 
vedono solo i loro personali bisogni, misconoscendo quelli 
degli altri. Facciamo nostre e condividiamo le linee guida 
che il Vescovo ha indicato: che le scelte politiche debbano 
essere dettate sempre e solo dalla solidarietà, dalla stima e 
dal rispetto, pur nella diversità delle idee politiche.
Spero che queste riflessioni non restino pura utopia, ma si 
possano concretizzare con il contributo di tutti.
A voi tutti un cordiale e sincero augurio di un Natale ricco 
di bontà e di un Felice Anno Nuovo.

Giorgio Armelloni

In questo editoriale desidero fare tesoro di due avveni-
menti che invitano alla riflesisone: la celebrazione del San-
to patrono, momento in cui l’Amministrazione è chiamata 
a fare una riflessione, e la visita pastorale del Vescovo che 
ha incontrato le autorità cittadine.
Tornare a festeggiare con solennità e comunitariamente 
la festività del Santo Patrono della nostra città è un’occa-
sione importante per incontrare le espressioni vitali della 
nostra comunità cittadina.
E’ il momento più intenso di apertura e riflessione sia sui 
temi condivisi e da condividere che sul cammino che ci 
aspettano, perché la nostra città possa crescere all’insegna 
dei valori scritti nella nostra storia ed impressi nella no-
stra identità. La nostra comunità ha il dovere di crescere 
condividendo la stessa strada, maturando un progetto co-
mune, pur nel rispetto delle varie individualità.
Il nostro caro Vescovo, nel suo tradizionale incontro con 
gli esponenti del mondo politico, amministrativo ed eco-
nomico, ha sottolineato il valore della famiglia come risor-
sa per l’intera società.
Ebbene, anche la nostra comunità dovrebbe assomigliare 
ad una grande famiglia in cui si cresce nella disponibilità, 
nel rispetto dei diritti-doveri e nella legalità.

Notizie dal Comune

Notizie dal Comune

DATI ANAGRAFE COMUNALE

residenti al 30 novembre 2007 9.235
residenti al 30 novembre 2008 9.298

nati dal 01.12.2007 al 30.11.2008 86
morti dal  01.12.2007 al 30.11.2008   126

immigrati dal 01.12.2007 al 30.11.2008   403
emigrati dal 01.12.2007 al 30.11.2008   300

ASSUNZIONI 2007/2008

IACCHETTI GUIDO
Responsabile Servizi esterni 19/03/2007
BOSIO ALESSANDRO
Esecutore Tecnico/Autista Scuolabus 16/10/2007
BADIGLIONI ANNAMARIA
Istruttore Direttivo Amministrativo 01/12/2007
DI SALVO LILIANA
Istruttore Direttivo Contabile 31/12/2007
FRANZELLI GERVASIO
Operaio 31/12/2007
VALCARENGHI ATTILIO
Collaboratore Professionale/Autista Scuolabus 07/01/2008

CESSAZIONI 2007/2008

BECCALLI PIETRO
Collaboratore Professionale/Autista Scuolabus 30/09/2007
SACCHETTI EZIO
Istruttore amministrativo contabile 30/11/2007
ARISI MARIO
Capo cuoco 31/12/2007
ROSSI MARIO 
Collaboratore Professionale/Autista Scuolabus 31/12/2007
N.N. 31/12/2007
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Lista Giorgio Armelloni Sindaco
disponibile per la realizzazione (dimensioni adeguate del 
lotto per la costruzione del presidio e sopratutto la dimo-
strazione della proprietà del terreno) hanno fatto sì che tra 
le aree disponibili il funzionario incaricato scegliesse quella 
di Via Pezzini. L’ospedale si fa e questo è ciò che conta, per 
Soresina è una cosa dovuta e di gran valore.
Edilizia popolare è stata venduta all’ALER l’area della ca-
scina “BOZZA” al fine di ottenere la costruzione di venti 
nuovi alloggi di edilizia popolare, contemporaneamente 
dalla Regione si è ottenuto il finanziamento per adeguare e 
ammodernare ventiquattro alloggi di Via IV novembre.
Il Piano urbano del traffico è attuato a livello sperimentale 
fino a febbraio, poi raccolte le osservazioni sarà attuato in 
via definitiva, a parte alcuni accorgimenti da attuare, la so-
luzione piace e pare funzionare bene.
Lo sportello energia  voluto fortemente da questa ammini-
strazione si propone di informare i cittadini sulla gestione 
e l’uso razionale dell’energia, dello sviluppo delle fonti rin-
novabili e del risparmio energetico, rende disponibile una 
consulenza preliminare su interventi specifici al fine di ot-
tenere le detrazioni fiscali per i progetti che ne abbiano i re-
quisiti. Invitiamo tutti a partecipare alla vita amministrativa 
assistendo innanzi tutto ai consigli comunali e continuando 
nel segnalare problematiche importanti da affrontare.
Rinnoviamo, con sincero rispetto, a tutte le Famiglie Sore-
sinesi e dell’Unione, i nostri auguri di Buon Natale e felice 
Anno Nuovo.

L’anno appena trascorso è stato ric-
co d’eventi e di difficoltà; prima tra 
tutte l’impossibilità di avviare pro-
getti causa l’indisponibilità di fondi 
determinata dal rispetto del “patto 
di stabilità” che, di fatto, impedisce 
la realizzazione di opere e la pro-
grammazione di nuovi interventi.

Questo non ci ha impedito di perseguire i nostri obiettivi, 
obiettivi in alcuni casi contestati dalle forze d’opposizione, 
ma che noi crediamo di fondamentale importanza per la 
Cittadinanza, per Soresina e per riappropriarci del titolo di 
Città. Tra i molti progetti avviati, alcuni in particolare me-
ritano di essere menzionati:
Il nuovo polo sanitario di Via Pezzini ha avuto il via libe-
ra, dai ministeri competenti, dalla regione Lombardia, e 
l’azienda ospedaliera a giorni bandirà la gara per l’indivi-
duazione del soggetto privato che lo gestirà e lo costruirà. 
L’argomento è stato più volte ripreso dalla stampa loca-
le, per chiarezza a chi sostiene che la ristrutturazione del 
vecchio edificio (di proprietà dell’Azienda Ospedaliera di 
Crema) fosse auspicabile, va detto che i costi sarebbero sta-
ti insostenibili e non finanziabili, oltre a non ottenere una 
struttura funzionale di pari valore.
A chi pensa che esiste una migliore localizzazione, opinio-
ne in parte condivisibile, i tempi veramente stretti per in-
dicare alla Regione lo spazio da rendere immediatamente 

I Gruppi Consiliari

Pista ciclabile
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Gruppo Centro e Sinistre per Soresina
cimitero; al bilancio si aumenta le tasse ai cittadini per poi 
fare un paio di aiuole e spendere continui soldi per crona-
ca soresinese; per l’ambiente ci troviamo una Soresina bella 
sporca e una discarica quasi fatta a due passi; alla sicurezza 
si istalla due telecamere si fa un ordinanza ma le persone in 
giro sono sempre quelle; al commercio tra un nuovo super-
mercato e l’aumento dell’Ici sulle attività produttive per i 
commercianti siamo in grado di far querelle anche sul menu 
della festa dei sapori. Insomma i colori nero, verde ed az-
zurro del quadro che raffigura la sua gestione signor sindaco 
sembrano sbiaditi alla luce dei proclami fatti. La burocrazia 
esisteva già negli anni ‘80 quando ha fatto l’assessore e il pat-
to di stabilità dal Berlusconi 2001. Posi il pennello e anziché  
fare la semplice rappresentanza istituzionale tiri le orecchie 
ai vari assessori per dipingere un bel quadro colorato con un 
obiettivo coerente e di sviluppo per la città. Forza ha ancora 
due anni abbondanti!! Auspicando che chi governa a Roma, 
Milano e Soresina trovi soluzioni serie e non favole per su-
perare i periodi difficili che ci aspettano nel 2009,  auguro al 
signor sindaco buon lavoro e ai soresinesi buon feste.

Il bilancio di metà mandato descrit-
to dal sindaco Armelloni Giorgio è 
al vaglio dei cittadini, ogni persona 
avrà il suo metro di giudizio e il suo 
punto di vista. Bicchiere  mezzo 
pieno o mezzo vuoto? Mezzo pieno 
osservando le inaugurazioni fatte 
biblioteca, Cse, ciclabile per Olzano, 

gli accordi firmati con la provincia per la tangenziale Sud e 
la futura sistemazione degli spazi adiacenti la Torre Civica. 
Tutte opere la cui madre  però è la vecchia amministrazione 
di centrosinistra!! Mezzo vuoto osservato il lavoro dei suoi 
assessori: alle politiche sociali ci si concentra sull’appoggio 
ad un condominio sanitario privato posizionato tra i camion 
e il cui costo è già a 17 milioni di euro non pensando a miglio-
rare i servizi sociali e non facendo nulla per il mondo giova-
nile; all’urbanistica si è ormai perso il conto dei cartelli e delle 
strisce fatte per una viabilità  senza un metodo di verifica e 
controllo; ai lavori pubblici si eseguono interventi all’ultimo 
secondo utile e poi non si hanno due lire per la cappella del 

I Gruppi Consiliari

Circolo della Libertà Soresina Libera
Un altro anno è trscorso e come 
di consueto è  tempo di bilanci. Il 
2008 verrà ricordato per la chiusu-
ra del nostro ospedale. La nostra 
posizione è sempre stata di totale 
contrarietà alla chiusura dei trenta 
posti letto per acuti, anche perché 
chi ora si trova nella necessità di 

un trattamento ospedaliero, si deve recare a Rivolta d’Adda, 
luogo scomodo per i Soresinesi anche  in virtù dello scarso 
collegamento con i mezzi pubblici; riteniamo che la scelta di 
costruire il nuovo polo sanitario sulla strada per Annicco, ben 
al di là dei capannoni della logistica, sia ancor più deleteria; 
tale localizzazione infatti costringerà tutti gli utenti ad uti-
lizzare l’auto per poter accedere alla struttura, contribuendo 
ancora di più all’incremento del traffico cittadino  mettendo 
in difficoltà le fasce più deboli, cioè gli anziani.
Altra contrarietà è legata al fatto che l’Amministrazione co-
munale, per permettere all’Azienda Ospedaliera di Crema 
di vendere il vecchio fabbricato e utilizzare il ricavato su 
Crema, non abbia nemmeno considerato il fatto che questa 
operazione avrebbe svuotato il centro storico di un punto di 
riferimento per tutti i soresinesi. Che destinazione avrà in fu-
turo questo stabile? Quanto costerà la sua ristrutturazione? 
Chi pagherà? Tutte domande alle quali oggi non c’è rispo-
sta. Vorremmo però in questa occasione condividere anche 
la soddisfazione per aver ottenuto alcuni risultati sul fronte 
della legalità e della correttezza amministrativa.
Per ben tre volte abbiamo costretto l’Amministrazione a ri-

mediare alle proprie “leggerezze”. Nel primo caso, dopo un 
anno e mezzo, siamo riusciti ad ottenere il corretto passaggio 
di proprietà all’Oratorio (dietro pagamento) del vecchio for-
no/cucina usato presso la mensa comunale. Pensate che era 
stato dato “in prestito” per più di un anno senza alcun atto 
amministrativo e se non avessimo insistito nel volere chiarez-
za, si sarebbero perse le tracce di un bene del Comune senza 
che nessuno ne sapesse più nulla. In occasione della stesura 
ed approvazione del regolamento per la Consulta delle As-
sociazioni, siamo riusciti a far togliere la parte relativa alla 
ripartizione dei finanziamenti, lasciandone la competenza 
alla Giunta comunale. In caso contrario l’Amministrazione 
comunale avrebbe scavalcato i regolamenti esistenti  e si sa-
rebbe corso il rischio di dare contributi economici anche ad 
associazioni “culturali” extracomunitare, magari  islamiche 
o pseudoreligiose. Altra battaglia vinta è stata quella della 
“casetta del latte fresco”, dove il nostro pressing ha ottenu-
to il blocco del prezzo del latte per tutto l’anno, l’aumento 
del canone di occupazione dell’area pubblica, il pagamento 
dell’energia elettrica (finalmente) da parte dell’agricoltore e il 
risparmio dell’installazione del contatore elettrico.
Tutte cose che sono state a carico del Comune per più di due 
mesi e che se non fossimo intervenuti, avrebbero continuato 
a gravare sulle tasche dei cittadini.
Abbiamo scelto di limitarci a questi quattro fatti molto con-
creti per far capire meglio cosa intendiamo per “fare politi-
ca”. Una cattiva notizia, ma anche tre buone, frutto del lavoro 
costante e serio di una squadra che non perde mai di vista 
l’interesse della comunità.
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A Tarik la cittadinanza italiana

Le stagiste

Gli auguri al luogotenente Aurelio Gugliandolo

Tarik, un ragazzo di origine marocchina residente in Soresi-
na, lo scorso 9 febbraio, al raggiungimento della maggiore 
età ha eletto la cittadinanza italiana. La cerimonia si è svolta 
in una  sala del municipio, dove il sindaco, vestito in forma 
ufficiale, ha ricevuto la dichiarazione di rito da parte del gio-
vane ed ha donato allo stesso una copia della Costituzione 
Italiana, con l’auspicio di rappresentare tangibilmente il pas-
saggio al nuovo “status”, con tutto il carico di diritti e doveri 
che ciò comporta. Al novello cittadino italiano vanno i mi-
gliori auguri di tutta la comunità.

Manpreet e Valeria sono le due stagiste soresinesi che han-
no effettuato l’esperienza lavorativa estiva presso gli Uffici 
Servizi Demografici del nostro Comune. I primi giorni erano 
abbastanza preoccupate, perchè non sapevamo ancora quali 
compiti le aspettassero e se fossero state all’altezza per poter-
li espletare; tra l’altro erano molto intimorite di dover opera-
re  negli uffici di un ente pubblico. Manpreet e Valeria si sono 
subito integrate con gli operatori dell’ufficio, vivendo l’espe-
rienza dello stage in maniera molto positiva e rafforzando 
la loro capacità di relazione col pubblico. Hanno acquisito 
molta fiducia in se stesse, sia perché sono riuscite a svolgere 
eccellentemente i compiti loro assegnati, sia perché si sono 
rese conto di come sia organizzato un ambiente di lavoro.

Il 28 aprile u.s., su iniziativa dell’Amministrazione Co-
munale di Soresina il Maresciallo Aurelio Gugliandolo 
(qualifica di ruolo non corretta, in quanto ricopre il grado 
di “Luogotenente”, che è il grado apicale dei marescialli) 
è stato onorato nella sala del consiglio comunale, per fe-
steggiare i suoi venticinque anni al comando della locale 
caserma dell’Arma dei Carabinieri.
La stazione Carabinieri ha giurisdizione territoriale di vi-
gilanza anche sui Comuni di Casalmorano, Annicco, Ge-
nivolta, Azzanello.
Erano presenti alla cerimonia, oltre al nostro Sindaco Gior-
gio Armelloni, Enrico Manifesti, presidente dell’Unione 
dei Comuni del Soresinese, Gianpietro Rossi, comandante 

Il Sindaco si è complimentato personalmente con le due stu-
dentesse per l’impegno profuso ed i lusinghieri risultati con-
seguiti in questo loro percorso formativo.

Manpreet e Valeria 

A sinistra nella foto: il Parroco don Luigi Parmigiani – il Sindaco Giorgio Ar-
melloni – il Luogotenente Aurelio Gugliandolo – il Comandante della Polizia 
Locale Giampietro Rossi.

della Polizia Locale di Soresina, il Vice Comandante della 
Stazione CC di Soresina Luigi Illustre. Hanno presenziato 
al trattenimento il parroco don Luigi Parmigiani ed altre 
autorità civili locali.
Il percorso professionale del maresciallo Gugliandolo è 
stato il seguente:
- 17.09.1970 - corso sottufficiali presso la Scuola di Velle-

tri e poi Firenze
- capo equipaggio nucleo radiomobile di Chiari
- vice comandante stazione Carabinieri di Soncino
- comandante Squadra di polizia giudiziaria presso la 

pretura di Bozzolo
- comandante stazione carabinieri presso l’aeroporto di 

Montichiari
- comandante del Nucleo Operativo della Compagnia 

Carabinieri di Chiari
- comandante della stazione carabinieri di Soresina dal 

28.04.1983
A nome della cittadinanza e nostra personale rivolgiamo 
un sincero ringraziamento al dott. Gugliandolo per la sua 
opera svolta con grande responsabilità e senso del dove-
re; formuliamo inoltre i più sinceri complimenti per il suo 
traguardo d’argento raggiunto nella nostra Comunità. 

Notizie dal Comune e Auguri
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In occasione del 25 aprile…

Alcune classi della Scuola Media in visita al Comune

L’amministrazione Comunale, guidata dal sindaco Giorgio 
Armelloni, i gruppi patriottici e le autorità civili hanno ricor-
dato il 25 aprile, giorno memorabile di vittoria, ma anche di 
sacrificio di molte vite.
Immancabile la posa delle corone d’alloro su tutti i monu-
menti pubblici che ricordano l’avvenimento e ai cimiteri 
dove riposano tanti patrioti.

Soresina 06/11/2008

Iniziative
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Cittadini Soresinesi all’estero

Soresinesi nel mondo

Buongiorno,
mi chiamo Martino Arrighetti e molti miei coetanei tra voi mi 
conoscono.
Finito il servizio militare ho lasciato l’Italia con la testa piena di 
sogni e sono venuto in Francia per “fare il muratore”. Dopo un 
breve soggiorno a Chamrousse mi sono definitivamente insedia-
to a Bourg St. Maurice (Savoia) dove ho incominciato a lavorare 
in proprio con una licenza d’artigiano. Mi sono sposato nel 1975 
ed ho avuto due figli.
Con l’aiuto di mia moglie [italiana] ho creato la mia impresa di 
costruzioni edili, avevo alle dipendenze ben trenta lavoratori; 
tuttavia la migliore affermazione della mia vita sono stati i miei 
figli Patrich e Marc, due gemelli.
Marc ebbe un handicap molto pesante, alla nascita, per problemi 
di carenza di ossigenazione; ciò nonostante è riuscito ad acqui-
sire un’autonomia sufficiente per la vita quotidiana e lavora in 
un centro di avviamento al lavoro. È appassionato di musica 
operistica e adora particolarmente Pavarotti.
Patrich è architetto. Ancora studente è stato pubblicato alla bien-
nale di Venezia; ha esposto alla Biennale internazionale di Rot-
terdam in qualità di “miglior espositore internazionale d’archi-
tettura” ed ha esposto anche alla biennale internazionale d’arte 
contemporanea di Lione. Ha aperto il suo studio d’architetto.
Adesso, per me, VIVA LA PENSIONE!
Divido il mio tempo tra la mia casa a Bourg e il mio chalet in 
montagna. Ho il mio giardino, alcune anatre e galline; ho funghi 
da raccogliere e tempo per fare passeggiate. È la mia felicità! Ma 
ho conservato sempre un po’ di nostalgia per gli amici che avevo 
tra voi e spero di ritrovarne molti quest’estate
Con amicizia
Martino.

[articolo tratto da un giornale d’architettura 
edito in Francia]

Patrik Arrighetti
Architetto tra città 
e montagna
Bourg Saint Maurice.
Oggi è bene ancorato nella vita attiva e lavora come 
architetto a Grenoble, ma Patrik Arrighetti non di-
mentica le sue origini umili di muratore.
Da piccolo ha frequentato la scuola materna “Il Pic-
colo Principe”, poi la scuola primaria “Petit Planète”. 
A 17 anni ottiene la maturità al liceo “Louis-Lache-
nal” di Aragonay, vicino ad Annecy.
Durante le vacanze puliva le casseformi [impalcatu-
re rimovibili per l’edilizia], sui cantieri di suo padre 
Martino, imprenditore nell’edilizia. Lo appassiona-
va il restauro dei vecchi edifici.
Tutte queste esperienze d’adolescente gli furono 
molto utili per scegliere la sua strada professionale 
nel campo dell’architettura. Ottiene il diploma d’ar-
chitetto DPLG (architetto diplomato dal governo alla 
fine del terzo corso universitario) alla scuola nazio-
nale superiore d’architettura di Grenoble.
A 27 anni entra per proprio conto nella vita attiva 
e, parallelamente, presenta i suoi progetti ad alcune 
biennali di architettura, come quella di Venezia, la 
più quotata nella materia. Ancora studente fu rico-
nosciuto a Rotterdam come migliore espositore d’ar-
chitettura. Attualmente espone alla biennale inter-
nazionale di Lione e alla “Casa dell’Architettura” di 
Rhône-Alpes.
Questo ragazzo di paese, orgoglio dei suoi parenti e 
di suo fratello gemello, esercita tra Grenoble e il suo 
paese natale: 
“sono le medesime problematiche di gestione; per 
gestire un territorio, la sua densità, l’ambiente, le 
linee del paesaggio…
Non è per complicarmi la vita”.
Ritorna alla sua attività di muratore per costruire 
dei laboratori nella zona di Colombières; un proget-
to che sarà realizzato in Savoia in base al suo concet-
to di architettura e utilizzando le ultime tecnologie.

Riceviamo e volentieri pubblichiamo una bella lettera per-
venutaci da un Soresinese emigrato in Francia tanti anni 
fa e che ricordiamo essersi qui sposato con una connazio-
nale conosciuta all’estero; celebrò il matrimonio il prof. 
Piero Borelli nel 1975. Il Sig. Arrighetti coglie l’occasione 
per salutare i suoi fratelli, i numerosi nipoti tuttora ap-
partenenti alla nostra comunità Soresinese e tutti gli amici 
che lui sempre volentieri ricorda.

Il Sindaco, a nome della Cittadinanza e dell’Ammini-
strazione Comunale, porge i più sinceri e cordiali saluti 
a tutti i componenti della famiglia del Sig. Arrighetti ai 
quali esprime il ringraziamento più sentito per l’impegno 
che costantemente mettono al servizio della loro nuova 
comunità, non dimenticando ed onorando le loro origini 
di Italiani e di Soresinesi.  

L’arch. Patrik Arrighetti nel suo studio
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L’isola
Venerdì 4 Aprile 2008

Uno studio
nel 125° anniversario
del terremoto del 1883
a cura di Ilia Delizia*

Per il 125mo anniversario del terremoto di Casamic-

ciola del 28 luglio 1883 il gruppo di ricerca di cui 

faccio parte insieme a Stefano Carlino, Elena Cubel-

lis, Francesco Obrizzo (Ricercatori dell’Osservato-

rio Vesuviano-INGV) coordinato dal Prof. Giuseppe 

Luongo (ordinario di Fisica del Vulcanismo all’Uni-

versità di Napoli Federico II), sta procedendo all’ap-

profondimento delle questioni relative agli aspetti 

geo-vulcanologi e urbanistico-edilizi del disastroso 

fenomeno.

Si tratta di una ricerca sulla storia del terremoto 

di Casamicciola, in collaborazione tra l’università 

di Napoli Federico II e l’Osservatorio Vesuviano Se-

zione di Napoli dell’Istituto Nazionale di Geofisica e 

Vulcanologia, che si è andata sviluppando in diversi 

settori disciplinari.

In questo ambito abbiamo avviato un approfondi-

mento sulla figura culturale di alcuni personaggi 

che hanno avuto un ruolo decisivo nelle analisi del 

fenomeno sismico e nelle scelte che hanno guidato 

la ricostruzione.

Un’occasione per riparlare di Ischia, per proporre 

ancora una volta all’attenzione dei decisori politici 

la necessità di attuare una oculata politica del ter-

ritorio per la mitigazione dei rischi naturali, anche 

attraverso il recupero e la valorizzazione della me-

moria storica di quei personaggi che hanno operato 

per la sicurezza del territorio e delle realtà scienti-

fiche che hanno avuto un ruolo di primaria impor-

tanza nella storia naturale dell’isola d’Ischia Tra i 

protagonisti del disastro del 28 luglio 1883 che colpì 

duramente Casamicciola, Lacco Ameno, Forio, Ser-

rara Fontana, Barano emergono i nomi di Francesco 

In visita al Museo Genala
Il 28 febbraio u.s. è giunto in visita di studio al Museo 
Francesco Genala di Soresina, un gruppo composto dai 
Signori: Prof. Giuseppe Luongo e Prof.ssa Ilia Delizia 
(Università di Napoli, Federico II) - Dott.ssa Elena Cubel-
lis e Dott. Stefano Carlino 
(Istituto Nazionale di Geofisica e Vulcanologia - Sezione 
di Napoli Osservatorio Vesuviano).
Riportiamo un articolo pubblicato sul giornale L’isola 
[Ischia] che intende divulgare l’opera e la figura del no-
stro illustre concittadino Francesco Genala Ministro dei 
Lavori Pubblici.
Il Sindaco, che ha incontrato i componenti del gruppo, 
rinnova agli stessi i suoi complimenti per il programma 
di studi che intendono intraprendere ed esprime a loro la 
propria stima ed il proprio incoraggiamento, oltre che la 
gratitudine di tutta la cittadinanza Soresinese e sua per-
sonale.  

Gruppo dell’ Osservatorio Vesuviano e dell’Università di Napoli in visita 
al Museo Francesco Genala; da sinistra: Elena Cubellis – Ilia Delizia – Ste-
fano Carlino – Giuseppe Luongo.
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Genala (1843-1893), Ministro dei Lavori Pubblici, 

Michele Stefano De Rossi (1834-1898), che intro-

dusse per primo in Italia le scale di intensità per i 

terremoti (1874). Giuseppe Mercalli  (1850-1914) 

e Luigi Palmieri (1807-1896), direttori dell’Osser-

vatorio Vesuviano. Henry Johnston Lavis (1856-

1814), Giulio Grablovìtz (1846-1928), fondatore e 

direttore dell’osservatorio di Casamicciola, istituito 

per lo studio della dinamica endogena. A questi si 

aggiungono altri personaggi sui quali stiamo ponen-

do la nostra attenzione e che non devono precipitare 

nell’oblio.

Nello spirito dì queste finalità abbiamo avviato le 

prime indagini su Francesco Genala, Ministro del 

Lavori Pubblici alla fatidica data del 1883 e di cui a 

Casamicciola rimane una eco nella denominazione 

di rioni e di strade, ad indicare il ruolo determinan-

te da questi avuto al tempo del terremoto.

Per esplorare il mondo di Genala ci siamo recati a 

fine febbraio - a Soresina, in provincia di Cremona, 

suo paese natale dove abbiamo potuto consultare i 

documenti conservati nel Museo a lui dedicato, oltre 

a numerose altre memorie e testimonianze dissemi-

nate sul territorio.

Una parte significativa della storia del Genala è le-

gata a quella dell’isola d’Ischia, per l’intervento di 

soccorso e ricostruzione del Ministro dopo il terre-

moto di Casamicciola del 28 luglio 1883, come può 

agevolmente evincersi da una visita al Museo con la 

documentazione ivi raccolta. Questo primo viaggio 

della conoscenza si è avvalso della grande attenzio-

ne e squisita cordialità riservate a noi studiosi na-

poletani dall’amministrazione comunale, che ci ha 

accolti con spirito di grande collaborazione.

I luoghi e le testimonianze storiche utili a ricostru-

ire la figura dei nostro personaggio ci sono stati ge-

nerosamente indicati dal Sig. Alberto Previ, respon-

sabile del Museo Francesco Genala. 

Il patrimonio di conoscenze scientifiche acquisite 

nell’isola nei 125 anni che ci separano dalla cata-

strofe del 1883 e la straordinaria esperienza matu-

rata dai soccorritori, dagli scienziati e dai tecnici 

all’indomani del terremoto rappresentano un patri-

monio straordinario che va conservato e reso fruibi-

le per la conoscenza della storia delle comunità e del 

loro territorio. Le conoscenze acquisite e sviluppate 

sull’isola d’Ischia in tema di dinamica vulcanica e 

rischio sismico si intrecciano infatti con la storia 

dei luoghi.

L’analisi storica ha fornito gli elementi per ripensare 

alle scelte sulla ricostruzione di Casamicciola dopo 

l’evento distruttivo del 1883, ha consentito una co-

noscenza puntuale del danneggiamento che, inte-

grata con i dati geologici e della tettonica dell’isola 

ha reso possibile da un lato la stima dei parametri 

della sorgente sismica, della propagazione dell’ener-

gia e degli effetti di sito, e dall’altro la valutazione 

degli effetti di probabili futuri terremoti locali.

La cartografia storica, inoltre, consente di ricostru-

ire con precisione il tessuto abitativo di Casamiccio-

la immediatamente prima e dopo il terremoto del 

1883, evocando per questa via non solo la memoria 

dell’abitare antico ma fornendo anche elementi per 

la caratterizzazione del fenomeno sismico.

Ed è su questi aspetti che stiamo concentrando le 

più recenti ricerche, in parte trattate nel nostro 

volume “Il terremoto dI CasamICCIola del 1883: Una 

rICostrUzIone manCata”, presentato nel marzo 2007 

all’Istituto Italiano per gli Studi Filosofici.

Pertanto, sebbene Ischia stia vivendo un lungo e 

provvidenziale silenzio sismico, la questione della 

difesa da possibili eventi sismici distruttivi non può 

essere relegata al solo ambito scientifico, avulso dal-

le dinamiche sociali ed economiche, per far fronte 

ad una futura emergenza, piuttosto essa deve pro-

muovere le azioni che programmano i processi del 

cambiamento per diventare strumento di cultura 

amministrativa del territorio, nella consapevolezza 

che prevenire è già in qualche modo sviluppare una 

strategia di manutenzione attiva dei tessuto fisico e 

dell’ambiente antropico

*Illia DELIZIA
Prof.ssa di Storia dell’Architettura
Università di Napoli “Federico II”
Presidente del Circolo Sadoul - Ischia

Cultura, Storia e Arte
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Destinazione Edolo
solo nell’ottobre 1932 e fu soppressa nel maggio 1956, a 
un solo binario, non elettrificata, a scartamento ordinario 
per una lunghezza di circa 65 km. Era utilizzata come col-
legamento fra il Cremonese, il Lago d’Iseo e la Valcamo-
nica (linea Brescia-Edolo). Il manufatto più imponente fu 
il ponte in muratura a sei arcate gettato sull’Oglio tra Son-
cino e Orzinuovi. Dopo la soppressione rimase in parte in 
esercizio la tratta Iseo – Bornato – Rovato.

Cremona /Rovato tratta km 64,41
Cremona/Edolo tratta km 156,26
Soresina /Edolo tratta km 131,76
Rovato/Edolo tratta km     91,85

Iseo/Pisogne tratta km 21,835
inaugurazione 1907 (luglio) 

Pisogne/Breno  tratta km 24,585
inaugurazione 1907 (dicembre)

Breno/Edolo  tratta km 30,655
inaugurazione 1909

Iseo/Rovato  tratta km 14,775 
inaugurazione 1911 (*)

Soresina/Soncino tratta km 13,934 
inaugurazione 1914

Soresina/Cremona tratta km 24,491 
inaugurazione 1926

Rovato/Soncino tratta km 25,985
inaugurazione 1932 (**)

Il 22 maggio u.s., si è conclusa l’asta su Ebay per l’aggiu-
dicazione di due biglietti ferroviari,  relativi ai percorsi 
Cremona /Edolo e Soresina/Edolo. Dopo numerosi rialzi 
d’asta mi sono arreso e così i biglietti sono stati aggiudicati 
ad un anonimo appassionato di storia ferroviaria.  
Dalla sola osservazione della fotografia tratta da Ebay, la 
data di emissione non è ben evidente: il biglietto Soresina/
Edolo sembrerebbe riportare la data del 1953. La tratta fer-
roviaria Cremona Rovato, gestita dalla SNFT, fu soppres-
sa nell’anno 1956 (il 2 gennaio vi fu la soppressione della 
tratta Rovato/Soresina, mentre la tratta Cremona/Soresina 
fu soppressa il 5 marzo).
La sede della stazione SNFT di Soresina è la medesima 
che ora occupa i locali del bar Baraonda, a pochi metri 
dalla stazione FS.
Sui due vecchi biglietti ferroviari messi in asta è riportato 
il loro costo che era di 900 lire per il percorso Soresina/
Edolo, mentre per l’intero percorso Cremona/Edolo era di 
1060 lire. Tramite la tabella di conversione Istat ho calco-
lato all’incirca i valori odierni di quegli importi, che ri-
sultano, rispettivamente, di euro 12,80 e di euro 15,10. Il 
costo di un viaggio in treno regionale, in seconda classe 
è, attualmente, di euro 7,50 per un chilometraggio pari al 
percorso Soresina/Edolo e di euro 8,50 per una distanza 
pari all’intera tratta Cremona/Edolo.  
Non sono riuscito a sapere i tempi di percorrenza riferiti 
agli anni precedenti la soppressione della linea; nel 1911, 
per il viaggio sulla tratta Rovato/Edolo, occorrevano non 
meno di tre ore con fermate in circa 30 stazioni.  

La ferrovia Cremona-Rovato-Iseo
Gestita dalla S.N.F.T. (Società Nazionale Ferrovie e Tram-
vie), fu una delle più lunghe e più sfortunate linee fer-
roviarie della Lombardia. Iniziata nel 1914, fu inaugurata 

 (alla stazione di Soresina)
Automotrice Andu.28 
[“An” significa automotrice a nafta 
“60” è il numero dei posti a sedere 
– costruita dalla Fiat
Vi erano inoltre alcune Andu.28, 
cioè Automotrici a nafta con com-
parto bagagli (d) e posta (u) e soli 
28 posti]

(*) Seconda tratta; la pri-
ma tratta non giungeva a 
Rovato, ma collegava Iseo 
con Brescia, passando per 
Passirano e Monteroton-
do.

(**) In occasione del de-
cimo anniversario della 
Marcia su Roma. 
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Non pochi concittadini, a seguito dell’apertura di que-
sta linea, colsero l’opportunità di trascorrere brevi pe-
riodi di vacanza ad Edolo o nei paesi vicini.
Edolo è un bel borgo posto in alta Valcamonica, a 700 
metri d’altitudine, situato ai piedi dell’Adamello il cui 
centro abitato, prima del secondo conflitto mondiale, 
contava circa 2000 abitanti, mentre la popolazione com-
plessiva sull’intero territorio comunale registrava ben 
5500 abitanti.
Alcuni concittadini soggiornavano a Boario per le cure 
termali, mentre a Edolo si era costituita una piccola co-
munità cremonese che si vivificava, soprattutto nella bella 
stagione conseguentemente al ritrovo di abitudinari vil-
leggianti.
In quell’enclave cremonese scaturivano nuove amicizie o 
venivano consolidate quelle che erano nate solo come una 
labile frequentazione estiva.

Le fermate sul percorso Cre-
mona/Rovato erano le se-
guenti: Cremona Porta Mila-
no - Cavatigozzi/Spinadesco 
- Sesto Cremonese - Fengo 
- Grumello Cremonese – Far-
fengo – Annicco - Soresina 
Città - Soresina fermata [fer-
mata alla Gosa, angolo fra 
via Sabotino e via Bergamo] 
– Genivolta – Villacampagna 
– Soncino – Orzinuovi – Or-
zivecchi - Pompiano - Corza-
no – Trenzano/Cossirano – 
Castrezzato - San Giuseppe 
Duomo - Rovato Borgo - pro-
seguiva poi per: Rovato Città 
– Cazzago – Bornato/Calino, 
dove si univa alla linea da 
Brescia – Borgonato/Adro – 
Provaglio/Timoline – Iseo.

Poco a nord della strada che unisce i centri di Soncino e 
Orzinuovi, la ferrovia attraversava il fiume Oglio, poi si 
teneva sempre a breve distanza dalla strada, che era inve-
ce percorsa dal tram TEB (Tramvie Elettriche Bresciane – 
era la linea Brescia Soncino, aperta nel 1881 ed elettrificata 
nel 1928; fu soppressa negli anni 1950/1954).
Anche nel tratto tra Cremona e Sesto Cremonese la linea 
seguiva la strada statale 234 Codognese (ora strada prov. 
234 Codognese) per poi piegare repentinamente a destra e 
sottopassare la linea FS Codogno-Cremona e raggiungere 
Sesto Cremonese.

Da notare che Soresina era stazione di testa e pure raccor-
data alle FS. Era stazione di testa in quanto funzionava 
una piattaforma girevole attigua alla stazione SNFT dove 
le locomotive erano fatte ruotare per riprendere la testa 
del treno per il ritorno a Cremona o a Rovato.

Dopo il secondo conflitto mondiale, la linea Iseo Edolo fu 
ripristinata sul finire del 1945, mentre la linea Cremona 
Rovato fu riaperta solo nel 1950 per la ricostruzione del 
ponte sul fiume Oglio fra Soncino e Orzinuovi. La SNFT, 
dopo la soppressione della linea ferroviaria, istituì l’au-
tolinea Cremona/Edolo che rimase in esercizio fino agli 
anni ’80.

Nel periodo 1951/1955, in aggiunta ai treni, entrarono in 
servizio anche le “littorine” (correttamente si dovrebbero 
qualificare come “automotrici a nafta”).
La SNFT le acquistò di seconda mano dalle FS: alcune 
furono costruite dalla Fiat, altre dalla Breda, fra gli anni 
1934/1938.

Biglietti ferroviari Cremona/
Edolo e Soresina/Edolo

(alla stazione di Soncino)
Automotrice An 64 (costruita dalla Breda)
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Antonio Biasini

Il Comune di Soresina ringrazia i collaboratori
delle Sale del Podestà (XVI sec.) di Soresina 

La mostra postuma dedi-
cata alle opere di Antonio 
Biasini, uno degli artisti di 
maggior spicco della fertile 
terra soresinese, scomparso 
il 20.11.1983 a soli 44 anni, 
ha avuto un successo come 
raramente ci è capitato di 
verificare nelle mostre alle-
stite alla galleria d’arte della 
Sala del Podestà. Per tutto 
il mese di marzo è stato un 
accorrere di visitatori, colpiti 

principalmente dall’unità ed ampiezza delle dimensioni 
delle sue figure( sia su carta - carboncino macchiato caffé - 
che su tela ad olio ), ricurve e imprigionate in un’esistenza 
quasi impossibile, i cui presupposti intellettuali ed artisti-
ci vengono macerati dalla sofferenza, da un dolore che è 
insieme trionfo ed esaltazione. C’è nel Biasini il rifiuto del 

È giunta l’occasione di ringraziare tutti gli sponsor che 
hanno aderito ai progetti di valorizzazione delle sale espo-
sitive del Podestà. Un grazie agli sponsor che con il loro 
contributo e coinvolgimento tecnico hanno dato e daranno 
sviluppo e valorizzazione allo spazio culturale delle Sale 
espositive del Podestà, patrimonio della nostra città, non 
solo Comunale, ma di tutta la cittadinanza. Gli interventi 
ottenuti riguardano vari aspetti organizzativi della gestio-
ne al fine di dare grande risalto a luoghi di cultura ed arte 
di rilevante importanza per il nostro territorio, con l’obiet-
tivo di richiamare e far conoscere al maggior numero di 
visitatori i nostri luoghi, come la Sala del Podestà, risalenti 
al XVI sec., e lo spazio espositivo. Non di meno il Comune 
ha realizzato notevoli interventi migliorativi strutturali. 
Si è iniziato valorizzando l’entrata del cortile, attraverso le 
immagini: più precisamente tramite Banner plastificati su 
supporto strutturale metallico che riportano gli affreschi 
della Sala del Podestà, per farne conoscere ed apprezzare 
più adeguatamente la storia. Prezioso è l’ausilio descrittivo 
di Roberto Cabrini e la collaborazione realizzatrice della 
stesura da parte di Rinaldo Vezzini e Emilia Cominetti del 
Gruppo Culturale San Siro. 
Successivamente è stato deciso di realizzare supporti in le-
gno foderati in velluto rosso da mettere a disposizione agli 
espositori e la costruzione di piantane in legno con cordoni 
rossi per proteggere le opere esposte.
La programmazione annuale delle mostre fa sì che costan-
temente arrivino visitatori di varie località e questo valo-

falso, l’odio per ciò che sta alla superficie. Qui appare il 
lato genuino della sua arte, da qui egli ne trae il contenuto. 
L’abbiamo visto per anni vivere così, nel suo mondo stac-
cato, impossibile, fuori dalla realtà, senza compromessi 
col contingente, in un delirio artistico dove le cellule cere-
brali vengono portate all’eccesso. Un’arte quasi allucinan-
te, gelo del pensiero nella sua antitesi espressiva, perchè 
calore e sentimento dolci si leggono nei suoi quadri, rapi-
mento ed estasi di un atto fideistico, che solo dall’umiltà 
può raggiungere certe vette. In una parola, un’arte con-
cepita sì dalla fantasia poetica, ma approvata dal gusto 
di vivere non in superficie. Biasini si è espresso con una 
notevole varietà espressiva, passando dal sacro al profano 
con uguale sentimento di profondo rispetto. Collocare in 
modo compiuto i suoi quadri in una mostra, non era faci-
le. Giuseppe Zumbolo, che è stato l’ideatore dell’inizitiva, 
ha il merito d’aver posto il visitatore nelle condizioni di 
fare un percorso ideale delle opere di Antonio Biasini.
Giulio Zignani

rizza Soresina e ci ripaga dell’impegno profuso in questo 
progetto di gestione. 
Tale programmazione permette altresì che, sempre grazie 
agli sponsor, vengano costantemente esposte nei negozi 
ben 60 locandine promozionali.
Su ogni struttura donata è stata posta una targhetta di rico-
noscenza agli sponsor che sono altresì  inseriti sia nel sito 
internet delle sale espositive del Podestà che su varie testa-
te giornalistiche.
Un particolare ringraziamento va a Franco Bonfanti per la 
donazione di un’opera d’arte al Comune di Soresina.
Roberto Dellanoce, Responsabile Sale Espositive del Podestà

Studio per Madonna

Elenco degli sponsor 

ACB COMPUTER

ATELIER CASA

BONO FRANCO

CHIROLI VIRGINIO di CHIROLI ELIO 
e LUIGI   

COGROSSI LUIGI & C di COGROSSI 
PAOLA

DAL BEN LUIGI & BARBIERI ALDO

EDILRICAMBI di BOTTINI ERNESTO

FABRIZIO FACCIOCCHI

FOTO BIGNAMI 

FONDAZIONE ZUCCHI E FALCINA

G&G INDUSTRIE GRAFICHE SOREL-
LE ROSSI 

GHIMENTON ARREDI

GT CLIMA

IL LEGNO di MOTTA EZIO

LA VECCHIA FATTORIA

LIONS CLUB SORESINA

ONORANZE FUNEBRI DALMINE

OREFICERIA VALCARENGHI EZIO

OTTICA RAVANELLI di Ferrari Marco

PASTICCERIA BARBIERI  P.

SG SERRAMENTI

SGS STAMPA

TECNOLUCE di DIAZ ARMANDO & 
ROBERTO 
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Homo sum...

duttore in un campo militare ospedaliero, il coraggio 
e la paura erano per assurdo compagni inseparabili… 
Proprio quando la disperazione sembrava soffocarmi 
successe però un episodio che fece riaffiorare in me una 
vaga speranza: un soldato era stato gravemente ferito 
e necessitava urgentemente di una trasfusione … io mi 
offrii volontario e pensai che, per una volta dopo tanto 
tempo, il sangue poteva essere sinonimo di vita e non 
di morte…”  
Vogliamo concludere con Don Luigi Parmigiani – “… 
Grande il suo impegno nella realtà dell’Avis… Quasi un 
contagio, che lo portava a sentirsi come in famiglia, lui 
che non ne aveva una sua propria, al di là del bellissimo 
e strettissimo legame con la sua famiglia di sangue, che 
ora ha il grande compito di custodire e tramandare la 
ricchezza delle sue impronte…”
Alle parole del parroco aggiungiamo che anche noi lo 
ricorderemo cercando di tenere vivo nella nostra azione 
e nelle nostre scelte, il suo rigore morale e la sua religio-
ne civile.

L’Avis provinciale ha voluto commemorare, a due anni 
dalla morte, il prof. Vittorino Gazza con la pubblicazio-
ne di un libro a lui dedicato.
Uscito coi tipi della Fantigrafica di Cremona, il libro è 
stato ufficialmente presentato domenica 9 novembre 
u.s. (Gazza avrebbe compiuto novant’anni il 12 novem-
bre), nella prestigiosa cornice del Teatro Sociale di So-
resina, alla presenza delle delegazioni di tutte le sezioni 
Avis della provincia cremonese. 
Sul palcoscenico, al tavolo di rappresentanza sedevano 
Luigi Losi, presidente Avis provinciale, Felice Resmini, 
presidente Avis di Soresina, Giorgio Armelloni, sindaco 
di Soresina, Giuseppe Torchio, presidente dell’Ammi-
nistrazione Provinciale e Annalisa Gazza quale presi-
dente Avis di Arcore e nipote dello stesso prof. Gazza. 
Presentava il libro il sen. Angelo Rescaglio.
HOMO SUM è il titolo del libro che è la sintesi latina di 
un pensiero di Terenzio: “Sono un uomo e tutto ciò che 
è umano mi riguarda”. 
Con questa citazione così lo ricorda Giancarlo Corada 
… “a lui si potrebbe riferire il verso del grande poeta…
Certo vi era nell’insieme dei suoi interessi un ben pre-
ciso ordine di priorità. Prima di tutto il mondo classi-
co… per lui era tutt’altro che letteratura morta. Gli ide-
ali classici li trovava sostanzialmente compatibili con la 
tradizione cristiana”.
Senza far torto ad alcuno, si citano solo alcuni pensieri 
tratti dalle ventidue testimonianze riportate nel libro.
In particolare Angelo Rescaglio scrive: “… mi sembra 
di vedere il prof. Gazza, la statura del suo insegnare, 
che non si riduceva solo alla presenza in classe, bensì 
si estendeva al mondo delle relazioni, alle consuetudi-
ni della società, considerata –sempre- nel suo parlare 
come «comunità» di uomini, incamminati al traguardo 
del bene e del bello…”
E il suo amico Walter Montini – “… Sapessi quanto mi 
manchi!… Abbiamo cominciato a frequentarci negli 
anni Ottanta… erano anni difficili in cui i partiti e le 
istituzioni dovevano guidare delicate trasformazioni 
nel sistema sanitario locale.
Il fatto fu per te motivo di sofferenza che accettasti con 
quello spirito di servizio al partito che caratterizzava un 
po’ tutti quelli che militavano nella Democrazia Cristia-
na. Io solo, pur non allineato con le tesi della tua corren-
te, presi le tue difese nella Direzione provinciale di quel 
partito che hai amato e servito. Ricordi ? Così è nata la 
nostra amicizia…”
Ettore Monferroni – poco più che un ragazzo scrive di 
lui attraverso le rievocazioni dei fatti che lo stesso Gaz-
za gli descriveva in alcuni momenti di pausa durante i 
lavori nella sede Avis provinciale…
“… Caro ragazzo, era il settembre ’43 quando venni cat-
turato in Germania, fui fatto prigioniero e feci da tra-

Cultura, Storia e Arte
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Contesto
Nell’ambito della sua campagna militare nel 1809, Napoleo-
ne raccomandava al figliastro, nonché figlio adottivo, Eugène 
de Beauharnais «Napoléon», vicerè d’Italia (acquartierato a 
Strà), di tenersi pronto ad agire in caso di movimento degli 
austriaci. E sollecitava il prolungamento fino a Milano della 
linea telegrafica (shpta: lettera datata Parigi 5 aprile 1809), già 
attiva tra Parigi e Torino dopo il prolungamento da Lione nel 
1805. È significativo che, appena attuato il prolungamento a 
Milano, il ministro segretario di Stato del regno d’Italia, a Pa-
rigi, richiedesse, per effetto del mancato arrivo di un dispac-
cio telegrafico periodico, al consigliere segretario di Stato, 
a Milano, di ripetere in avvenire «pel mezzo della Staffetta 
ordinaria le notizie» già inviate via telegrafica. Il fatto è che, 

come spiegato dalla gestione telegrafica, «il cattivo tempo, 
che da più giorni regna nelle Alpi, avrà impedito la trasmis-
sione» del dispaccio (asmi, Telegr., 1207: lettera datata Parigi 
15 novembre 1809). L’anno dopo si raggiungeva Mantova e 
Venezia, capolinea nel regno d’Italia. L’intera linea Parigi-
Venezia diventava operativa precisamente il 22 luglio 1810.
La ripetizione del messaggio, affidato al mezzo tradizionale 
più veloce d’allora (trasporto mediante ricambio dei caval-
li, in particolare mercé la successione ‘a staffetta’ ordinaria, 
ossia periodica, dei postiglioni dipendenti dalle rispettive 
stazioni ippopostali), era certo una ridondanza, imposta 
dall’importanza della comunicazione in questione, resa così 
più sicura e priva di errori, derivanti. invece dalla sfuggevole 
percezione visiva.

Segnali telegrafici sul campanile di Soresina
tra il 1810 e il 1814

Emerge imponente dallo sfon-
do di una tela tardo-cinquecen-
tesca, conservata nel palazzo 
vescovile a Cremona, la chiesa 
di San Siro a Soresina, lì ben si-
tuata tra Castelletto, Moscona 
e Olzano a Ovest, Casalmora-
no a Est e Oscasale a Sud (in R. 
Cabrini, Comune di Soresina, 
1997). Un ventennio prima del-
la demolizione nel 1836 la sua 
torre-campanile doveva essere 
sormontata da una maisonnet-
te, in gergo un abitacolo per il 

lavoro di trasmissione e ricezione telegrafica (a forma di pri-
sma rettangolare sul campanile di San Bernardino a Crema).

La postazione soresinese, intermedia tra quelle di Bressanoro 
e Casalbuttano, funzionò per esigenze politiche e militari tra 
il 1810 e il 1814 (fino alla caduta dell’Impereur) nella linea in 
collegamento, da un lato, con le postazioni, in posizione ele-
vata a una decina di chilometri l’una dall’altra secondo la vi-
sibilità permessa dalla conformazione del terreno, di Crema, 
Pandino, Marzano, Mirazzano e Milano, verso Torino, Lione 
e Parigi a Ovest e, dall’altro lato, con le postazioni di Persico, 
La Pieve, S. Lorenzo, Vho, Casatico, Le Grazie e Mantova, 
verso Venezia a Est.

Velocità telegrafica
Ma qual’era la velocità telegrafica? Per darne un’idea, si pas-
sava da un’ora e mezzo a sette ore (oltre quattro volte) secon-
do la lunghezza del dispaccio e le condizioni meteorologiche 
nella linea (di 750 km circa) da Parigi a Bayonne (Boubault, 
Télégr. Chappe, 1993, p. 140).
Un dispaccio tipo sarebbe stato trasmesso alla velocità da 8 
a 2 km al minuto (di ben 9 km all’ora era la velocità ippopo-
stale sperimentata da Dutens, autore di una guida fortunata, 
nel viaggio di circa 700 km in Francia verso il 1775: Serra, 
Mirabilia, 2000, tab. 1).
Si noti che nel 1843, su 673 dispacci, 377 giunsero per lo più 

il primo giorno nei mesi propizi marzo-ottobre, mentre in 
quelli sfavorevoli, novembre-febbraio, 201 giunsero per lo 
più il secondo giorno, 65 il terzo e altri 30 ancor più tardi; 
nel 1844, su 252 dispacci, 131 arrivarono per lo più il primo 
giorno da marzo a ottobre, 62, 34 e 25 per lo più il secondo,il 
terzo e oltre negli altri mesi (Boubault).
Con riferimento anche al contenuto di un dispaccio, l’impor-
tante notizia della nascita del re di Roma, figlio di Napoleo-
ne, era trasmessa da Parigi a Milano il 21 marzo 1811 alle 10 
e mezza, ricevendone a Parigi la sera stessa conferma di ri-
cezione a Milano (fiche De Saint Denis, 2001, p. 3). Altri casi, 
ahimè isolati, sono riportati sotto in tabella.

Velocità di telegrafo ottico
Anno (dispaccio) Relazione Km attualmente (tempi) Km al minuto Fonti

1834 (40 parole) da Parigi a Tolone 873 (un’ora e 1/2) 10 fiche De Saint Denis, cit.

1838 da Calais a Parigi 283 (un’ora e 1/4)   4 Patrimoine March., 1996, p. 166

idem da Tolone a Parigi 873 (tre ore)   5 idem

idem da Strasburgo a Parigi 454 (un’ora e 20 m.)   6 idem
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Meccanismo Chappe
Nelle stampe francesi  si elevano (su strutture civili, come il 
tetto del Louvre nel 1794, od ecclesiastiche, come la sommità 
dell’abbazia di Mont Saint Michel nel 1797 nella linea Parigi-
Brest, spesso anche su torri ad hoc, di forma quadrangolare, 
rotonda o piramidale) le braccia del telegrafo Chappe, c.d. 
dal suo inventore verso la fine del XVIII secolo, telegrafo atti-
vo in Francia fino all’avvento di quello elettrico Morse, verso 
la metà dell’Ottocento. Victor Hugo, al quale Mont Saint-Mi-
chel apparve come una piramide meravigliosa, considerava 
una profanazione i «quatre bastons noirs» del telegrafo sul-
la cima, dove risplendeva la statua colossale dell’arcangelo 
dorato, un gesticolare di 
affari di questo mondo 
là dove si era posato un 
pensiero di cielo (Voya-
ges en France et Belgi-
que, 1834-1837).
Il meccanismo era for-
mato essenzialmente da un’asta fissa (munita di scala per 
la manutenzione delle tre parti mobili), un braccio maggiore 
o «regolatore» (lungo quasi 5 metri e largo 35 cm), sistemato 
sull’asta fissa, e due ali o «indicatori» (lunghe 2 metri e lar-
ghe 30 cm), congiunte alle estremità del «regolatore» stesso 
(quasi una T, derivante da «regolatore» in posizione orizzon-

tale, poggiante sull’asta fissa, e «indicatori» verticali in giù, 
prescindendo dai loro contrappesi in su). Mediante un siste-
ma di carrucole, listelli, rotelle, cavi ecc., un «manipolatore», 
azionato dall’operatore detto stationnaire nella maisonnette 
sottostante, poteva assumere (in scala minore), e far assume-
re simultaneamente, nelle parti mobili sovrastanti la maison-
nette, le posizioni dei segnali di servizio e di corrisponden-
za cifrata. In quest’ultimo caso, infatti due cifre rinviavano 
a pagina e riga di un dizionario, posseduto esclusivamente 
dai direttori (con sede a Torino, Milano e Venezia, in Italia), 
che potevano così decifrare parole o frasi. Si tratta di un te-
legrafo ottico, detto pure «aereo», perché i segnali ricamati 
sull’orizzonte dalle sue braccia dovevano essere colti dalla 
postazione viciniore grazie a uno dei due cannocchiali acro-
matici e capaci di un ingrandimento da 30 a 60 volte. Questi 
indispensabili strumenti d’ottica erano sistemati nelle feritoie 
della maisonnette da entrambe le parti verso la provenienza 
potenziale dei segnali, poi trasmessi all’occorrenza alla po-
stazione successiva.

Cultura, Storia e Arte

Postazione napoleonica
Si è già accennato alla postazione di Soresina, anzi di Sore-
zina nel documento predisposto dall’ispettore responsabile 
degli stationnaires della divisione di Mantova, fonte qui ri-
chiamata per darne un’animazione virtuale, citando i rispet-
tivi elementi inventariati, in francese, all’inizio del 1813 (asmi 
cit., 1211; particolare nella figura).
Lo stationnaire (uno dei due a turno da mezzogiorno a mez-
zogiorno, se era vigente il regolamento non datato, ma poste-
riore a fine marzo 1809 e anteriore ad inizio dicembre 1835: 
De Saint Denis, Télégr. Chappe cit., pp. 300 s.) disponeva 
necessariamente, come in tutte le altre postazioni della divi-
sione mantovana, di un telegrafo completo, che manipolava 
mediante una manovella e un sistema di cavi d’ottone, rotel-
le, listelli, ganci a forma di S, ganci di carrucola, arganelli a 
dente di lupo ecc. A rischio di torcicollo, egli doveva essere 
vigile a cogliere i segnali dall’uno o dall’altro dei due cannoc-
chiali, da 56 a 72 millimetri 
d’obiettivo (in ordine alla 
misura del campo visivo), 
piazzati verso le due po-
stazioni limitrofe. Pronto 
altresì, in caso di segnali in 
arrivo simultaneo dalle due 
direzioni o per altro moti-
vo, a mettere «in memoria» 
nel ripetitore in ferro (con 

le tre braccia mobili in scala molto ridotta) i segnali da tra-
smettere appena possibile. Avvalendosi poi del servizio da 
scrittoio doveva registrare puntualmente nel modulo a stam-
pa del «processo verbale», alle ore e ai minuti da indicarsi, i 
segnali ricevuti, limitandosi a riprodurli, di necessità quelli 
segreti di corrispondenza. Per quanto non risulti che il benes-
sere degli stationnaires fosse in cima al pensiero della gestio-
ne telegrafica, un minimo non poteva mancare. Ecco perché 
sono inventariati anche per la postazione di Soresina alcuni 
effetti, come coperta, capezzale, materasso, letto di legno (la 
postazione milanese di Santa Maria del Paradiso, nonché le 
postazioni di Marzano e di San Lorenzo possedevano pure 
un pagliericcio), secchio di rame, paletta, pinzetta, tavolo e 
due sedie, quelle che avrebbero potuto servire, tra l’altro, al 
loro cambio di consegne a mezzogiorno, come accennato. Ol-
tre al salario giornaliero di 1,25 franchi spettante a ciascun 
stationnaire, anche ai due 
di Soresina, come a quelli di 
Crema (asc Crema, p. II, c. 2), 
dovevano pervenire 2 franchi 
mensili per l’acquisto di carta 
e altrettanto per la provvista 
di legna. Di cui potevano av-
valersi nell’accensione del-
la stufa per cucinare i pasti, 
certo, ma anche per scaldarsi 
d’inverno.
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Informagiovani
Il settore vacanze ha subito quest’anno una quasi totale 
revisione, che ha portato al rinnovamento massiccio del-
le informazioni, guide e depliant sulle principali località 
turistiche italiane ed europee. Altra novità è stata la sosti-
tuzione del vecchio Pc con due macchine più recenti che 
gli utenti possono usare gratuitamente per lavorare o na-
vigare in internet.
Come ormai è tradizione l’Informagiovani si occupa an-
che della prevendita dei biglietti per gli spettacoli del tea-
tro Sociale di Soresina. Gli orari di apertura sono sempre i 
medesimi: lunedì dalle 9.00 alle 12.30, martedì dalle 14.00 
alle 18.00,  giovedì e venerdì dalle 14.00 alle 17.30. Il nuovo 
indirizzo e-mail è informagiovani@comune.soresina.cr.it.
Ultima nota, il nome non tragga in inganno: il centro è 
aperto ai giovani di tutte le età.
L’operatore e gli utenti più affezionati, Matteo, Massimo, 
Mario, Alberto, Mauro, Carlo, Daniele (solo uomini, ahi-
mè) vi invitano a passare a trovarli, ed augurano a tutti 
Buone Feste.

Il Centro Informagiovani di Soresina continua il suo per-
corso di rinnovamento, che lo ha portato negli anni più 
vicino alle esigenze del territorio.
I servizi offerti attirano un sempre maggior numero di 
utenti, che si sommano agli affezionati che sfruttano la 
connessione  gratuita ad internet.
Nell’ambito del  lavoro continua la raccolta di offerte indet-
te dalle agenzie della zona, a cui si è aggiunta da quest’an-
no una nuova serie di ricerche di personale provenienti 
direttamente dalle ditte. È sempre possibile inoltre, con 
l’aiuto dell’operatore, compilare  il proprio curriculum vi-
tae ed inserirlo in una banca dati on-line a disposizione di 
centinaia di aziende, e consultare l’elenco dei concorsi a 
livello nazionale, tramite internet o gazzetta ufficiale.
Anche l’attenzione alle realtà della zona è aumentata, gra-
zie ad un database che raccoglie ormai la maggior parte 
delle associazioni della provincia e la loro attività. È sem-
pre in aggiornamento la lista dei corsi, di formazione o 
per il tempo libero, organizzati nella provincia.

Premio “Sport & Cultura A.M. Maietti am”
“soresinese dell’anno 2008”

rie C; la Gilbertina  Steda di Basket, vincitrice del campionato 
di Promozione e militante nel campionato regionale FIP di 
serie D. Nota speciale per il capitano della  Gilbertina Steda 
Gino Grassi che, appendendo le scarpette al chiodo, si è visto 
premiare per la brillante carriera nel mondo cestistico, sport 
che lo ha portato su tutti i campi nazionali. Una serata magi-
ca quella del 28 giugno scorso quando lo speaker d’eccezione 
Angelo Maietti, affiancato dal Presidente Enrico Ginipero e 
del vice Davide Pala, ha fatto consegnare al presidente del 
CONI Rodolfo Verga e a Giovanni Biondi una targa ricordo 
della manifestazione  per il loro attaccamento alla manife-
stazione che in 21 anni ha sempre visto la loro partecipazio-
ne. Inoltre sono stati consegnati al Vice Presidente regionale 
Gianni Rossoni e al sindaco di Casalbuttano Guido Monta-
gnini il libro ricordo “Il Sonetto del 15”, libro di storia locale 
scritto dalla maestra Franca Grassi Borelli. La manifestazione 
ha suscitato la più grande attenzione del popolo soresinese 
che vede premiati i suoi concittadini che nella loro vita, oltre 
che al lavoro, si dedicano alla solidarietà. La macchina or-
ganizzativa è pronta per partire di nuovo; sono già arrivate 
segnalazioni e … “chi sarà il “Soresinese dell’anno 2009?”.

Mauro Sagrestano è il “SORESINESE DELL’ANNO 2008”: a 
decretarlo la Giuria del Premio Sport & Cultura Aldo e Mario 
Maietti insediata l’11 giugno scorso.
Sulla pubblica piazza e sotto il Mercato Coperto, davanti alle 
autorità locali, con il Vice presidente regionale Gianni Ros-
soni, l’assessore Provinciale allo sport Giovanni Biondi ed 
il presidente del CONI Rodolfo Verga, è stato consegnato il 
premio che vale la nomina a persona che senza lucro ha fatto 
omaggio alla sua città. Mauro Sagrestano ha speso una vita 
per lo sport, per il basket giovanile; maestro, ha dato tanto 
contributo alla città di Soresina. A corollario della premiazio-
ne un quadro fatto dal sindaco Giorgio Armelloni che da 21 
anni si prodiga nell’elaborazione del premio. Il Gruppo Sport 
e Cultura Soresina non si è dimenticato degli altri che hanno 
dato tanto alla loro amata Soresina. Sono stati premiati anche 
Soresina Soccorso: “L’associazione benemerita soresinese al 
servizio dell’umanità”; La Cungrega dei Rùstich: “l’arte culi-
naria al servizio benefico; la famiglia Anita e Bruno Rossetti: 
“una vita col cuore in mano per il santuario di Ariadello”; 
Sergio Dragoni: per “il calcio al servizio dei bambini”; Ro-
berto Della noce: “lo sviluppo dell’arte a Soresina; Valentina 
Fiori e Lina Alberti: per “l’amore e la custodia del santuario 
di Ariadello. Il ”Premio speciale della giuria” ha toccato il 
cuore di tutti: è stato consegnato alla memoria di Romolo Fo-
resti, grande uomo arbitro al Sirino. Per il merito sportivo sul 
campo nel 2008 gli organizzatori hanno premiato la Finim 3, 
squadra  di pallavolo femminile che  ha visto gli onori della 
cronaca vincendo il campionato di serie D e promossa in se-
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Biblioteca Pubblica Comunale
protagonista il Col. Michele Caccamo, comandante del X° 
Regg. Genio Guastatori della caserma Col di Lana. Il Co-
mandante nella seguitissima serata ha esposto le difficol-
tà, i rischi e le soddisfazioni incontrate nello svolgimento 
della missione di pace.
01 ottobre 2008 conferenza del dr. Simone Fappanni di 
Cremona, con letture della dr. Lorenza Grassi, in prepara-
zione della visita programmata per il 5 ottobre 2008 a Pa-
dova sul tema “Giotto e la cappella degli Scrovegni” con 
visita al museo degli Eremitani.
26 ottobre 2008 Nell’ambito del progetto “Un seme di 
pace” organizzato dalla scuola primaria dell’Istituto Com-
prensivo Bertesi e dalla Biblioteca, proiezione del film “Il 
ragazzo dai capelli verdi” di Joseph Losey. 
12 novembre 2008 in collaborazione con il Lions Club 
Soresina, serata dedicata alla salute con il prof. Giorgio 
Rossi, Direttore Unità Operativa di Chirurgia Generale e 
dei Trapianti e la dott.a Tullia De Feo Coordinatrice del 
Nord Italia  Transplant entrambi dell’Ospedale Maggiore 
Policlinico di Milano.
26/29 novembre 2008 “Il Convivio saporito – storie e di-
vagazioni a tavola” manifestazione che si é sviluppata in 
due serate: la prima con il prof. Gilberto Polloni,  che ha 
esposto “Il pensiero della gola - Ragionamenti sulla ga-
strosifia”. La seconda, una serata conviviale, dal titolo “A 
tavola col maiale”.

A causa del limitato spazio, rimandiamo al prossimo nu-
mero il resoconto statistico/qualitativo della Biblioteca.

Per ogni informazione o comunicazione si può contattare 
lo 0374.343134 oppure  all’indirizzo di posta elettronica 
sorebib@tin.it 

I servizi offerti dalla biblioteca, sono gratuiti.

Cultura, Storia e Arte

Cominciamo il lungo resoconto delle attività svolte nel 
corso del 2008 con il registrare le variazioni avvenute per 
scadenza del mandato, all’interno della Commissione di 
Gestione che risulta così composta: Presidente Anna Pil-
la, Consiglieri Davide Amigoni, Attilio Geroldi ed Ettore 
Brocca, inoltre Maria Grazia Barbisotti, Giuseppina Paulli, 
Marianna Ghigna e Isabella Cicognini per le scuole, infine 
Fulvia Dellanoce è il nuovo rappresentante degli utenti 
per l’anno 2008/09.

Ed ora le attività legate alla diffusione del libro e della let-
tura, quest’anno particolarmente numerose ed importan-
ti, che si possono così riassumere:

Il 16 febbraio 2008 presentazione della scrittrice cremone-
se EMILIA GIORDANO con la partecipazione di Angelo 
Rescaglio e Agostino Melega in veste di lettore. 
15 maggio 2008 offerta dal comitato soci Coop Crema-So-
resina, laboratorio di animazione, tenuto dalla Cooperati-
va  “Pandora”,  dal titolo “Fabbricanti di cioccolato” per le 
classi elementari 3B e 4° dell’Istituto Comprensivo.
19 maggio 2008 conferenza del dr. Fappanni di Cremona, 
con letture della dr. Lorenza Grassi, in preparazione della 
visita alla mostra programmata per il 25 maggio 2008 a 
Ferrara dal titolo “Mirò: la terra”.
31 maggio 2008 realizzati dai ragazzi della 3 C della Scuo-
la Media di Soresina “Colori in Biblioteca”, una mostra 
dei lavori preparatori per la realizzazione delle vetrate 
artistiche poi posizionate in Biblioteca.
09 Luglio 2008 presentata da Agostino Melega, con le let-
ture di Lorenza Grassi e Danilo Ferrari ed i commenti mu-
sicali di Giulio Molinari, serata dal titolo “Cör de Pajàss” 
dedicata alla concittadina IVALDA STANGA, scomparsa 
lo scorso gennaio 2007.
11 settembre 2008 “Soldati di pace tra la gente” ha visto 

Teatro Sociale
Il Teatro Sociale di Soresina offre tante opportunità cul-
turali.
Quest’anno, alla stagione ufficiale, si aggiungono tante 
novità per diffondere la cultura a 360 gradi.
Il Teatro propone, infatti:

“Aperitivi in musica”, incontri con la musica classica, in 
orario preserale. Si tratta di una proposta per “affrontare” 
la grande musica diretta ad un pubblico di appassionati 
e curiosi.

“Caffé all’opera”, una serie di appuntamenti, realizzati in 
collaborazione con Patrizia Sudati, che si propone di offri-
re un percorso in cui immagine e musica ricostruiscono il 

variegato cammino dell’opera Lirica e della sua evoluzio-
ne, espressione artistica dell’Italia nel mondo.

“Speciale abbonamento a prezzo ridotto per gli studen-
ti”, una sperimentazione che parte da questa stagione. 
L’abbonamento offre la possibilità agli studenti di acqui-
stare i biglietti a prezzo ridotto (solo € 25 in totale) per tre 
spettacoli di prosa della stagione.
Non mancano poi gli appuntamenti dedicati alle scuole 
con “Oltre i banchi” e alle famiglie con “Dove? A Tea-
tro!”.

Informazioni sul sito del teatro www.teatrosociale.it, all’In-
formagiovani, oppure all’Ufficio Cultura del  Comune.
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Caro Aldo,
mi è stato chiesto di scrivere  
di te. La cosa mi ha lusingato 
perchè sono onorato di esse-
re considerato un Tuo amico, 
ma ora sono in difficoltà per-
chè troppi sono i ricordi che 
affollano la mia mente. Ti ho  
conosciuto trentacinque anni 
fa  quando io, pivello, ho co-
minciato la mia avventura 

lavorativa nel Comune di Soresina. Tu eri là, non mi eri 
del tutto sconosciuto e ho provato  subito per te molto più 
grande di me, una simpatia epidermica. Non mi sbaglia-
vo. Ancora non sapevo della  tua coerenza di vita , della  
tua onestà intellettuale, della tua preparazione politica, 
della tua vita passata da Partigiano, ma ben presto avrei 
imparato ad apprezzarti. Allora nel 1974 era più facile es-
sere di sinistra, diciamo pure era di moda. Molti  i colle-
ghi  di sinistra,  anche quelli che poi con il cambiare della 
colorazione politica delle amministrazioni del governo 
di Soresina si sono adeguati e riciclati diventando   rosa, 

Una tranquilla mattina di 
primavera: un uomo su una 
bicicletta da donna e sul 
seggiolino davanti a lui una 
bimbetta di circa un anno.
‘Ara I’assesùr cù la pùtela!” 
Il tono del passante è chiara-
mente di scherno ma l’uomo 
in bicicletta gonfia il petto, 
guarda con tenerezza la bim-
ba e prosegue orgoglioso la 
propria passeggiata.

Questo era il mio nonno.
Sono passati trent’anni, ma spesso questo aneddoto mi ve-
niva raccontato dal nonno. Mi è stato espressamente chie-
sto chi era mio nonno: un uomo impegnato politicamente, 
tanto che era parte della Giunta Comunale, vice sindaco, 

Le educatrici e tutto il per-
sonale dell’Asilo Nido vo-
gliono ricordare, ad un anno 
dalla scomparsa, la signora 
Palmira Bosio, coordinatrice 
del Settore Servizi Sociali del 
nostro Comune e direttrice 
amministrativa dell’Asilo 
Nido. Dal 1946 al 1986 ha 
sempre lavorato con serietà, 
entusiasmo e competenza, 

impegnandosi attivamente nel settore del sociale.  
Il suo fattivo impegno ci stimolava a migliorare il nostro 

bianchi, neri e via di questo passo per non scontentare il 
padrone di turno e magari per  convenienza. Tu no, i tuoi 
ideali che non vanno confusi con la cocciutaggine, anche 
quando sono passati di moda,  non sono stati rinnegati. 
Ma tu non mi hai insegnato solo la politica, quella vera, 
non fatta di interessi personali,  Tu mi hai sorpreso per-
chè di Te ho anche ammirato la  straordinarietà nel vivere 
quotidiano: mai ti ho sentito  spettegolare o sparlare di 
qualcuno! Per te c’erano gli amici e gli avversari politici e 
fra loro le miserie della gente che andavano comprese ed 
aiutate.
Negli anni a venire mi porterò dietro oltre il tuo ricordo e  
i tuoi insegnamenti , le nostre gite e le  meravigliose escur-
sioni  in montagna dove sembrava di toccare il cielo con 
un dito e ove tu, un po’ sbadato, una volta hai affrontato 
un difficile sentiero con le scarpe della festa (distruggen-
dole!) avendo dimenticato a casa gli scarponi, nella fretta 
di partire. Ti ricordi? Rifugio Venezia-Dolomiti bellunesi. 
Anche questo era il tuo modo di essere.

Ciao Aldo.
Un Amico

assessore ai tempi dell’era Borelliana!
E’ vice presidente prima e presidente poi dell’Associazione 
Mutilati ed Invalidi di Guerra della sezione di Soresina.
Ma a me interessa farvi sapere che il nonno era una per-
sona buona, discreta e generosa, ma anche cocciuta, orgo-
gliosa e puntigliosa. Caratteristiche che non gli sono state 
mai nemiche.
Era un uomo semplice legato alla famiglia e alla sua terra, 
la Sicilia, che mi ha insegnato a portare avanti le mie idee 
e le mie convinzioni con orgoglio.
Era un uomo che ha lasciato una buona traccia dietro di sé 
e in molti me l’hanno confermato.
E poi mi ha lasciato quello che tutti i nonni lasciano quan-
do se vanno: bei ricordi e un angolino di cuore che rimar-
rà purtroppo sempre vuoto …

Vanessa

servizio. Lei sosteneva che per i bambini sentirsi amati 
durante i primi anni di vita è un’esperienza che segna po-
sitivamente tutta l’esistenza d’una vita. 
Aiutare la famiglia, le donne che lavorano e dare la pos-
sibilità ai loro figli di vivere in un ambiente stimolante e 
accogliente è sempre stato il suo obiettivo.
Pure quando era stata coordinatrice dell’ONMI (Opera 
nazionale maternità ed infanzia) operava per offrire a tutti 
i bambini un ambiente sano e sereno.  
Noi confidiamo, pertanto, col suo esempio di continuare a 
credere nei valori che lei ci ha trasmesso e nei quali anche 
noi crediamo, affinché l’Asilo Nido sia sempre un punto 
di riferimento per le famiglie soresinesi.

La Verde Calogero

Aldo Bossi

Palmira Bosio
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Ricordiamo Luigi Talamona, 
classe 1925, che si è spento il 
15 gennaio 2008.   È stato per 
un trentennio funzionario 
del nostro Comune.
Ricopriva l’incarico di ispet-
tore urbano, funzione che 
contemplava il coordina-
mento del settore demogra-
fia e vigilanza urbana e, per 
un certo periodo, pure del 
settore sociale.

È stato il redattore unico, fin dai primi numeri, del perio-
dico comunale Cronaca Soresinese ed è anche per questo 
che lo vogliamo qui ricordare. 
Lui, con il rag. Carlo Piola e il geom. Srefano Priori, erano 
i funzionari esecutivi dell’Amministrazione Comunale, 
proporzionatamente all’organizzazione e agli apparati 
amministrativi in applicazione dal secondo dopoguerra 
alla fine del 1980.
Era il periodo della ricostruzione, del boom economi-
co, dell’incoronazione di Soresina città, della costruzio-

LE DUE MARIE
e PALMIRA 

Maria Bellani è stata, da 
sempre, la catechista degli 
scolari delle prime due clas-
si elementari: la catechista 
de “li dutrinèti” del Sirino 
maschile.
Il catechismo si teneva la 
domenica pomeriggio e, nel 
periodo quaresimale, anche 
di mattino, prima dell’inizio 
delle lezioni scolastiche. 

Ha sempre seguito con tanta passione e impegno la 
formazione dei fanciulli dell’A.C.R. (Azione Cattolica 

Ragazzi) e la preparazione 
dei volontari per il servizio 
chierichetti.
A lei, scomparsa il 5 agosto 
2008 e alle sue colleghe ca-
techiste Maria Valcarenghi, 
scomparsa nel 2004 e Palmi-
ra Corda pure scomparsa lo 
scorso anno, cui va il nostro 
caro e riconoscente ricordo, 
era affidata la catechesi dei 
più piccoli. 
Esse si dedicarono, per 

ne della nuova sede delle scuole medie, dell’apertura 
dell’Istituto Commerciale Ponzini … ma erano anche i 
tempi del duro ed incessante conflitto amministrativo 
con la prefettura.
La redazione di questo giornale però, non vuole ricor-
dare i dipendenti del Comune non più in servizio per 
non correre il pericolo di scordarne alcuno, osserviamo 
pertanto, le regole che ci siamo dati e ricordiamo Tala-
mona come l’autore di un piccolo vocabolario di dialet-
to soresinese dal titolo BILIGORNIA ed una raccolta di 
pensieri in versi poetici. 
PENSIERI è, infatti, il titolo della raccolta di poesie, pub-
blicata due anni or sono.
Come motto d’inizio alla piccola pubblicazione lui scri-
ve: Io cerco la strada che porta ai piedi dell’arcobaleno. 
Ed è all’arcobaleno, alle nuvole, al vento e al cielo che 
sono ispirati tutti i suoi versi.
Forse perché il vento è amore, è purezza, quella pu-
rezza che è propria dei sogni dei fanciulli; quei fram-
menti di sogni appannati che tornano dal passato e che 
la mente tenta invano di fermare perché nuovi zefiri li 
disperdono…

un’intera vita, disinteressatamente, con dolcezza e tan-
ta pazienza, tantissima pa-
zienza, all’insegnamento ai 
fanciulli della dottrina cri-
stiana. 
Noi ormai avanti negli 
anni, le abbiamo sempre vi-
ste nitide e sincere credenti, 
soprattutto per il loro esem-
pio e la loro condotta: mai 
un gesto d’ira, sempre un 
sorriso, sempre tanta indul-
genza. 
Si può dire che Maria Bel-
lani, Maria Valcarenghi e 
Palmira Corda siano state le catechiste di tutti i bambini 
della nostra comunità. 
Non era facile, non era proprio facile tenere a bada ed 
alimentare con la parola un così gran numero di pulcini 
pigolanti.
Le “due Marie” e la “Mira” [Palmira] erano sempre pre-
senti in oratorio, anche nei momenti non riservati esclu-
sivamente alla catechesi per assistere e seguire i più pic-
coli durante la ricreazione. 
La loro è stata una missione silenziosa, nel pieno con-
vincimento di aver operato in modo naturale e coerente 
secondo i principi della Fede Cristiana che chiama ogni 
credente a diffondere il messaggio evangelico.

Maria Bellani

Maria Valcarenghi

Luigi Talamona

Palmira Corda
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Asilo Nido

Scuola Primaria Paritaria Immacolata
a squadre per entusiasmare i bambini, ma soprattutto per 
potenziare la collaborazione nel gruppo, per promuovere 
negli alunni una consuetudine sportiva sana e positiva ver-
so il rispetto degli altri e delle regole di gioco. Il  fine della 
gara non è il risultato, ma il mettere alla prova la propria 
capacità di stare insieme. Giocando si impara a vivere!
Di fronte a vittorie o sconfitte non bisogna drammatizzare, 
ma piuttosto riflettere su pregi e difetti del fatto.
Nella squadra, ognuno deve imparare a dare il meglio di 
sé in modo coordinato con gli altri. Il gioco di gruppo ri-
produce da vicino l’organizzazione sociale in cui una per-
sona deve inserirsi: ognuno ha un posto e un ruolo nella 
squadra, come nella scuola o nel mondo.
I dirigenti, le coordinatrici, la superiora, le suore, gli inse-
gnanti e i genitori sono un esempio concreto, sono i com-
ponenti della “grande squadra” che gioca in armonia per 
il bene dei propri  bambini.

Giocando si impara a vivere!
A rendere così viva la Scuola Primaria Paritaria Immaco-
lata sono i bambini, sono loro i veri protagonisti, che con 
la loro ingenuità, semplicità, spontaneità e voglia di cono-
scenza riempiono il cuore di tutti. Gli insegnanti cercano 
di dare sempre il meglio di loro stessi, con professionalità, 
pazienza, ma soprattutto tanto amore. Non si finisce mai 
di imparare, è dai propri alunni che si impara, ogni bambi-
no è unico e singolo, con i propri timori, le proprie capacità 
e i propri limiti. Si valorizza ciò che di bello c’è in ognuno 
di loro; il sapere e la cultura non sono le uniche cose che 
vengono trasmesse, ma attraverso episodi quotidiani vis-
suti in prima persona, si desidera rendere bambini buoni 
e responsabili nell’animo. I genitori affidano volentieri i 
loro figli, sanno che sono in un posto sicuro, “si fidano”. Il 
progetto “GiocAmici” è la novità di quest’anno: durante il 
dopo-mensa gli insegnanti organizzano l’attività in giochi 

sono alternati bambini, maestre mamme e papà per rappre-
sentare uno spettacolo ricco di colori e costumi, musiche ed 
improvvisazioni.
E di tanti sguardi attoniti che come farfalle, cercavano un vol-
to famigliare su cui posarsi. Ma in realtà, ciò a cui noi tutti 

quel pomeriggio abbiamo assistito, 
è la storia di un microcosmo feli-
ce dove, grazie alla competenza 
ed alla professionalità delle inse-
gnanti e del personale che con esse 
collabora, tutto verte alla crescita 
armonica dei nostri figli. Mentre 
scrivo penso alla gita al presepe 
di Barzaniga, ai fantastici costumi 
della festa di carnevale, alle sedu-
te di psicomotricità del mercoledì, 
alle sinfonie cromatiche che hanno 
impreziosito le pareti dei corridoi, 

ai primi sbilenchi tuffi in piscina. Vorrei tanto che oggi 
le parole, avessero il giusto peso specifico, affinché il nostro 
grazie andasse ben oltre questo striminzito resoconto. Termi-
no con un’immagine che mi porterò sempre nel cuore, rubata 
per puro caso ad una gita in cascina dei bambini più grandi 
del nido .
Era una bella e soleggiata mattina di inizio Giugno. Le foglie 
dei pioppi ombreggiavano un viottolo di campagna su cui 
procedeva, festante, un meraviglioso plotoncino di bambini. 
E là, un po’ indietro, ve n’era uno dall’andatura molto più in-
sicura, guidato, nella sua camminata caracollante dalla mano 
della sua maestra. E per un magico istante ho percepito quel-
la brezza leggera che solo la poesia sa evocare.
Grazie di cuore a tutte voi care Maestre
Un papà

“Cari genitori, ci sarebbe da preparare la festa di fine anno...” 
Da ragazzi, da giovani, inutile negarlo, siamo stati tutti gran-
di scantonatori. Davanti ad ogni “ Ci sarebbe”, fosse stato 
questo di emanazione famigliare, scolastica o parrocchiale , 
ce la siamo data a gambe più che levate. I ruoli nella vita 
cambiano ed ora da genitori defi-
larsi diventa più difficile, non fosse 
altro per la ruggine che si accumula 
sulle articolazioni o molto più sem-
plicemente perché l’invito a colla-
borare questa volta è arrivato da 
chi, con amore, si prende cura dei 
nostri bambini nei loro primi, im-
portanti, anni di vita: le maestre del 
nido. Ed allora forza care mamme e 
cari papà, andiamo a sentire di cosa 
si tratta. E mentre si ascolta... fatal-
mente ci si ritrova con pennello e 
vernice in mano. C’est la vie!
Erano le sere di maggio e in via Frisa, nei pressi dell’asilo, 
frammischiati ai riverberi primaverili, si potevano distingue-
re i rumori tipici dell’officina italiana per antonomasia, quella 
di Maranello. Martellate (non sempre a segno), nubi roboanti 
e tossiche di bombolette spry, perforazioni isteriche, languire 
di cacciaviti e stridori di cutter ; poi finalmente la consegna 
dei prototipi progettati da zia Miriam. L’asilo sembrava una 
concessionaria: ecco là il camion dei pompieri, l’autobus, il 
camioncino dei gelati, la gru. Questi piccoli veicoli andava-
no ad arricchire la scenografia dell’incombente festa di fine 
anno , per la quale i genitori, oltre che carrozzieri, si sono 
dovuti riciclare anche come attori.
Un paio di prove con le maestre-registe ed ecco che arriva il 
grande giorno. Sul bel palco allestito all’esterno del Nido, si 
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Istituto Comprensivo “Bertesi” - Soresina

GECO

e un sostanziale consenso verificato attraverso  apposito 
questionario a campione rivolto all’utenza.

Principi ispiratori
L’Istituto Comprensivo “Bertesi” opera in una società che 
si va connotando sempre più come complessa, in rapida 
trasformazione, pluriculturale e multietnica con livelli 
crescenti di contraddizioni e di conflittualità. La Scuola 
dell’obbligo accoglie gli alunni e li accompagna nel loro 
percorso formativo cercando di considerare come risorse 
alcune diversità e di superarne altre, ispirandosi ai principi 
della centralità e della valorizzazione della persona. Punto 
di riferimento rimangono i diritti universali dell’uomo e 
dei bambini. Alla luce di queste considerazioni e tenendo 
conto che le scelte di una Scuola operativa e al passo con 
i tempi devono costituire una risposta alle esigenze del 
territorio, l’Istituto Comprensivo Bertesi ritiene opportu-
no centrare l’offerta formativa nelle problematiche della 
convivenza civile, dell’integrazione e della pace.
Queste finalità si articolano e si sviluppano nel Progetto 
“Semi di pace” che i docenti formalizzano in Unità Didat-
tiche di Apprendimento ed in Piani di Studio Personaliz-
zati. I tre ordini di scuola si sforzano di condividere una 
visione unitaria del processo educativo.

I nostri numeri: 
Scuola dell’infanzia  alunni 152 
Scuola primaria   alunni 286 
Scuola secondaria di I° grado alunni 226

Con i genitori stiamo redigendo un patto formativo che 
vorrà rispondere alla complessità delle sfide educative del 
nostro tempo complesso.

to e lo svolgimento delle proprie attività dai contributi 
degli aderenti, dalle iniziative di autofinanziamento e dai 
contributi volontari di privati cittadini o di società.
In occasione della fiera d’autunno, genitori e bambini 
hanno allestito con successo un banchetto per presentare 
GECO ai cittadini ed incontrare gli altri genitori.
Durante il mese di novembre GECO si è fatto inoltre pro-
motore di un importante evento riguardante la riforma 
scolastica: un’esperta, la dottoressa Lafranconi, ha rela-
zionato sull’argomento ai molti genitori partecipanti con 
grande competenza ed imparzialità; il dirigente scolastico 
Giuseppe Rocchetta è intervenuto sull’evoluzione della 
nostra realtà scolastica.
Molte sono le iniziative delle quali GECO si sta occupando.
Per contattarci potete scrivere all’indirizzo email:
geco.soresina@tiscali.it

L’ente locale, la Parrocchia, l’Oratorio e le società sportive 
interagiscono in modo intenzionale e programmatico; in 
particolare a Soresina, in collaborazione con la Parrocchia, 
si attueranno una serie di attività volte al decondiziona-
mento e all’aiuto nei confronti degli alunni maggiormente 
in difficoltà. Significativa è la collaborazione con agenzie 
e associazioni socioculturali e di volontariato presenti sul 
territorio per interventi specialistici nella scuola a favore 
di alunni e genitori. L’azione educativa dell’Istituto Com-
prensivo ha tra i suoi obiettivi prioritari l’integrazione e, 
fin dove è possibile, il recupero di alunni diversamente 
abili e/o in situazione di svantaggio, attraverso l’utilizzo 
di strategie adeguate. Le scuole dell’Istituto inoltre, da al-
cuni anni sono caratterizzate da una particolare attenzio-
ne ai problemi dell’accoglienza e dell’inserimento di alun-
ni stranieri in un’ottica interculturale. Per l’anno scolastico 
in corso è stato possibile attuare il Corso di alfabetizza-
zione per alunni stranieri su tre livelli, con la presenza di 
tre operatrici, grazie al finanziamento della Fondazione 
“Robbiani” e dell’Unione dei Comuni del Soresinese. 
Dall’anno scolastico 1997/98 una insegnante si occupa a 
tempo pieno delle tematiche relative all’integrazione de-
gli alunni diversamente abili e degli alunni immigrati.
Da diversi anni sono operative all’interno dell’Istituto 
Comprensivo alcune commissioni: Staff d’Istituto (com-
posto da Dirigente scolastico, collaboratore vicario, fun-
zioni strumentali e responsabili di sede), disabilità, inter-
cultura, continuità, mensa, con il compito di analizzare, 
monitorare, proporre e verificare situazioni, progetti ed 
azioni. I flussi migratori da tempo hanno modificato la 
composizione delle classi, con percentuali sempre cre-
scenti di alunni stranieri di varia provenienza. Verso la 
scuola dell’infanzia e dell’obbligo ci sono aspettative alte 

Lo scorso settembre si è costituito GECO - Comitato 
Genitori della Scuola Primaria di Soresina dell’Istituto 
Comprensivo G. Bertesi. Associazione democratica che 
si riconosce nei principi fondamentali della Costituzione 
Italiana, GECO è indipendente da ogni movimento politi-
co, partitico e confessionale e si ispira ai principi di solida-
rietà , uguaglianza e partecipazione.
Scopi e attività di Geco sono volti a migliorare la qualità 
dell’educazione e della crescita dei propri figli median-
te la partecipazione dei genitori alla vita della Scuola, a 
promuovere una sempre più ampia collaborazione con la 
Scuola, a finanziare attività e progetti con finalità didatti-
che e solidaristiche, ad organizzare momenti di formazio-
ne e aggregazione per genitori, studenti e docenti riguar-
do a problematiche specifiche.
Il Comitato trae le risorse economiche per il funzionamen-
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Centro Socio Educativo

Istituto Ponzini

sufficientemente conosciuta. Se a livello di sede ci sono 
stati quindi cambiamenti estremamente importanti, mag-
giore stabilità è stata invece garantita alle proposte educa-
tivo-assistenziali interne ed esterne al centro ed al rappor-
to operatori-utenti (indice di turn-over per il 2008 = 0%).
Unica novità è stata l’introduzione di alcune proposte for-
mative per i genitori che attivate in forma sperimentale 
quest’anno (giornata formativa sul tema dell’alimentazio-
ne e percorso permanente di Qi Gong - ginnastica dolce 
cinese) troveranno piena stabilizzazione e regolarità a 
partire da gennaio 2009.
Il 2009 segnerà anche l’inizio di un’attività formativa aper-
ta non solo agli operatori in servizio ed ai familiari, ma 
anche più genericamente al territorio: per la prima volta il 
centro sta organizzando alcune giornate formative fruibili 
anche da insegnanti, operatori di altri centri e cittadini in-
teressati alle tematiche della disabilità.
In particolare si presterà attenzione al tema della “gestio-
ne dei comportamenti problema e dell’aggressività” e 
all’acquisizione del “metodo teacch”. Chi fosse interessa-
to potrà rivolgersi direttamente al Centro “Il Calabrone” 
chiedendo della coordinatrice. Ricordiamo inoltre a tutti 
gli interessati che sabato 20 dicembre verso le ore 15.30 
si terrà presso la sede di via Don Bosco l’abituale festa di 
Natale aperta a tutti coloro che vorranno partecipare e al-
lietare il centro con la propria presenza. VI ASPETTIAMO 
NUMEROSI!
La Coordinatrice Pettini Raffaella

so Imprese ed Uffici Tecnici, esperienze di cantiere ed in-
troduzione al CAD (per geometri), viaggi di integrazione 
culturale in Italia e all’estero, Certificazione Patente Eu-
ropea per Computer (ECDL), Certificazione per le lingue 
straniere DEL (francese) First e Pet (inglese).
L’offerta formativa dell’Istituto si avvale di attrezzature 
di prim’ordine quali: laboratori di Disegno e Aula CAD, 
aula di informatica, laboratori di chimica, fisica, topogra-
fia, biblioteca, laboratori di lingue. Con il diploma con-
seguito presso l’Istituto PONZINI è possibile l’accesso a 
tutte le facoltà universitarie, ai Diplomi Universitari e ai 
corsi Post-diploma. Per ulteriori informazioni è possibile 
visitare l’Istituto previo appuntamento con la Segreteria.
La Segreteria è attiva tutti i giorni in orario scolastico e 
contattabile ai seguenti numeri (0374342258 e 0374340318), 
oppure via e-mail al seguente indirizzo
segreteria@ponzini.net.
     
IL COORDINATORE DI SEDE 
Emanuele Caramati

E’ passato ormai un anno dal trasferimento del Centro So-
cio Educativo presso la nuova sede dell’ex Asilo Borsieri: 
un evento importantissimo per utenti, familiari e opera-
tori, atteso a lungo con grandi aspettative, ma anche con 
tante paure. Si temeva infatti che la perdita degli abituali 
riferimenti spaziali avrebbe potuto comportare un incre-
mento del disagio degli ospiti con conseguente innalza-
mento della frequenza dei comportamenti problematici 
e di inopportune regressioni, ma ad un anno di distanza 
possiamo con soddisfazione affermare che il passaggio si 
è rivelato invece estremamente lineare e tendenzialmente 
non traumatico per nessuno. Anzi, la nuova sede ha su-
scitato grande soddisfazione negli utenti che ne hanno da 
subito apprezzato gli ampi spazi e la grande luminosità 
dei locali. Il lavoro di personalizzazione degli ambienti e 
delle attrezzature che aveva caratterizzato gli ultimi mesi 
della fase preparatoria al trasferimento è proseguito a pie-
no ritmo e con grande entusiasmo, così la nuova struttura 
bella, ma piuttosto “anonima” si è trasformata in uno spa-
zio accogliente e “colorato”. La personalizzazione della 
struttura è stata consolidata anche dalla scelta di un vero 
nome per il centro che da gennaio 2008 non è più definito 
solo da sigle generiche, ma si chiama “Il Calabrone”.
La scelta del nome è stata realizzata attraverso la proposta 
di un concorso sul territorio che ha contribuito a dare vi-
sibilità al servizio e ad avvicinare parte della cittadinanza 
ad una realtà che per la sua particolarità e riservatezza 
tende troppo frequentemente ad essere ignorata, o non 

L’Istituto “Alfredo Ponzini” di Soresina , da anni ben inse-
rito nel territorio  e nell’assetto socio-economico locale, in-
tende rimarcare la sua figura centrale nell’istruzione tec-
nica in funzione di una professionalità di base di qualità.
Intende altresì mantenere e rafforzare il legame esistente 
tra competenze e sviluppo del territorio garantendo l’in-
tegrazione e le pari opportunità.
L’Istituto Tecnico si articola in tre corsi. Il Corso Ragioniere 
IGEA (Indirizzo Giuridico Economico Aziendale) e i corsi  
Geometri diurno e serale sono finalizzati alla formazione 
di figure professionali polivalenti con buone competenze 
professionali adeguate alle nuove richieste del mondo del 
lavoro e dell’Europa. 
Agli alunni che ne fanno richiesta vengono affidati Libri 
di testo in comodato d’uso gratuito, quindi con  nessun 
onere a carico delle famiglie.
Per realizzare al meglio la professionalità dei nostri di-
plomati vengono annualmente organizzate attività com-
plementari quali: Progetto Alternanza scuola lavoro, 
orientamento scolastico e professionale, stage estivi pres-
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meriggio all’insegna del divertimento e dello svago. Tutto 
questo permette di creare in oratorio un clima di allegria e 
un ambiente accogliente. L’animatore che guida i giochi si 
rivolge a tutti i ragazzi che desiderano parteciparvi, valo-
rizzando le capacità di ciascuno, rendendo tutti protago-
nisti, nel rispetto degli altri e delle regole del gioco stesso, 
imparando a competere insieme, a dare spazio a tutti.
L’animazione quotidiana permette così di valorizzare al-
cuni appuntamenti importanti durante l’anno e alcune 
feste e ricorrenze: l’inizio del cammino di catechesi e la 
sua conclusione (settembre e maggio), il Natale, la festa di 
Don Bosco, La festa della famiglia, il Carnevale... In queste 
occasioni si sta insieme e si impara a fare festa e ad impe-
gnarsi.... 
L’augurio? Poter essere per ogni bambino, ragazzo e gio-
vane che entra in Oratorio, un’occasione irripetibile che si 
pone come mete educative quelle di imparare a fare co-
munità, crescere, lasciarsi educare e confrontarsi …

Don Luciano

L’oratorio educativo!
Anche quest’anno l’Oratorio si rende presente in questa 
pubblicazione della nostra città di Soresina, soprattutto 
per aiutare a riflettere sulle diverse opportunità educative 
che l’Oratorio propone durante l’anno. Tra le più impor-
tanti dell’estate ricordiamo l’iniziativa del Grest. Iniziati-
va dell’Oratorio in collaborazione col Comune proposta, 
nei mesi di giugno e luglio, tempo di vacanza e di riposo. 
Sono coinvolti i ragazzi dalla 1° elementare (frequentata) 
alla 3° media. E’ un’esperienza della durata di 5 settima-
ne: l’oratorio diventa una casa dove si mangia, si gioca, si 
prega, si lavora, si piange, si ride, si veglia. Altra iniziativa 
estiva di pregio educativo è l’esperienza del Campo scuo-
la in Montagna, che quest’anno ci ha portato sulle cime di 
San Martino di Castrozza, e l’introduzione da quest’anno 
del campo scuola al mare per i ragazzi delle superiori.  Un 
campo scuola non è solo una vacanza: si tratta di un’espe-
rienza educativa che l’oratorio propone perché crede for-
temente in questa proposta che aiuta a crescere. E’ così che 
durante l’anno incontriamo occasioni, specie nei mesi in-
vernali, per passare insieme una parte della domenica po-

Parrocchia e dintorni

Psallentes
Siamo ancora qui!
Una bella notizia, se pensiamo che il nostro coro è al suo 
quattordicesimo compleanno. Una buona notizia per noi e 
molti nostri amici che ci ascoltano volentieri e si accorgono 
quando manchiamo quelle due - tre volte all’anno…, ma 
chi lo sa, forse pecchiamo di vanità se pensiamo che non ci 
sia anche qualcuno che tra sé e sé mugugna: “ecco, ancora 
questo coretto…”.
Beh, una cosa è certa, malgrado le tante difficoltà siamo 
qui a soffiare sulle nostre quattordici candeline e a tirare le 
somme di un altro anno passato insieme a dirci (e scusate 
l’immodestia, ma  ogni tanto ci vuole): “pochi, ma buoni!” 
Veniamo all’anno appena trascorso: tra le novità, di sicuro 
la più importante è l’introduzione di lezioni di canto pri-
ma di ogni prova.
Detto e fatto, proposto e messo in pratica: si è voluto trova-
re il tempo anche per un apprendimento più serio ed una 
conoscenza più approfondita della musica.
Alcuni di noi sono già ad ottimi livelli, altri hanno ancora 
molta strada da fare, di sicuro in comune abbiamo l’inte-
resse per questa opportunità offertaci da Alessandro, “pia-
cevole fatica” che, ad ogni piccolo traguardo conquistato, 
rende ancora più bello lo stare insieme.
Tornando ai nostri impegni di sempre, anche nel 2008 non 
ci siamo fatti mancare alcuni matrimoni: come non rispon-
dere alle richieste di due innamorati che chiedono di ag-
giungere “qualcosa in più” al loro giorno più bello?
Ma quest’anno siamo stati chiamati a cantare ad un even-
to un po’ diverso, meno allegro, anche se la nostra fede ci 

porta a pensare alla morte come ad un inizio, non alla fine 
della nostra vita.
Sì, perché abbiamo avuto l’opportunità di esaudire chi ave-
va, tra i suoi desideri, anche quello di essere accompagnato 
dal nostro canto nel suo ultimo viaggio terreno, ed è stato 
come avere ancora per un po’ tra di noi la sua presenza 
amica, lui che era felice di sentirci ogni domenica, finché 
la malattia non lo ha tenuto lontano a forza. Il nostro coro 
è anche questo…
Uno degli eventi di maggior importanza di questo 2008 
ormai agli sgoccioli sarà sicuramente l’accompagnamento 
musicale di ben quattro –diconsi quattro- ottoni nelle mes-
se di Natale in cui canteremo.
Ci gratifica il fatto che, senza dover ricorrere ad opere di 
persuasione, questi “giovani fiati”, solo avendoci sentito 
cantare hanno voluto collaborare con noi per fare più belli 
e solenni questi importanti momenti liturgici.
Come tutti gli anni, noi cantori non possiamo non rin-
graziare chi con costante impegno permette tutto questo: 
il nostro maestro Alessandro e la non meno importante 
Agnese con la sua immancabile chitarra che ogni domeni-
ca ci accompagna nella messa, a compensare la mancanza 
di qualcuno che si cimenti nel suono dell’organo.
Ahinoi, malgrado il nostro instancabile cercare, la carenza 
di organisti è cronica, e le nostre lamentazioni si aggiungo-
no a quelle di chi condivide con noi il problema della ca-
renza di vocazioni “specifiche” al servizio della comunità.
Tutto qui, mancano solo gli auguri a tutti di un buon Nata-
le e un felice anno nuovo.
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Piccolo Coro

Fondazione “Casa Robbiani per la Maternita’” Onlus
sentita della Fondazione alla quale è riservato il contributo più 
oneroso. Il costo di questa iniziativa è di € 40.000,00.   
La Fondazione  per mezzo di questa pubblicazione è felice di 
comunicare che il Progetto “DOPO DI NOI” sta prendendo cor-
po. Infatti il reparto ex maternità che era in uso all’ Ospedale di 
Crema come Reparto di medicina, dalla fine dello scorso settem-
bre ci è stato reso. Ora è quindi possibile iniziare un progetto 
consono alla finalità prefissa che comprenderà anche la ex Sala 
De Gasperi ceduta in affitto alla Soc. Danzarte con contratto sti-
pulato il 1° Settembre 2003 con scadenza 31 Agosto 2009 a firma 
Dott. Tironi.
Il reparto avrà così un nuovo utilizzo, sempre comunque a di-
sposizione di chi ha bisogno. Tutto nella norma. L’altro immo-
bile della Fondazione, vedi Podere Retorto -Cappella Cantone-, 
che dal Novembre dello scorso anno è affittato ai Sigg. G. e G. 
Gavazzoni che hanno sostituito lo storico affittuario Sig. Lanzi 
Angelo ed il figlio  Andrea. Tutto il terreno di proprietà della 
Fondazione Robbiani, compreso il campo ex cava di sabbia, è 
coltivato. Il futuro, per la Fondazione Robbiani prevede un ag-
gravio di impegno e di denaro per quanto sopra descritto, e si 
prevede …molto  impegno !!! Ma la Fondazione continuerà ad 
operare al meglio nel sociale ottemperando ai fini del lascito del 
fondatore  Ing. Amilcare  Robbiani. Ringraziando l’ Amministra-
zione Comunale per lo spazio messoci a disposizione,  auguria-
mo liete festività a tutti.
Il Presidente M. Lanfranca Rebecchi

Nel 2008 la Fondazione Robbiani, con l’autonomia istituzionale 
che la contraddistingue ha continuato la sua opera di assistenza 
a favore di:
INFANZIA
Fornire gratuitamente pannolini e  latte in polvere a neonati, di 
famiglie poco abbienti, fino ad un anno di età è la finalità che si 
propone la Fondazione nell’ aiuto all’ infanzia. Il diritto a questa 
assistenza viene segnalato dai Servizi Sociali dei Comuni, dopo 
una attenta analisi della situazione  delle famiglie richiedenti. 
Sempre più numerose le richieste che la Fondazione deve evade-
re, richieste che sovente provengono anche dai Comuni limitrofi 
sia per bimbi italiani che bimbi est-europei ed extra comunitari. 
Il costo di queste forniture è di € 7.142,00.
ADOLESCENTI STRANIERI
L’assistenza agli adolescenti stranieri continua ad essere agevo-
lata dalla Fondazione che si fa carico del Progetto “Primo soc-
corso linguistico” con l’ intervento di mediatori culturali molto 
competenti e molto oculati nell’ amministrare il contributo. Fru-
itori sono i bambini, delle  scuole primarie e secondarie di primo 
grado residenti nei Comuni di Soresina, Casalmorano, Castel-
visconti, Azzanello, Annicco, Paderno P. e Genivolta iscritti all’ 
Istituto Comprensivo di Soresina. Il  costo di  questa iniziativa è 
di € 10.000,00.
C. D. D.   (ex C.S. E.)
L’assistenza al C.S. E. (Centro Socio Educativo) ora C. D. D. (Cen-
tro Diurno Disabili)  rimane sempre la finalità  più importante e 

 Sono ormai quasi 30 anni che la Messa domenicale delle 9.30 
nella nostra chiesa parrocchiale di S.Siro è animata dalle 
squillanti voci che compongono il Piccolo Coro.  Per molti 
dei giovani soresinesi appartenere a questo gruppo è stata 
una tappa indimenticabile della propria infanzia. I ricordi 
legati alla storia del coro sono tantissimi. E’ semplice richia-
marli alla mente per via delle emozioni che gli innumerevoli 
canti imparati e interpretati hanno lasciato nei cuori di chi 
li ha ascoltati … Agli importanti eventi che hanno scandito 
gli anni della vita del coro è doveroso ricordare soprattutto 
l’impegno settimanale delle prove, vissute sempre, pur nella 
frenesia delle attività giornaliere, come momenti di pace e di 
gioia, dove poter coltivare le proprie doti vocali e la passione 
per la musica.  E’ proprio questo il sentimento che ha guida-
to e guida ancora oggi il Piccolo Coro. La gioia che si legge 
negli occhi di un bambino che canta è la prima e semplice 
testimonianza della potenza della musica, che si unisce al 
desiderio di offrire alla propria comunità i frutti di quanto si 
è imparato.  Ma non finisce qui..
L’esperienza della bellezza del canto offerta a servizio del Si-
gnore è un qualcosa che rimane nel cuore e diventa parte del 
proprio cammino di fede, che si inizia da piccoli, nella sem-
plicità del divertirsi e dello stare bene insieme. Grazie alla 
preziosa guida di Gabriella Moruzzi, Francesco Stoppelli e 

Alessandro Manara (rispettivamente direttrice e organisti) 
infatti, la possibilità di ritrovarsi ogni settimana per le prove 
e per la S. Messa, e per l’animazione delle feste liturgiche 
più importanti dell’anno, diventa un momento privilegiato 
in cui incontrarsi, fare amicizia, e pregare insieme. Rende i 
bambini e i ragazzi consapevoli del fatto che un talento la-
sciato nascosto sotto terra non porta frutto ma che se messo 
a servizio degli altri moltiplica il suo valore. Il sentirsi parte 
di una comunità, far sentire la propria voce (in tutti i sen-
si) insegna a vivere attivamente ciò che la vita ci offre, non 
essendo soltanto spettatori di ciò che ci accade, ma prota-
gonisti vivi, attenti ed entusiasti.  Cantare insieme agli altri 
insegna a rispettare i tempi di tutti, ad ascoltarsi, e allo stesso 
tempo a dare il nostro contributo per creare unità. La più 
importante novità di quest’anno riguarda l’ampliamento di 
chi accompagna le piccole voci dei cantori: 3 chitarre suonate 
con brio e grinta da alcuni genitori, che rendono ancora più 
completa la formazione del coro. 
Non è necessario essere dei cantanti professionisti per poter 
partecipare al coro, perché solo cantando si impara a cantare 
e solo stando insieme si può gustare la gioia dello stare in-
sieme. Ecco perché le porte dell’oratorio sono aperte a chiun-
que voglia unirsi al Piccolo Coro, che è alla ricerca di nuove 
voci e vi aspetta numerosi!
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Soresina Reti ed Impianti srl
sotto l’aspetto della redditività aziendale.
Siamo certi di lavorare secondo coscienza, in perfetta 
sintonia con l’Amministrazione Comunale, ed in partico-
lar modo nelle persone del Sindaco Giorgio Armelloni e 
dell’Assessore all’Ambiente Fabio Bertusi, per il bene dei 
nostri concittadini e la salvaguardia della nostra città.
Sicuri anche quest’anno di aver dato garanzie alla citta-
dinanza, in merito ai servizi già in essere, unitamente al 
Consiglio di Amministrazione è gradita l’occasione di 
porgere a tutti, i più sentiti auguri di un sereno natale e 
felice anno nuovo.
Bruno Basso Rizzi 
presidente S.R.I.

La società  Soresina Reti ed Impianti 
srl, del Gruppo ASPM, come è nella 
sua indole statutaria sta concretiz-
zando le effettive fattibilità per la re-
alizzazione dei nuovi siti dedicati alla 
produzione di energia elettrica e ter-
mica a mezzo di nuovi impianti idro-

elettrici, di cogenerazione e a biomassa.
Il 2009 sarà l’anno in cui questi progetti, previa comuni-
cazione ai concittadini,  prenderanno senso e corpo  per il 
definitivo via libera. Per il C.d.A. la realizzazione di que-
ste nuove opportunità sono per il futuro indispensabili sia 
sotto l’aspetto della creazione di nuovi posto lavoro, sia 

Enti e Fondazioni

Fondazione  Zucchi e Falcina Onlus

Fondazione  Guida

soli tutti coloro che soffrono e per noi amministratori è 
stato un sicuro sostegno ad operare sempre al meglio e ad 
affrontare con spirito rinnovato il futuro.
Buon Natale e Buon Anno a tutti
per il Cda
Presidente Ester  Valcarenghi

rà di rinnovare completamente porte e portoni di tutte le 
case, assicurando una maggiore sicurezza e una migliore 
protezione termica. E’ questo il progetto principale che 
impegnerà la Fondazione per il prossimo futuro, con uno 
sforzo finanziario che le precarie condizioni della maggio-
ranza degli infissi hanno reso improrogabile.
Continuano peraltro con le consuete scadenze gli inter-
venti di manutenzione ordinaria (controllo caldaie, pota-
tura del verde).
Ricordiamo infine che il nostro Segretario è a disposizione 
di chi ne avesse bisogno, tutti i Lunedì dalle 9,30 alle 11,30 
presso la Sede di Piazza Marconi 7.
Porgiamo ai nostri ospiti e a tutta la cittadinanza soresine-
se i migliori auguri di buone feste e di un felice 2009.

Il Consiglio Direttivo

VISITA  PASTORALE del VESCOVO
Mons. Dante Lafranconi

La visita di Sua Eccellenza il Vescovo alla nostra Residen-
za ha donato ai nostri ospiti e a tutti coloro che operano 
nella nostra struttura un profondo senso di forza , di se-
renità e di gioia.
La vicinanza del Vescovo alle problematiche dell’anziano, 
l’aver previsto nel programma della Visita Pastorale que-
sto incontro con gli anziani e con quanti a loro si dedicano 
è stato un gesto che ci ha gratificati ed onorati .
Non sempre è facile sopportare il peso dell’età e della sa-
lute spesso cagionevole ma., grazie alla fede ed alla spe-
ranza, tutto sembra meno faticoso e più semplice.
La visita di Mons.Vescovo  ha fatto sentire un po’ meno 

E’ tempo di bilanci per questo 2008 che volge ormai alla 
fine. Anche la Fondazione Guida ha qualcosa da comuni-
care alla cittadinanza soresinese.
Innanzitutto è per noi doveroso segnalare che è venuto a 
mancare un nostro ospite, il Sig. Renzo Fioretti decedu-
to nel mese di Ottobre. Porgiamo ai suoi famigliari le più 
sentite condoglianze.
Per quanto riguarda l’ attività della nostra Fondazione, 
confermiamo che, a seguito del bando dello scorso anno, 
sono state assegnate due abitazioni, una delle quali com-
pletamente ristrutturata per quanto riguarda gli impianti 
idraulici e di riscaldamento.
Abbiamo inoltre dato il via alla sostituzione delle porte 
d’ ingresso delle case (una, per ora) e dei portoni delle 
autorimesse (ben quattro!!): è un’ opera che continuerà in 
modo graduale anche nei prossimi anni e che permette-
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CORPO BANDISTICO
IGINO ROBBIANI

Il 2008 si apre per il Corpo Bandistico 
“Igino Robbiani” di Soresina in un clima 
veramente fiabesco. In gennaio è infatti 
cominciata la preparazione per “Pierino 
e il Lupo”, famosissima fiaba musicale 
trascritta per organico bandistico e voce 
narrante: l’ennesima dimostrazione della 
versatilità del nostro organico che, come 
ogni anno, si cimenta in qualcosa che va 
oltre la classica concezione di banda. Uno 
spettacolo che la banda ha voluto realiz-
zare esclusivamente per le scuole, con la 
partecipazione di Alberto Branca nella 
veste di narratore e mattatore sulla sce-
na. La rappresentazione è stata un vero 
successo! Tutto ciò ha dato un’ulteriore 
spinta alla nostra Scuola di Musica che 
quest’anno ha registrato 12 nuove iscri-
zioni ai corsi di strumento.
La professionalità dei nostri insegnanti 
ci ha inoltre consentito di rispondere alla 
richiesta di formazione musicale da par-
te delle scuole della nostra città. Infatti, 
quest’anno siamo impegnati in ben due 
progetti didattici. Il primo, “Una Banda 
per la Scuola”, alla Scuola Elementare 
“Immacolata”: 7 incontri mensili in cui 
i nostri insegnanti mostrano “dal vivo” 
uno strumento musicale, spiegandone la 
storia, l’utilizzo in orchestra e in banda, 
le tecniche di suono, e facendolo prova-
re agli alunni. Il secondo, “Musica Insie-
me”, è una novità assoluta, per Soresina e 
per la Provincia di Cremona: è la risposta 
alla richiesta di diffusione della cultura 
musicale nella scuola fattaci dall’Istituto 
Comprensivo “Bertesi” di Soresina. Si 
tratta di un progetto sperimentale, desti-
nato per ora a una sola classe, che utiliz-
za le 2 ore di musica settimanali previste 
dal piano di studi per imparare a suona-
re uno strumento musicale sotto la guida 
del Maestro Direttore della Junior Band 

l’opera “Aida” per la regia di Zeffirelli e 
per il balletto “Il sogno di una notte di 
mezza estate” a prezzi veramente conve-
nienti.
Un triste, ma sincero pensiero, va alle no-
stre socie che quest’anno ci hanno lascia-
to. Auguriamo a tutti ogni bene e che ci 
sia maggior tolleranza e fiducia verso il 
nostro prossimo
Il Consiglio Direttivo

Programmazione iniziative 2008/2009.
21 Dicembre 2008:
Teatro Sociale di Soresina - ore 16
Concerto di Natale:
BOHEME di Giacomo Puccini

4 Gennaio 2009:
Teatro Manzoni - Milano
“FACCIAMO L’AMORE”
di Norman Krasne
con Gianiuca Guidi e Lorenza Mario

7 Febbraio 2009:
Teatro Arcimboldi – Milano
“NOTRE DAME DE PARIS”
musical di Cocciante - versione italiana

15 Marzo-2009:
Teatro San Babila - Milano
“NIENTE SESSO, SIAMO INGLESI”
di Marion Foot con Erika Blank
e Gianfranco Imparato.

29 marzo2009 oppure 5 Aprile 2009:
Teatro Carlo Felice - Genova
“ANDREA CHIENIER”

17 maggio 2009:
Teatro Manzoni - Milano
“L’ANATRA ALL’ARANCIA”
con Corrado Tedeschi

27 giugno 2009:
Teatro Alla Scala di Milano
“AIDA” di Giuseppe Verdi
per la regia di Franco Zeffirelli

18 settembre 2009:
Teatro Alla Scala di Milano
“SOGNO DI UNA NOTTE DI MEZZA 
ESTATE” - balletto 

In itinere potranno essere inserite altre 
iniziative.

COMPAGNIA FILODRAMMATICA
 “AMICI DEL TEATRO

FRANCO ARCARI”

Il 2008 è stato un anno di svolta per gli 
“amici del teatro” che si avvalgono della 
presenza di nuovi attori e dell’assistenza 
registica di Danilo Ferrari. Una proficua 
intesa che si esplicherà con la rappre-
sentazione di un nuovo spettacolo per la 
prossima primavera.

Alessandro Manara. Il nostro intento 
è che il progetto duri nel tempo e pos-
sa estendersi a realtà più ampie. Anche 
quest’anno la nostra Scuola di Musica ha 
fatto maturare altri tre ragazzi che sono 
così entrati nell’organico principale della 
banda: Milena Goisa al flicorno contralto, 
Luca Severgnini all’euphonium e Riccar-
do Mori al clarinetto.
La nostra attività musicale quest’anno 
è stata altrettanto intensa. Ricordiamo 
solamente che ci siamo fatti conoscere 
in nuove realtà quali Bonemerse, Vaia-
no Cremasco e Casaletto Vario, siamo 
stati nuovamente chiamati a realizzare 
il Concerto dell’Unione dei Comuni di 
fine estate a Cumignano sul Naviglio e 
abbiamo festeggiato Santa Cecilia alla 
presenza del Vescovo Mons. Dante Lan-
franconi.
La nostra bella realtà è frutto dell’impe-
gno di tutti i ragazzi che puntualmente 
rispettano gli impegni della nostra at-
tività: siamo un gruppo davvero unito 
guidato da un grande direttore, il nostro 
Giorgio Pandini. Chiediamo alla comu-
nità soresinese di sostenerci sempre. Un 
ringraziamento al sindaco Armelloni per 
il continuo sostegno, al prof. Rocchetta 
e alla Scuola “Immacolata” per averci 
aperto le loro porte, a tutti coloro che 
dietro le quinte fanno muovere la nostra 
macchina.
Buone Feste e tanta felicità in musica!

Il Presidente
Gianluca Bolzoni

CLUB “AMICI DELLA LIRICA
RENATA TEBALDI”

Il Consiglio Direttivo del Club “Amici 
della Lirica Renata Tebaldi” coglie l’occa-
sione per ringraziare di cuore tutti i nu-
merosi Soci. la Banca Cremonese Credito 
Cooperativo che ci permette ogni anno di 
poter realizzare il tradizionale Concerto 
di Natale, la Ditta ALCA Carburanti che 
ci ha sempre sostenuto nelle iniziative re-
alizzate nel nostro Teatro Sociale, l’Am-
ministrazione Comunale e tutte quelle 
persone che in vari modi dimostrano sti-
ma e fiducia nel nostro operato. L’attività 
svolta ha portato soddisfacenti risultati 
che ci spingono a continuare, anche se le 
difficoltà sono sempre in agguato: questo 
non ci scoraggia.
Grande entusiasmo ha segnato le trasfer-
te al teatro alla Scala di Milano per l’opera 
“Maria Stuarda” ed il balletto “Il lago dei 
cigni”. Confortanti sono state le presenze 
all’Arena di Verona, al teatro Ponchielli 
di Cremona, ai Teatri di prosa di Mila-
no, quali il Manzoni, il Carcano, il Teatro 
Nuovo, l’Allianz teatro di Assago.
Per il futuro è gia programmata la tra-
sferta al teatro Alla Scala di Milano per 
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IL CENTRO DI ASCOLTO
 
In ascolto, al servizio degli ultimi
Il Centro di Ascolto della Parrocchia di 
Soresina opera da diversi anni nei luoghi 
accanto alla Chiesa della Madonnina.
Il Centro è a disposizione di tutte le per-
sone che desiderano parlare con qual-
cuno, anche semplicemente per essere 
ascoltate o per svariate richieste di aiuto. 
Su appuntamento è disponibile anche un 
sacerdote.
Oltre all’attività di ascolto da sempre 
vengono erogati anche aiuti economici, 
dopo una attenta verifica della situazione 
finanziaria della famiglia. Da dove pro-
vengono questi aiuti? Derivano dalle of-
ferte relative alla raccolta di mobili che i 
soresinesi donano con grande generosità. 
E’ inoltre estremamente significativa la 
raccolta e la distribuzione di indumenti. 
Anche in questo ambito i soresinesi sono 
molto generosi e vengono raccolte gran-
di quantità di indumenti e articoli per la 
casa (stoviglie, lenzuola, arredamenti per 
la casa, piccoli elettrodomestici e articoli 
per la prima infanzia). La cernita avviene 
mediante la paziente opera di volonta-
rie. La raccolta, invece, avviene tramite 
consegna diretta al Centro di Ascolto nei 
giorni di apertura e mediante lo svuota-
mento dei cassonetti caritas (uno accanto 
al cortile della scuola in via Leonardo da 
Vinci 3 e l’altro nel cortile del Centro par-
rocchiale). Raccomandiamo a chiunque 
di non servirsi dei bambini per prelevare 
direttamente dai cassonetti il materiale, 
in quanto il rischio di infortunio, anche 
grave, è elevato. Il Centro è disponibile 
ad ascoltare tutti. Le eccedenze del vestia-
rio e delle coperte vengono consegnate ai 
City Angels di Milano (che si occupano 
principalmente dei senza tetto della me-
tropoli lombarda), ai Frati Francescani di 
Milano ed alla Caritas Cremonese. Dob-
biamo fare un appello: servono volon-
tari per la raccolta di mobili, a sostegno 
di quelli che già operano, ed occorrono 
anche volontari per la cernita degli indu-
menti, anche solo una volta alla settima-
na. Una piccola riflessione finale, che non 
vuole assolutamente essere polemica, ma 
costruttiva precisazione: abbiamo ricevu-
to critiche da chi ci incolpa di favorire gli 
immigrati a discapito dei soresinesi. Pre-
cisiamo che noi accettiamo ed aiutiamo 
indistintamente soresinesi e immigrati. 
Due dati di fatto: negli ultimi mesi i casi 
di aiuto ai soresinesi sono in aumento; se-
condo, non abbiamo mai pensato di non 
aiutare un soresinese per favorire l’extra-
comunitario.. Semplicemente sottolineia-
mo al proposito che senza le associazioni 
caritative che raccolgono e distribuisco-
no quanto viene scartato dai soresinesi, 
il materiale finirebbe in una discarica. 
Ringraziamo piuttosto tutti i volontari 

Nel corso dell’ultimo anno il gruppo 
teatrale, sempre attento alla realtà del-
la propria cittadina, ha inoltre offerto la 
sua collaborazione durante le numerose 
manifestazioni promosse dal panorama 
culturale soresinese, quali i vernissage 
tenutisi presso la sala del Podestà. 
Speranzosa di poter presto debuttare sul 
palcoscenico dell’amato Teatro Sociale, 
la compagnia porge a tutti i lettori i più 
cari auguri di buon Natale e felice anno 
nuovo.

OSSERVATORIO  ASTRONOMICO  
PUBBLICO  DI  SORESINA
Gruppo  Astrofili  Soresinesi

Il 2008 è stato un anno significativo per 
l’osservatorio. Infatti, con la ripresa della 
funzionalità del telescopio, decine di per-
sone, per lo più giovani, vengono ogni 
sabato sera all’osservatorio per ammira-
re gli oggetti della volta celeste. Grazie 
al nostro sito internet, creato e curato dal 
nostro socio  Cristian Ghisleri, all’osser-
vatorio non giungono solo persone dal 
cremasco e lodigiano come nel passato, 
ma sono sempre più quelle che arriva-
no da altre località anche molto distanti 
come Verona, Milano, Bergamo, Brescia e 
Piacenza. Questo perché il nostro è l’uni-
co osservatorio pubblico di rilievo della 
Lombardia, e non solo, che consente ai 
visitatori l’osservazione diretta al tele-
scopio. 
Il numero di scolaresche che hanno go-
duto della preparazione degli astrofili 
soresinesi è cresciuto, sia nei momenti di 
didattica sia per la guida all’osservazione 
al telescopio. 
Ora, purtroppo, dobbiamo tornare a pre-

cludere al pubblico, e per chissà quanto 
tempo, l’osservazione ai telescopi a causa 
di infiltrazioni di acqua piovana dalla fi-
nestra di osservazione della cupola. 
La cupola dalla sua costruzione nel 1974 
non è mai stata oggetto di manutenzio-
ne, neppure dopo anni di segnalazioni di 
malfunzionamento e delle infiltrazioni 
di acqua, che se prima erano tollerabili 
in quanto andavano a spiovere vicino ai 
muri perimetrali oggi finiscono proprio 
sui telescopi con grave pregiudizio delle 
ottiche e delle apparecchiature elettroni-
che dei movimenti. Al fine di proteggerli 
dall’acqua abbiamo impacchettato i tele-
scopi in un telo di plastica e così rimar-
ranno sino a quando saranno stati effet-
tuati i lavori di riparazione. 
La chiusura comporterà inevitabilmente 
l’annullamento delle visite già fissate di 
alcune scolaresche, una diminuzione si-
gnificativa di visitatori e l’allontanamento 
di astrofili in quanto, diversamente dagli 
scorsi anni, non abbiamo più l’alternativa 
del telescopio di tipo portatile. In pratica 
è l’inizio di una molto probabile chiusura 
dell’osservatorio astronomico.
Questa Amministrazione Comunale ave-
va incaricato un tecnico per  redigere un 
progetto con preventivo di spesa per il 
restauro e la messa a norma della strut-
tura; dal preventivo è emerso che l’onere 
dell’intervento è troppo elevato, così  è 
stato accantonato.
Il direttore
Walter Stoppell

A  SORESINA
A Soresina siamo andati

contenti, incuriositi ed educati.

A tratti la luna appariva 
fra nuvole lattiginose e stelle luminose.

Sulla specola siam saliti
affaticati e un po’ agguerriti.

Tanti perché venivano fuori,
domande importanti dai nostri cuori.

Ma la luna dispettosa
ha fatto la scontrosa.

               Anna
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che, mettono a disposizione comunque 
le loro energie ed il loro tempo per chi 
ha bisogno, al meglio e con sincera di-
sponibilità di cuore. E preghiamo per chi 
è diffidente o si accosta con il dubbio al 
nostro Centro, perché il Signore sappia 
instillare nella loro vita una esperienza 
di aiuto semplice ma sincero verso chi è 
vicino ed ha bisogno. 

GRUPPO CULTURALE “ SAN SIRO”

Tre i momenti particolari tra le attività 
del 2008:
- il 3 e il 10 febbraio, la “memoria sto-

rica” di Soresina, il prof. Roberto 
Cabrini, ci ha accompagnato nel pas-
sato facendo rivivere personaggi ed 
eventi di Casa Barbò: due dotte rela-
zioni presentate con la solita dovizia 
di particolari inediti e la fine arguzia 
da chi sa trasformare la storia in vita 
vissuta. Documenti catastali, alberi 
genealogici e preziose foto d’epoca 
hanno arricchito l’esposizione.

- 30 aprile, nella chiesa del Monastero 
della Visitazione è stato presentato 
l’opuscolo relativo, ultimo nato del-
la serie “Soresina e le sue chiese”. La 
traccia degli arredi attuali ha aiutato a 
ripercorrere le varie vicende dell’Or-
dine di clausura nella nostra città: 
vicende legate in un complesso rap-
porto sia con gli eventi storici e la vita 
sociale del nostro territorio sia con le 
esperienze delle altre comunità reli-
giose che, in esso, operarono con la 

loro fede e le loro opere. Siamo grati 
per l’opportunità di aver potuto sfio-
rare l’oasi di pace e di contemplazio-
ne del Monastero che protegge, con la 
sua silenziosa ma feconda presenza, 
la nostra vita frenetica

- dal 16 giugno al 7 luglio si è rinno-
vato l’appuntamento estivo con le 
quattro serate di letture classiche. 
Tema: “Leggere in libertà”. Un “volo 

opere che fino ad ora avevamo potuto 
ammirare solamente sulle pagine di rivi-
ste o libri fotografici è stato emozionan-
te ed ha generato tra noi, come pure ai 
visitatori provenienti da altre città della 
provincia, una serie di interessantissimi 
e talvolta accesi dibattiti “volanti” sulla 
fotografia di oggi e di ieri.
Purtroppo all’orizzonte del 2009 non 
appaiono possibilità di poter replicare 
eventi di tale portata, un po’ il livello ve-
ramente alto di tale mostra, un po’ per la 
mancanza di spazi espositivi nel calen-
dario delle sale mostre del Podestà: “la 
rinascita culturale Soresinese” infatti non 
ci ha lasciato spazio. Peccato: nel 2009 
ricorre il nostro 25° anno di fondazione, 
e forse si poteva festeggiarlo in modo 
degno con una grande manifestazione...
comunque vedremo.
Altro importante lavoro che ci ha coinvol-
ti, è stata la ripresa fotografica, presso la 
sede della scuola di danza DANZARTE, 
delle allieve impegnate nelle prove della 
loro disciplina, riprese che, per ora, han-
no permesso di completare i saggi di fine 
anno della scuola di danza con una sera-
ta presso il Teatro Ponchielli di Cremona 
come pure al nostro Teatro Sociale, con 
una proiezione finale di immagini molto 
gradita al pubblico accorso numeroso.
Andando a ritroso nel tempo ricordiamo 
anche la collaborazione prestata all’Am-
ministrazione Comunale per l’organizza-
zione delle quattro serate di proiezioni di 
immagini “IMMAGINIamo” tenutesi nel 
mese di maggio. E poi i nostri “concorsi 
interni” a tema fisso sempre utili per con-
frontarci e stimolarci a fotografare per 
migliorare la tecnica, il frequentatissimo 
corso base di fotografia digitale, le usci-
te di gruppo fotografiche e conviviali, le 
esposizioni permanenti presso “Edicolè” 
e “La Mucca della nonna”, la collabora-
zione con la Parrocchia di San Siro per 
una serie di riprese di immagini sacre… 
Insomma, un anno veramente ricco di 
grosse soddisfazioni; vedremo se saremo 
in grado di riproporne un altro altrettanto 
interessante, ma una cosa è certa: tutti gli 
associati del fotoclub “IL SOFFIETTO” 
sono sicuramente all’altezza di farlo, e di 
fare anche meglio. Di questo, quale loro 
presidente, li ringrazio sinceramente, ed 
a loro come a tutti i lettori della Cronaca 
auguro buone feste.

TEATRO ENZO CHIROLI 

Avevamo chiuso il 2007 con la lettura di 
poesie presso la Sala del Podestà di So-
resina e anche il nuovo anno ci ha visti 
impegnati in tal senso, pronti ad offrire 
il nostro piccolo contributo alla presenta-
zione della mostra antologica dell’artista 
soresinese Antonio Biasini.
Il 2008 è poi trascorso tranquillamente, 

attraverso le parole” di testi, anche 
complessi, alla scoperta della forza 
magica della lettura che affascina, 
diverte, fa riflettere, fa scoprire se 
stessi e il mondo… Accanto ai nostri 
giovani relatori, dalla già conosciuta 
ed apprezzata sicurezza e chiarezza 
espositiva, (Nicola Gorlani, Chiara 
Pizzamiglio e Stefania Rocchetta) un 
ospite d’eccezione: la prof. Lina Bol-
zoni, docente della Normale di Pisa, 
scrittrice e ricercatrice, che ci ha rega-
lato un’intensa serata. Hanno contri-
buito al buon esito di questi incontri 
la lettura di attori professionisti, la 
musica dal vivo dei maestri Ales-
sandro Manara e Diego Cantalupi, la 
disponibilità dei privati che ci hanno 
ospitato, la collaborazione della Pro 
Loco e della Biblioteca e, non ultima, 
la partecipazione di tanti soresinesi.

Non sono mancate visite culturali come 
al ciclo degli affreschi del Correggio a 
Parma o a quello, fresco di restauro, dei 
fratelli Campi nella chiesa delle Sante 
Margherita e Pelagia a Cremona.
I nostri ringraziamenti al Comune che so-
stiene le nostre iniziative ed a tutti quanti 
partecipano e ci aiutano. 
La coordinatrice
Adele Emilia Cominetti

FOTOCLUB IL SOFFIETTO

Sullo scorso numero vagheggiavo di una 
possibile mostra del Fotografo, “con la 
F maiuscola”, Pepi Merisio, che già nel 
2007 avevamo avuto il piacere di ospita-
re a Soresina per una “chiacchierata” tra 
amici; orbene, grazie alla buona volontà 
di alcuni nostri associati, del carissimo 
amico Danilo Ferrari e di graditissimi 
sponsor, dal 20 settembre al 5 ottobre, 
nella Sala del Podestà, in una scenografia 
che, diciamo, ha fatto discutere nel bene e 
nel male, 48 opere fotografiche in bianco 
e nero sono state visionate dai soresinesi 
e da appassionati provenienti da tutta la 
provincia.
Possiamo affermare che questo è stato 
l’evento fotografico più importante della 
nostra storia associativa, pur ricca di tan-
te manifestazioni sicuramente interessan-
ti ed espressive. Poter visionare da vicino 
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Un caloroso saluto ai Soci del circolo 
ACLI “La Baracca” di Olzano e a tutti i 
soresinesi  un augurio di Buone Feste da 
parte di tutto il consiglio.
Il programma delle manifestazioni e 
delle occasioni di ritrovo del nostro cir-
colo per l’anno a venire sarà scandito da 
momenti che ormai sono entrati a far 
parte della tradizione di vita sociale del-
la nostra comunità. L’inizio dell’anno è 
dedicato alla Merla e alla sua “Masche-
rada” con tavolata finale a base di piatti 
e prodotti della storia delle nostre terre, 
in primavera si svolgerà l’assemblea dei 
Soci che sarà seguita da un rinfresco, a 
Giugno tutti insieme per  “Bici in Città” 
la manifestazione a scopo benefico che 
il Circolo la Baracca si fregia di ospitare 
da anni, con il suo pranzo finale all’aper-
to e tanti giochi per i più piccoli. La fine 
dell’estate ci troverà di nuovo insieme 
per il nostro ultimo incontro annuale; la 
due giorni della Sagra di Olzano con se-
rata danzante in amicizia e allegria, non 
mancheranno le libagioni e il buon bere 
come da tradizione.
Nella speranza di incontrare il Vostro 
consenso anche per il nuovo anno por-
giamo a tutti un arrivederci  alla Baracca 
da parte del Consiglio e del Presidente 
Giuseppe Pilla.

ESCURSIONISTI SORESINESI

Ben trovati Soresinesi! Non è una forma 
retorica di saluto, ma è la testimonianza 
del lungo rapporto che lega gli Escursio-
nisti a queste pagine di Cronaca Soresi-
nese. Era il 1960 quando comparvero, 
nelle pagine della “piccola cronaca”, i 
primi trafiletti sulle attività della nostra 
Associazione. Si legge, ad esempio, che 
quell’anno l’assemblea dei Soci si tenne 
in “una sala dell’Albergo Milano” e che 
il programma prevedeva anche un sog-
giorno a Roma “in occasione delle Olim-
piadi”. Quanta storia abbiamo alle spalle! 
Novant’anni sono passati dalla fondazio-
ne e, proprio per celebrare con orgoglio 
questo traguardo, stiamo lavorando per 
raccogliere in una pubblicazione le im-
magini e i racconti più significativi di 
questa bella avventura lunga quasi un 
secolo. Siamo nel 1911, apparentemente 
un periodo tranquillo dopo i burrasco-
si avvenimenti politici del primo 900, e 

con la rappresentazione del 17 maggio di 
“Esami di maturità” di L. Fodor presso il 
teatro di Cornaleto, invitati dall’Associa-
zione Centro Anziani di Formigara.
Inevitabile l’applauso e la soddisfazione 
del partecipe pubblico. 
Grazie! Il vostro consenso non ci basta 
mai ed è ciò che ci sprona a continua-
re, sempre, nonostante gli inevitabili 
momenti difficili che anche nella nostra 
Compagnia talvolta si presentano.
La fine dell’anno ci ha visti infine parteci-
pare alla manifestazione “Volontariato e 
Artisti” che si è tenuta alla Casa di Ripo-
so di Soresina il 7 settembre scorso. Du-
rante tale manifestazione, il nostro pub-
blico ha potuto osservare foto scattate nel 
back-stage, cioè dietro le quinte, prima e 
dopo gli spettacoli: crediamo che queste 
immagini siano state simpaticamente ap-
prezzate.
Prima di porgervi i nostri auguri, soltan-
to due cose:
-  durante il 2008 nuovi attori sono 

entrati a far parte della Compagnia 
(Grazie Stefania! Grazie Claudio!)

- stiamo preparando, inevitabilmente, 
una nuova commedia e vi assicuria-
mo che anche questa volta   non reste-
rete delusi

Nel frattempo, un affettuoso augurio 
di Buone Feste a voi tutti, ricordandovi 
che le nostre porte sono sempre aperte a 
chiunque voglia  fare la grande esperien-
za del teatro.
Buon Natale! Buon Anno!

TEATRO DELL’ERMICAMA

Il Teatro dell’Ermicama augura a tutti 
Buon Natale e Felice Anno Nuovo!

TEATROPROVVISORIO

Aria di novità nel gruppo Teatroprovvi-
sorio. L’organico della compagnia ha su-
bito significative variazioni a partire dal-
la fine del 2007; nuovi attori affiancano il 
regista Danilo Ferrari. 
Diverse sono le attività cui il gruppo ha 
partecipato nel corso dell’ultimo anno; 
numerose sono state le partecipazioni ai 
vernissage tenutisi presso la sala del Po-
destà di Soresina. I membri del gruppo 
hanno collaborato recitando poesie e sce-
ne tratte da opere cinematografiche.
Nel mese di giugno il regista ha inter-
pretato l’opera poetica di Giorgio Catel-
li durante la presentazione del libro di 
quest’ultimo, “Treni”, a Cremona, Crema 
e Milano. 
La compagnia ha inoltre collaborato con 
la Biblioteca di Soresina per la realizza-
zione della serata dedicata ad Ivalda 
Stanga, recitando i racconti e le poesie 
della nota maestra.
Da segnalare inoltre l’intervento di Ferra-
ri alla realizzazione del progetto espositi-
vo della monografia di Pepi Merisio alle-
stita a settembre dal gruppo fotografico 
soresinese “Il soffietto”.
Il Teatroprovvisorio ha presentato la 
commedia di Harold Pinter “L’amante” 
durante la rassegna di teatro amatoriale 
Teatro è a Crema. Sono in programma 
diverse repliche presso il teatro Galilei a 
Romanengo, a Cremona e a Soresina.
In gennaio partirà un laboratorio teatrale 
che si terrà presso il bar Parko Bonaldi a 
Crema a cura di Danilo Ferrari e Fausto 
Lazzari. Per informazioni inviare un’e-
mail all’indirizzo:
teatroprovvisorio@libero.it.

CIRCOLO ACLI “La Baracca” Soresina
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l’escursionismo in genere era prerogativa 
dei più ricchi e facoltosi: i più non dispo-
nevano dei mezzi per potervi partecipa-
re. E’ in questo clima che, un amante del-
la montagna, il pluridecorato colonnello 
degli Alpini Ettore Boschi, insieme ad un 
gruppo di amici, fonda a Monza l’UOEI 
(Unione Operaia Escursionisti Italiani). 
Leggiamo tra le pagine dell’atto di fonda-
zione: “L’UOEI è un ideale, è amore per 
la natura e bisogno di conoscere il mon-
do che ci circonda; però c’è qualcosa che 
ci distingue da altre Associazioni simila-
ri: nessuna distinzione di classe sociale, 
ideologia politica, convinzione religiosa, 
discriminazione di razza!”. Sette anni 
dopo, nel 1919, nasceva la sezione sore-
sinese. Ma non eravamo soli! Oltre alle 
vicine Casalbuttano, Crema e Cremona 
ricordiamo anche: Bergamo, Brescia, Ge-
nova, Venezia, Firenze, ma anche Foggia 
e Bari … dalle Alpi alla Puglia l’UOEI si 
era diffusa in tutta Italia. Abbiamo sco-
perto quindi che il nostro nome e il no-
stro simbolo hanno radici che affondano 
lontane, anche oltre i confini di Soriesi-
na, e sono antichi e nobili come lo spirito 
che ancora oggi anima le nostre attività. 
Ci sono ancora tante pagine da scrivere 
fitte di racconti e immagini: sono sicu-
ro che ogni soresinese ha avuto almeno 
un “Escursionista” in famiglia, vi invito 
pertanto a cercare nei vostri cassetti le fo-
tografie, i ricordi e qualsiasi notizia che 
possa essere raccolta nella pubblicazione 
che uscirà il prossimo anno. Vi chiedo di 
darci una mano, ringraziandovi in anti-
cipo. Per la Cronaca del 2008 registriamo 
un pieno successo nonostante sia stato un 
anno complicato da alcuni imprevisti. Il 
programma delle attività è stato portato 
a termine e tutte le gite proposte hanno 
avuto una buona partecipazione.
I nostri programmi sono studiati con 
molto dettaglio, in modo da offrire ai 
partecipanti i migliori spunti di carattere 
naturalistico, paesaggistico, storico, cul-
turale e di costume sociale, avendo cura 
di proporre sempre delle novità e curio-
sità anche in seno alle mete più tradizio-
nali. Da quest’anno, inoltre, sono stati ab-
bandonati i menu turistici privilegiando i 
piatti tipici della tradizione delle località 
visitate. Invito i Soresinesi a partecipare 
alle nostre iniziative.
Esprimo a tutti i Soci e alle loro famiglie, 
personalmente e a nome del Consiglio 
Direttivo, il più sincero grazie! Grazie 
per la partecipazione, per la fiducia e per 
l’amicizia. Grazie di essere Escursionisti!
Il presidente Andrea Ferri

Un nostro referente è a disposizione pres-
so la sede del Bar Milano tutti i mercoledì 
dalle 17 alle 18.30. In bacheca è sempre 
esposto il programma aggiornato e l’ulti-
ma escursione proposta.

GRUPPO MODELLISTICO
SOREXINA 

Continuano le attività del Gruppo Mo-
dellistico Sorexina che, dopo il successo 
della V° edizione della mostra di model-
lismo statico svoltasi nel Novembre scor-
so nella nostra città, si è riorganizzata per 
offrire agli amanti del mondo in minia-
tura un punto di riferimento e un sicuro 
mezzo di miglioramento.
Il nuovo direttivo è riuscito a dare impe-
to alle già piacevoli attività del gruppo, 
il quale ha saputo compattarsi e proporsi 
più che mai unito nelle attività ludiche 
per le quali è nato.
Tra le nuove iniziative, ha entusiasmato il 
corso di War Games, dandoci la possibilità 
di formare un gruppo di giovani modelli-
sti, che si sfidano  ogni Domenica pome-
riggio presso la nostra sede in avvincenti 
battaglie con eserciti in miniatura.
Tra le recenti partecipazioni a mostre e 
concorsi segnaliamo con orgoglio l’im-
portante performance ottenuta al concor-
so città di Monza, dove nella splendida 
cornice della Villa Reale abbiamo preso 
parte alla nostra prima competizione 
e, con fierezza, il G.M.S. ha ottenuto tre 
importanti premi da inserire nel proprio 
palmarés.
Si sono classificati: 1° categoria Junior Fe-
derico Lana; 1° categoria  Mezzi pesanti 
Martino Papa; 2° categoria Moto Pierlui-
gi Tambani.
Il G.M.S. ha replicato al concorso di Bre-
scia dove, nell’Olimpo dei modellisti di 
tutta Italia, ha saputo raccogliere altri tre 
importanti premi con Claudio Taino 1° 
classificato nella categoria Master Aerei 
; Martino Papa 2° classificato nei Mezzi 
pesanti e Pierluigi Tambani 2° classificato 
nelle Moto.
Da segnalare l’attività del gruppo Slot 
12Volt che ripropone in scala ridotta il 
suggestivo mondo delle corse automobi-
listiche, grazie alla quale abbiamo ottenu-
to  simpatia ed ammirazione nelle fiere di 
Casalbuttano e Martignana di Po. Comu-
nichiamo agli appassionati che avendo 
siglato di recente un’ accordo con il co-
mune di Castelverde, abbiamo ottenuto 
una stanza dove presto verrà assemblata 
una nuova pista.
Richiamiamo l’attenzione sul nuovo pro-
getto nato in seno al Gruppo Modelli-

stico, denominato Air Crash Po, ovvero 
una ricerca storica completa sulle attività 
dell’aviazione Anglo-Americana nella 
Valle del Po durante gli ultimi mesi della 
seconda guerra mondiale. 
La ricerca raccoglie, oltre alle testimo-
nianze delle persone che hanno vissuto 
quella fase della vicenda bellica, tutti i 
documenti e fotografie custoditi presso 
gli Archivi Comunali, Archivi di Stato, e 
delle varie Air Force impegnate all’epoca 
sul nostro territorio. La ricerca contempla 
l’individuazione della zona dove precipi-
tò un aereo e il recupero di frammenti del 
velivolo. I ritrovamenti si possono con-
sultare sul sito internet  www.acpo.it   . 
Chi volesse contattarci può farlo visio-
nando il sito internet www.sorexinamo-
del.it,  oppure ci può trovare ogni secon-
do e quarto martedì di ogni mese, alle ore 
20,30 presso la nostra sede in via Leonar-
do Da Vinci. 
Stefano Daniele Merli

ASSOCIAZIONE MICOLOGICA 
SORESINESE

Nel redigere l’ormai tradizionale consun-
tivo di fine anno, dobbiamo purtroppo 
constatare che anche il 2008 si è rivelato 
“avaro” per gli innumerevoli “fungaioli” 
che, salvo sporadiche occasioni, hanno 
atteso invano segnalazioni di crescite 
copiose che, probabilmente complice il 
prolungarsi della siccità, sono rimaste un 
sogno che speriamo si realizzi il prossi-
mo anno.
Ciò nonostante la nostra Associazione è 
riuscita, il 21 settembre u.s., ad organizza-
re una mostra micologica che, per qualità 
e per quantità delle specie esposte (oltre 
trecento), è risultata come una delle più 
accreditate in ambito regionale. 
La mostra micologica, come anche negli 
anni passati, ha ottenuto un notevole 
consenso di visitatori e, ancora una volta, 
è risultata trainante per l’intera manife-
stazione nella quale è stata inserita.
Dobbiamo peraltro rilevare che, a mar-
gine della suddetta manifestazione, sono 
sorte sterili polemiche sulle quali deside-
riamo soffermarci.
La nostra Associazione, sin dalle origini, 
ha sempre creduto al progetto, portato 
avanti con la preziosa collaborazione e 
disponibilità della Pro Loco e dell’Am-
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ministrazione Comunale, di promuovere 
a Soresina una manifestazione che, per 
caratteristiche, tipologia e qualità, vali-
casse i confini Provinciali.
Tutto questo, pur comportando per la 
nostra Associazione una minore visibilità 
che avrebbe potuto legittimamente riven-
dicare visto il ruolo trainante da tutti rico-
nosciuto, ha portato all’organizzazione di 
una manifestazione di grande richiamo 
che, negli ultimi anni, ha ormai assunto 
una valenza di portata regionale.
Non riteniamo pertanto corretto che i 
presupposti di reciproco rispetto e col-
laborazione che hanno contraddistinto 
il lavoro di oltre quindici anni vengano 
incrinati da un’Associazione che, invece 
di rivendicare visibilità e spazi che noi 
riteniamo più che adeguati, avrebbe do-
vuto inserirsi non con arroganza bensì 
con la modestia che dovrebbe contraddi-
stinguere l’ultimo arrivato, evitando con-
trapposizioni inutili con la Pro Loco che, 
da sempre, si prodiga per rivitalizzare e 
promuovere la città di Soresina.
Pertanto, per il futuro, rivolgiamo l’invito 
ad evitare inutili polemiche collaborando 
(per tempo e non all’ultimo momento) 
all’organizzazione di una manifestazione 
che possa riscuotere un successo ancora 
maggiore come espressione condivisa di 
tutti Soresinesi che hanno veramente a 
cuore l’immagine della città.
Ricordiamo infine che l’Associazione 
ha chiuso l’annata con la gita sociale in 
quel di Varzi, trascorrendo una splendi-
da giornata conclusa con un “luculliano” 
pranzo a base di prodotti locali.
Nell’auspicare che, nel 2009, “San Bole-
tus” voglia degnarci di maggiore atten-
zione,  porgiamo a tutta la cittadinanza i 
più sinceri auguri di Buon Natale e Felice 
Anno Nuovo, ricordando che l’Associa-
zione Micologia Soresinese (c/o Bar Italia 
– via Genala, 5) è a disposizione – nelle 
giornate di Lunedì  e Venerdì - di chiun-
que volesse informazioni e/o consulenza 
in tema di funghi  (rif. Presidente Stefa-
noni Franco tel. 0374/344624).

Il Presidente
(Stefanoni Franco)

CLUB NINO PREVI

Un anno di conferme e nuovi successi.
Il club ha superato nel corso dell’anno i 
duecento soci iscritti nelle varie sezioni.
Un buon incremento è dovuto alla neo-
nata sezione dei vespisti che nel corso 
dell’anno ha ottenuto l’affiliazione al Ve-
spa  Club Italia.
Ottimo il successo del 2° Vespatuor che 
ha visto ben 250 iscritti e che per la prima 
volta ha tenuto la sua logistica ad Aria-
dello che si è così rivelato un’eccellente 
sede per la manifestazione. 

CALENDARIO ATTIVITA’ 2009

LA MERLA
30 GENNAIO
31 GENNAIO
01 FEBBRAIO
ARTE IN VETRINA
4-14 APRILE
Le vetrine dei negozi “Amici della Pro 
Loco” ospitano le opere di vari artisti.

MERCATO STRAORDINARIO 
DELL’ANGELO
13 APRILE Lunedì di Pasqua

FESTA DEL VOLONTARIATO
31 MAGGIO

TRA ROGGE E CANALI ...
PER VIOTTOLI E SENTIERI
7 GIUGNO

SAGRA DI SANT’ANNA
31 LUGLIO

MEMORIAL NINO PREVI
13 SETTEMBRE
Arrivo a cura della Pro Loco

SAPORI & COLORI D’AUTUNNO
20 SETTEMBRE

MOSTRA DI MODELLISMO
STATICO
31 OTTOBRE – 8 NOVEMBRE
In collaborazione con il Gruppo Modelli-
stico Sorexina 

SPETTACOLO PIROTECNICO
8 DICEMBRE

NATALE DI LUCI
8 DICEMBRE – 6 GENNAIO

La Pro Loco è soddisfatta di un 2008 pro-
ficuo che ha visto il successo di Sapori e 
Colori d’Autunno, diventata ormai la se-
conda fiera di Soresina e di tutte le altre 
iniziative calendarizzate. Il 2008 inoltre 
ha visto crescere il numero di volontari 
collaboratori: si tratta di un’ottima no-
tizia perché è grazie ai volontari che è 
possibile offrire ai soresinesi tante ma-
nifestazioni, ma anche a tutte le associa-
zioni del territorio il nostro supporto per 
organizzarne in proprio. E’ con piacere 
poi che annunciamo una new entry nel 

Altrettanto vivace è stata la sezione degli 
ufficiali di gara che conta iscritti prove-
nienti anche da altre regioni, in parti-
colare dall’Emilia. L’ingresso di nuovi 
commissari affiliati Csai ha permesso di 
incrementare il numero dei servizi alle 
gare automobilistiche, soprattutto rallies 
e gare in salita.
Nel settore delle auto dobbiamo rileva-
re un aumento del numero degli iscritti 
soprattutto appassionati di Ferrari, ciò è 
dovuto all’ottima riuscita di due manife-
stazioni a loro dedicate quale il raduno 
turistico “le Ferrari nella magnifica terra” 
e le Ferrari per gli altri”.
La prima ha costituito una new entry tra 
i nostri eventi ed ha portato 35 equipaggi 
sulle Alpi Retiche sconfinando anche in 
Svizzera a ST Moritz, la base logistica è 
stata collocata a Bormio. Notevole il ri-
scontro positivo dei partecipanti che ha 
auspicato la ripetizione del raduno an-
che nel prossimo anno. Entusiasmante il 
riscontro del pubblico e della stampa lo-
cale e nazionale infatti la rivista mensile 
Autocapital ha dedicato al nostro evento 
un ampio servizio fotografico.
Anche il memorial Nino Previ, giunto 
alla diciottesima edizione, ha conferma-
to, con un centinaio di vetture di ottimo 
livello, il carattere di massima manifesta-
zione provinciale per auto storiche.
Nel complesso sono state organizzate 
ben otto manifestazioni ed il nostro club 
si è confermato un sicuro e serio punto di 
riferimento di altre realtà di appassionati 
quali Crema, Pizzighettone, Quinzano, 
Montodine e Liscate.
Il club non dimentica nemmeno l’aspetto 
culturale infatti dal mese di gennaio 2009 
verrà messo a disposizione degli appas-
sionati il riordinato archivio che conta 
ben 50 annate della rivista Quattroruote,  
oltre a numerosi altri testi; la consulta-
zione sarà possibile al sabato pomeriggio 
previa fissazione dell’appuntamento.
Alessandro Zanisi

LA PROLOCO
www.prolocosoresina.it

augura ai propri Soci e a tutta la citta-
dinanza un Buon Natale e Felice Anno 
Nuovo e ricorda gli appuntamenti del 
2009.
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visi in una trentina di “banchetti”, hanno 
dato vita alla 13^ edizione della “Mostra 
scambio del piccolo collezionista”, ma-
nifestazione che é il fiore all’occhiello 
dell’Associazione.
Tra i “pezzi” scambiati, va segnalata una 
raccolta di buste “primo giorno”, ceduta 
all’equivalente di un euro, e una poltron-
cina imbottita che ha raggiunto quota 
ben tre euro. Molti interessi con relativi 
scambi anche sui soldatini di plastica, 
figurine e schede telefoniche della Swiss 
Telecom omaggiate ai partecipanti da un 
privato collezionista.
Soddisfazione dei ragazzi che hanno 
potuto fare ottimi affari ed interessanti 
scambi, ma anche dei genitori che, per 
una volta, non hanno faticato a far capire 
uno dei lati pratici dell’aritmetica.
A causa del maltempo, non é stato possi-
bile realizzare la seconda iniziativa mes-
sa in campo dall’Associazione che tanto 
successo ha riscosso lo scorso anno: é  
così che “Aperitivo in Musica” é stato di 
forza rinviato al prossimo 2009.
Un grazie di cuore va allo sponsor Banca 
Cremonese di Soresina ed all’Ammini-
strazione Comunale di Soresina che da 
sempre ci sostengono nelle nostre impre-
se e a tutti, un appuntamento per le pros-
sime iniziative insieme agli auguri per 
un sereno Natale ed un felice 2009.

Il PresidenteAgostino Galbignani

DAI CLUB DEGLI ALCOLISTI
IN TRATTAMENTO

Vi dico…
…dico grazie ai Club che mi hanno aiuta-
to nel mio percorso verso il cambiamento 
di stile di vita.
…dico a chi ha un problema con l’alcol 
di non avere vergogna di chiedere aiuto 
perché i Club sono aperti a tutti, lì trove-
rete persone disposte a dare una mano.
…dico ai giovani amate la vita e non be-
vetevela con l’alcol.
…dico alla società di non condannare e 
non giudicare le persone che hanno que-
sto problema, perché nessuno è senza 
macchia.
…dico grazie ai miei familiari che mi 
hanno sostenuto nel mio cambiamento, 
anche se prima a causa mia hanno sof-
ferto; ora con me gioiscono della nostra 
nuova vita.
…dico grazie alle famiglie dei Club per-
ché sono loro che costituiscono l’anima 
dell’Associazione la quale aiuta le fami-
glie che hanno sofferto a causa dell’alcol 
a ritrovare quel raggio di sole che illu-
minerà il loro percorso verso un futuro 
migliore.
…dico grazie a me stessa, sono riuscita 
ad uscire dal baratro nel quale ero caduta 
a causa dell’alcol, mettendo in gioco tutta 

programma 2009 di cui dobbiamo ancora 
stabilire la data: la Sagra del Cotechino, 
un’iniziativa lanciata dalla Pro Loco ne-
gli anni Ottanta, molto apprezzata dal 
pubblico, tornerà a solleticare i palati dei 
soresinesi. Altre notizia in anteprima è la 
ristampa del libro Sapori e Profumi sore-
sinesi con annesse 16 nuove ricette sem-
pre curate da Giorgio Armelloni. La mini 
pubblicazione di 16 ricette potrà essere 
acquistata anche a parte.
Vogliamo ricordare che le luminarie na-
talizie che brilleranno per tutto il periodo 
natalizio sono il frutto dell’impegno di 
Pro Loco, Amministrazione Comunale e 
Gruppo ASPM.
La Pro Loco è sita in Piazza Garibaldi n. 
4 a Soresina ed è aperta ogni mercoledì, 
giovedì e venerdì dalle 17.30 alle 19.00 e 
ogni sabato: 17.00 - 19.00. Per informazio-
ni è anche possibile chiamare il numero 
0374 340307, consultare il sito
www.prolocosoresina.it, oppure scrivere 
un’e-mail a prolocosoresina@libero.it.

Consiglio Direttivo
Presidente: Bolzoni Pier Paolo
Vice Presidente: Lazzari Maria Luisa
Segretario: Bertolone Mele Antonino
Economo Cassiere: Cavalli Simona
Consigliere: Abbiati Francesca
Consigliere: Bassorizzi Bruno
Consigliere: Brena Giovanni
Consigliere: Donati Carlo Luigi
Consigliere: Maestroni Laura
Consigliere: Galli Luciano
Consigliere: Gaspari Giancarlo
Consigliere: Valiati Silvestro
Collaboratore: Roberto Dellanoce
Collaboratore: Frosi Ezio
Collaboratore: Galli Silvio
Collaboratore: Manara Gianpiero
Collaboratore: Mainardi Dante
Collaboratore: Turchi Oreste
Collaboratore: Taino Paolo
Collaboratore: Massini Federica
Revisore Dei Conti: Ferri Alberto
Revisore Dei Conti: Marengoni Lorena
Revisore Dei Conti: Tolasi Gian Mario

SORESINA MUSIC MOVEMENT

Dopo solo un anno siamo già attivi su 
tutta la linea.
Solo un anno per trasformare, con spiri-
to di sacrificio, olio di gomito e l’aiuto di 
tutti gli associati (sia i musicisti che i sim-
patizzanti), un sogno in realtà.
Solo un anno per trasformare un norma-
lissimo stanzone vuoto, in una perfetta (o 
quasi) sala prove.
Ora la sala è accessibile a tutti i gruppi 
musicali di Soresina e a chiunque voglia 
“fare” musica seriamente o solo per rilas-
sarsi un po’. Per poter accedere alla sala è 
necessario aderire alla associazione Sore-
sina Music Moviment versando una pic-
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cola quota annuale. Tale quota è fonda-
mentale per l’amministrazione ordinaria 
della sala e per l’acquisto e la sostituzione 
della strumentazione. In questo modo 
tutti gli associati diventano contempora-
neamente utilizzatori e responsabili della 
sala e della strumentazione.  Un sistema 
di autodisciplina che permette di dare 
spazio a due cose importanti per i giovani 
di Soresina: la creatività e la musica.
Ma facciamo un passo indietro. In questi 
12 mesi, dapprima, abbiamo imbiancato, 
isolato acusticamente e arredato la sala. E 
in un secondo momento abbiamo acqui-
stato la strumentazione: mixer, amplifi-
catori per voce e chitarre, casse, batteria, 
insomma lo stretto necessario per comin-
ciare a far suonare gli appassionati.
In poco tempo abbiamo raccolto l’adesio-
ne di 5 gruppi soresinesi e, in collabora-
zione con il Comune di Soresina, abbiamo 
messo in pista anche dei corsi di musica 
per pianisti, chitarristi, bassisti e batteristi 
in erba.
Abbiamo anche organizzato concerti sia 
per i nostri gruppi locali, sia per gruppi 
“stranieri”, come i Floyd Machine e gli 
Asilo Republic, sia per musicisti di pre-
stigio come Franco Cerri.
Concerti e jam session che hanno permes-
so scambi di idee e miscele musicali che 
sono alla base della crescita di qualsiasi 
musicista. Insomma un’attività a tutto 
tondo che riserva molte belle sorprese 
anche per il futuro.
Infine vogliamo ringraziare tutti coloro 
che ci hanno sostenuto e che ci hanno 
permesso di trasformare delle singole 
note in un riff, in attesa che diventino una 
melodia indimenticabile.
God Save The Music

Massimo Ottini - Presidente
Adalberto Cogrossi  - VicePresidente

“QUELLI DI VIALE CAIROLI”

Anche il primo Maggio 2008 ha visto pro-
tagonista Viale Cairoli.
Dopo l’interruzione forzata dello scorso 
anno, si può dire pienamente riuscita la 
manifestazione organizzata dalla nostra 
Associazione. Il primo maggio, infatti, si 
sono dati appuntamento nell’omonimo 
viale oltre cinquanta bambini che suddi-
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me stessa come essere umano, nel bene 
e nel male.
…dico grazie all’A.P.C.A.T. (Associazio-
ne Provinciale dei Club degli Alcolisti in 
Trattamento) che mi ha dato l’opportuni-
tà di frequentare il Corso di Sensibilizza-
zione ai Problemi Alcolcorrelati e Com-
plessi, diventando Servitore-Insegnante 
e dando così la mia disponibilità per aiu-
tare le famiglie in difficoltà.
…dico grazie a coloro che volontariamen-
te organizzano scuole di primo, secondo, 
terzo modulo o corsi di aggiornamento 
che servono a qualsiasi persona per at-
tuare una promozione e una prevenzione 
della salute, in una società che offre stili 
di vita sempre più deleteri.
…vi dico allora: 

la vita è intelligenza – usala
la vita è bellezza – ammirala
la vita è dolcezza – gustala
la vita è tua – non gettarla
M.B.

Noi ci ritroviamo:
martedì ore 18.30 S.I.
Alberto tel. 339-3211572
martedì ore 21 S.I.
Monica tel. 338-4607179
giovedì ore 18 S.I
 Piera tel. 340-8346109
Via Monti 12, Soresina.

AIDO SORESINA

Preoccupazione per il futuro
Una recente indagine demoscopica ha ri-
velato che oltre il 52% degli italiani non è 
favorevole a donare gli organi e giudica 
inutile la donazione.
Il risultato è preoccupante e forse va let-
to alla luce dell’imperante cultura del 
privato e della sempre meno presente 
coscienza dell’altruismo che sembrano 
dominare nei nostri tempi.
Certamente la ricerca scientifica e la medi-
cina hanno fatto passi da gigante ma , in 
molti casi,  non sono ancora riusciti a crea-
re sostitutivi validi all’organo umano.
L’Aido deve far maturare la coscienza 
civica della necessità della donazione an-
che se non è affatto facile smuovere la si-
tuazione di comodo e di leggerezza di chi 
si pronuncia non favorevole al trapianto.
Crediamo che basti conoscere un tra-
piantato per convincersi del contrario, 
per apprezzare come il gesto estremo di 
uno sconosciuto possa cambiare la vita 
del ricevente e salvarlo da una morte an-
nunciata.
L’Aido di Soresina con la sua presenza in 
città cerca di smuovere le coscienze dei 
soresinesi anche attraverso manifestazio-
ni semplici ma popolari come la casta-
gnata o i Babbi Natale le quali, oltre che 
finalizzate alla raccolta di fondi, costitui-

• Progetto per la vita (lotta all’alcoli-
smo): è nata da tre anni la collabo-
razione tra Aiutiamoli a Vivere e 
l’ACAT per promuovere, attraverso 
Club in Bielorussia, la lotta all’alcoli-
smo.

• Altri importanti progetti: la scuola 
fabbrica, progetti sanitari, progetto 
adozioni a distanza.

ROMANIA
È stata realizzata la ristrutturazione di 
una casa famiglia a Sighetu in Romania 
in collaborazione con l’organizzazione 
umanitaria “SOS bambini” di Milano che 
opera in quella regione.

AFRICA
Continua la collaborazione con un 
gruppo di suore missionarie di Trezzo 
sull’Adda per sostenere la pediatria di 
Kimbondo.
E’ stata finanziata l’assistenza medica 
di due pediatri assolutamente indispen-
sabile per l’attività dell’Ospedale. Sono 
state progettate e avviate ristrutturazioni 
dell’Ospedale, anche grazie ad un finan-
ziamento ottenuto dalla regione Veneto. 
Sono state create adozioni a distanza dei 
bambini di quella regione attualmente 
travolta dalla guerra (nel 2008 avviate 
150 adozioni).

ITALIA
La nostra Associazione è attenta anche 
ai problemi del territorio. Il Comitato di 
Soresina ha accolto quest’anno 9 bambini 
e 2 accompagnatori. I bambini sono stati 
ospitati in famiglia pur potendo fruire di 
momenti di socializzazione presso l’ora-
torio (grazie alla disponibilità della par-
rocchia) e in piscina (gentilmente messa 
a disposizione dall’Amministrazione 
comunale). Ai bambini viene garantita 
una visita pediatrica e odontoiatrica; una 
volta la settimana si organizza una gita 
di gruppo con la partecipazione dei fa-
miliari ospitanti. Si sta programmando 
l’accoglienza per il 2009 confidando nello 
spirito solidale dei soresinesi.

scono degli atti di presenza e di riflessio-
ne importanti ed irrinunciabili.
Abbiamo sempre cercato di coinvolgere 
nelle nostre manifestazioni i bambini per 
far giungere il nostro messaggio alle fa-
miglie, ma ultimamente sembra che que-
sto messaggio sia un po’ poco ascoltato 
e, non dobbiamo nascondere, che ci di-
spiace a volte constatare che si intende la 
Castagnata con la lotteria per i bambini, o 
il regalino lasciato dai Babbi Natale come 
un obbligo da parte della nostra associa-
zione.
Mai abbiamo sentito da parte di un solo 
genitore un grazie e meno ancora un ge-
sto di generosità come sarebbe quello di 
iscriversi e di esserci vicini.
Ci sembra giusto riportare le cose nel 
giusto binario e precisare che le nostre 
manifestazioni sono un mezzo e non un 
fine; comunque continueremo a seminare 
e speriamo che vengano tempi migliori.
Ma come si diventa soci dell’Aido?
E’ molto semplice, basta recarsi nella no-
stra segreteria in Via Marconi, la stessa 
segreteria dell’Avis, e ritirare il modello 
di adesione, compilarlo e riconsegnarlo. 
Nel giro di qualche settimana si riceverà 
la tessera della sezione Aido Provinciale 
di Cremona.
Quanto costa all’anno essere soci dell’Ai-
do? 
Nulla, noi non chiediamo nulla, il gruppo 
si finanzia con la raccolta che effettua du-
rante le manifestazioni e con le oblazioni 
che arrivano spontanee durante l’anno.
Il consiglio direttivo

ASSOCIAZIONE AIUTIAMOLI
A VIVERE LOMBARDIA ONLUS

L’Associazione Aiutiamoli a Vivere 
Lombardia rappresenta la Fondazione 
Aiutiamoli a Vivere nella nostra regione. 
Nel 2008 sono stati realizzati progetti in 
Bielorussia, Romania, Africa tutti ispirati 
dall’obiettivo statutario di dare sostegno 
ai bambini in condizioni di bisogno.

Rendiconto delle attività del 2008.
BIELORUSSIA
• Accoglienza: nel periodo marzo-

ottobre sono stati accolti nei nostri 
Comitati in Lombardia 1337 bambini 
bielorussi per la consueta “vacanza 
terapeutica” di un mese.

• Vacanze Lavoro: costruzione e ristrut-
turazione in loco di scuole, centri di 
accoglienza, serre, servizi igienici … 

• Tir della Speranza: tir di aiuti uma-
nitari con partenza da Soresina sono 
stati destinati a scuole, centri sociali, 
istituti di accoglienza

• Progetto Gallia:   acquisto, impianto, 
manutenzione e mantenimento di stu-
di dentistici e promozione dell’igiene 
del cavo orale.
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tenere viva la memoria della Guerra di 
Liberazione Nazionale?
Perché la Resistenza è stato il modo in cui 
il popolo italiano ha riconquistato e con-
servato l’onore e il rispetto di se stesso e 
lo ha tuttora. 
La Sezione di Soresina dell’A.N.P.I. di 
questi valori supremi di dignità della 
persona e di senso della vita sociale a 
questa finalizzata attraverso la rimozio-
ne “degli ostacoli di ordine economico e 
sociale, che, limitando di fatto la libertà e 
l’eguaglianza dei cittadini, impediscono 
il pieno sviluppo della persona umana e 
l’effettiva partecipazione di tutti” di co-
stituzionale ed attualissima memoria si 
farà sempre portatrice.
Nel corso del 2007/2008, oltre alla tradi-
zionale partecipazione in prima persona 
alle iniziative del 25 Aprile, l’A.N.P.I. ha 
partecipato alle iniziative di protesta per 
la scandalosa sentenza su Cefalonia della 
magistratura di Dortmund promosse in 
Provincia ed ha organizzato una serata 
dedicata, nel 70° della sua morte, alla 
commemorazione di Antonio Gramsci 
fondatore del P.C.I.. 
Il prossimo anno ci sarà ancora molto da 
fare sulla nostra Costituzione che è sta-
ta promulgata il 2/01/1948 cioè sessanta 
anni fa, ma non credo potremo dimenti-
care che il 1943 fu anche un anno fonda-
mentale e di svolta della seconda guerra 
mondiale tanto che nella stessa Germa-
nia hitleriana comparvero le prime ma-
nifestazioni di resistenza che confluirono 
nell’epopea tragica della Rosa Bianca e 
che il 28 Dicembre dello stesso anno fu-
rono fucilati i sette fratelli Cervi.
Nell’invitare tutti i giovani democratici 
ad aderire alla Sezione dell’A.N.P.I. di 
Soresina li invitiamo a visitare il sito in-
ternet della nostra Associazione.

Il Comitato Direttivo

ASSOCIAZIONE COMBATTENTI
E REDUCI SORESINA

“LA LIBERTA’ E’ IL BENE PIU’
PREZIOSO PER UNA VITA CIVIILE
E DEMOCRATICA”.

La storia ci insegna che sin dai tempi lon-
tani ci sono sempre stati eroi che hanno 
combattuto per gli ideali di libertà.
La nostra Associazione Combattenti e 

Per informazioni rivolgersi al Presiden-
te dell’Associazione Aiutiamoli a Vive-
re di Soresina Onlus Alessandro Zanisi 
(3280344467) o al Segretario Amedeo 
Valiati.

Referente per l’Associazione Aiutiamoli 
a Vivere Lombardia ONLUS il presiden-
te Alessandro Tironi (3351205322).
La sede è in Piazza Repubblica 4 a Sore-
sina (0374343699), dove è situato anche il 
magazzino, punto di raccolta nazionale 
degli aiuti umanitari della Fondazione 
Aiutiamoli a Vivere.
Il Presidente
Alessandro Tironi

ANMIL, Associazione Nazionale
Mutilati ed Invalidi del Lavoro

L’ANMIL è l’ Associazione preposta alla 
tutela e alla rappresentanza di lavorato-
ri vittime di infortuni sul lavoro, delle 
vedove e degli orfani  e di tutti coloro 
che sul lavoro hanno contratto postumi 
invalidanti derivati da fattori traumatici 
e/o  malattie professionali. In particolare 
è presente in Provincia in maniera ca-
pillare, assumendo come prioritaria la 
sensibilizzazione dell’opinione pubblica 
sulla problematica della sicurezza sul 
lavoro. La presenza organizzata, storica-
mente riconosciuta, ha dato una rilevan-
te visibilità alla vita associativa nel corso 
dell’anno vedi la Giornata della Sezione 
Circondariale Cremasca il 6 Aprile, la 
Giornata regionale a Mantova 11 mag-
gio, la Giornata di studio “un posto per 
tutti “a Crema il 17 Maggio, il Concorso “ 
Poesie per non dimenticare” a Cremona 
il 22 Maggio, la Giornata Nazionale per 
le Vittime di Incidenti sul lavoro a Cre-
mona il 12 Ottobre. 
Di particolare rilievo l’importante attivi-
tà che ha accompagnato il rinnovo  degli 
organismi dirigenti  ai diversi livelli.
Questa la composizione del  nuovo Diret-
tivo Provinciale
1. Andrini Mario: Presidente Provincia-

le, Consigliere Nazionale, componen-
te  la   Commissione Nazionale per la 
Politica Organizzativa, e componente  
dell’IRFA

2. Besotti Alessandro: Consigliere Pro-
vinciale, delegato della zona del casa-
lasco

3. Calzi Mario: Consigliere Provinciale , 
Consigliere Regionale, membro sup-
plente Collegio dei Sindaci 

4. Denti Moris: Consigliere Provinciale, 
delegato di Pianengo 

5. Fava Mario: Consigliere Provinciale, 
delegato di San Daniele di Po

6. Ferrari Angelo: Vice Presidente Provin-
ciale, delegato di Montodine e Crede-
ra Rubbiano

7. Franzini Enzo: Consigliere Prov.le, 
Consigliere Reg.le, membro FAND 
Prov.le, membro effettivo  L. 68/99

8. Pianta Angelo: Consigliere Prov.le, 
delegato di Soresina, membro FAND 
Prov.le, membro supplente  L.68/99

9  Samarani Mario: Consigliere Provin-
ciale

10. Tedoldi Giuseppe: Consigliere Pro-
vinciale, delegato di Sergnano

11. Tironi Vittore: Consigliere Provincia-
le, delegato  di Crema

Per  dare risposte adeguate alle necessità 
dei nostri associati, ricordiamo che è pos-
sibile rivolgersi alla nostra sede provin-
ciale di  Cremona in via Bissolati, 61 tel. 
037227475, di Crema Viale de Gasperi, 60 
tel. 0373202640 e alle nostre sedi delegazio-
nali. A  Soresina la sede delegazionale AN-
MIL è sita in Piazza Marconi,  gestita  dal 
Consigliere Provinciale Sig. Angelo Pianta  
ed è a disposizione degli invalidi del lavo-
ro tutti i  lunedì  dalle ore 9 alle 12.

ANPI

Uno strumento di libertà
L’ANPI,  è un Sodalizio che conta ormai 
sessantuno anni di vita e che era costitui-
to formalmente, fino allo scorso anno, da 
uomini e donne molto anziani.
Questi  si erano riuniti, molti anni fa per-
chè restasse viva e venisse tramandata la 
memoria storica della Resistenza e per-
ché i principi ispiratori, i valori e gli ideali 
della lotta di Liberazione divenissero pa-
trimonio del popolo italiano ed essenziali 
nella formazione e maturazione delle ge-
nerazioni successive alla loro.
Dopo l’ultimo Congresso Nazionale, 
l’A.N.P.I. si apre alle nuove generazioni, 
anzi si propone loro come “strumento di 
libertà”. Con il tesseramento del 2008 tut-
ti i cittadini italiani, anche se non hanno 
vissuto quell’esperienza, anche se non 
sono familiari di partigiani, di deportati 
o di caduti possono aderire all’A.N.P.I. 
a pieno titolo e non solo come simpatiz-
zanti.
Ma cosa è questa Associazione di ex com-
battenti che si dichiara antifascista e pa-
cifista nel senso dell’Art. 11 della nostra 
Costituzione? 
Perché nel terzo millennio della nostra 
era, dopo sessantacinque anni da quei 
gloriosi e tragici giorni ha ancora senso, 
è ancora necessario impegnarsi per man-
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reduci ogni anno commemora i propri 
eroi caduti per la patria attraverso mani-
festazioni celebrative locali, provinciali 
e nazionali affinché il loro ricordo non 
venga mai meno, neanche nelle giovani 
generazioni ed e’ proprio a loro che mi 
rivolgo affin¬ché continuino a difendere 
sempre questo nobile ideale per il quale 
molti hanno pagato con la propria vita.
Purtroppo gli anni che passano ci fanno 
perdere preziosi dirigenti ed amici che 
mi sembra doveroso ricordare.
Nel 2008 ci hanno lasciato i seguenti soci: 
FILIPAZZI AMBROGIO, SUDATI GIU-
SEPPE, LA VERDE CALOGERO.
Rinnovo il mio impegno come presiden-
te ad essere sempre presente, portando la 
nostra bandiera in tutte le manifestazioni 
di Soresina e paesi limitrofi.
Un sincero ringraziamento all’Ammini-
strazione Comunale per il sostegno da-
toci.
APPROSIMANDOSI LE FESTIVITA’ 
COLGO L’OCCASIONE PER AUGURA-
RE A TUTTI BUON NATALE E FELICE 
ANNO NUOVO.

N.B. RICORDO CHE NEL MESE DI DICEM-
BRE SI APRE IL TESSERAMENTO 2009

Il Presidente
Toscani Giuseppe

ASSOCIAZIONE COMMERCIANTI

Questo è il secondo anno di vita di 
AscomSoresina, per valutarne i risulta-
ti, ritengo quindi utile ricordare le mo-
tivazioni che hanno portato alla nascita 
dell’Associazione: tutelare gli interessi 
dei Commercianti Soresinesi, promuo-
verne l’attività, favorirne e semplificarne 
il lavoro.
Detto così, non sembra poi tanto compli-
cato, ma applicare il concetto nel concre-
to non è poi così semplice, accontentare 
tutti è difficile, per le diverse merceolo-
gie, il diverso posizionamento, ecc.
Altro punto di difficoltà è rappresentato 
dalla diffusa convinzione che l’Associa-
zione debba principalmente realizzare 
eventi; a mio personale parere questa 
convinzione non è corretta o perlomeno 
è un’idea limitativa della realtà.
Certamente l’Associazione deve anche 
realizzare eventi, ma questo deve esse-
re inteso solo come una delle sue azioni, 
magari quella più evidente, ma di certo 
non quella fondamentale.
Quest’anno AscomSoresina è riuscita a 
siglare un importante accordo con l’Am-
ministrazione Comunale che prevede 

monia del 25 aprile ed il 12 giugno alla 
Festa della Polizia Locale.
Domenica 26 ottobre, a Soresina presso la 
Trattoria Milano, ha avuto luogo il “Ran-
cio del Fante”; nell’occasione il Presiden-
te Cavalier Manzella ha ricordato il 90° 
della Vittoria.
Poi, nel 65° dell’eccidio di Cefalonia, ha 
dato lettura della sua poesia “Il viaggio 
della memoria”, vincitrice a Ponte di Le-
gno del Premio Regionale.
Augurando Buon Natale e Felice Anno 
Nuovo, si informano i soci che la sede 
di P.zza Marconi n.11 è aperta il lunedì 
dalle ore 9.30 alle ore 11.00 per il tesse-
ramento.

Il segretario di Sezione
Enrico Ginipero

AVIS SORESINA 2008
IL CONTAGIO SI DIFFONDE

Il contagio si diffonde: non spaventatevi! 
Per gli avisini è questa un’affermazione 
provata, oseremmo dire, scientifica: la 
miglior promozione a donare sangue è 
quella fatta da un familiare, da un amico, 
da un collega. Il rapporto diretto, la re-
lazione personale, fa accettare l’invito, la 
“sfida” a donare. In poche parole un vero 
e proprio contagio da uomo a uomo!
Ciò che ci ha permesso di crescere e di 
diffonderci sono l’entusiasmo, la voglia 
di fare, il senso critico, la creatività la co-
noscenza e soprattutto l’apertura verso  
l’altro e i valori morali che ci spingono 
a lavorare per i nostri ammalati e per la 
società.
Il volontario “burocratizzato”   chiuso in 
liturgie formali garantisce servizi, forse 
sopravvive a se stesso, ma non attrae, 
non  “contagia”: certo non  è il caso della 
nostra famiglia avisina, la nostra è quella 
di un volontariato maturo, istituziona-

misure a sostegno del commercio sore-
sinese.
Grazie a questo accordo 24 attività sore-
sinesi hanno partecipato gratuitamente, 
promozionandosi e promuovendosi, a 
“Sapori e Colori” lo scorso settembre; l’as-
sociazione contribuirà anche alla realiz-
zazione delle iniziative del Natale 2009.
E’ stato sempre questo accordo a permet-
tere l’effettuazione di “Buonasera Soresi-
na”, che ha visto per la prima volta, via 
Genala trasformarsi in un salotto.
Sarà sempre grazie a questo accordo che 
presto arriverà nelle tasche di molti com-
mercianti, un rimborso di quanto pagato 
come tassa rifiuti.
Inoltre, ora grazie all’Associazione, i 
Commercianti Soresinesi non sono più 
visti come persone che singolarmente 
portano avanti il proprio problema, ma 
come un gruppo, un interlocutore non 
solo per l’Amministrazione Comunale.
Anche al di fuori del nostro paese, 
AscomSoresina sta suscitando interesse, 
per quello che ha fatto, per quello che sta 
facendo, ma anche per le idee e le propo-
ste che sta portando avanti.
Tutto ciò è stato possibile, grazie alla fi-
ducia, alla partecipazione e al sostegno  
che hanno dato tutti i Commercianti So-
resinesi, se qualcosa di buono è stato fat-
to, il merito è loro.
Devo sottolineare però che AscomSoresi-
na è il risultato della passione e del lavoro 
di poche persone, i Consiglieri; persone 
che disinteressatamente e per passione, 
spendono tempo e lavoro, avendo come 
solo obbiettivo la ricerca di qualcosa di 
utile, per Soresina e per i suoi commer-
cianti.
Il prossimo anno sarà ancora più impe-
gnativo per AscomSoresina: dovrà essere 
realizzato il nuovo Piano Commerciale 
di Soresina, vorremmo anche interveni-
re sia sulla gestione del mercato (serve 
una commissione al riguardo), oltre che 
instaurare una maggiore collaborazione 
con l’Amministazione Comunale per mi-
gliorare l’efficienza dei servizi di soste-
gno al commercio, …
Quindi per quello che hanno fatto sino 
ad oggi e per quello che faranno doma-
ni, a Chiara, a Davide, a Rita, a Simone, 
ad Emanuela, a Simona, a Claudia e a 
Roberta, oltre al mio personale ringra-
ziamento, va soprattutto quello di tutti i 
commercianti soresinesi.
    
Claudio Vaccari

ASSOCIAZIONE NAZIONALE DEL 
FANTE  -  Sezione di Soresina

“Tenente EVELINO DE STEFANI”

In maggio si è svolto, a Massa Carrara, il 
XXIX Raduno Nazionale dei Fanti.
Una delegazione è intervenuta alla ceri-
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della volontà. Buon Natale e Buon 2009 
a tutte le persone e i cittadini di buona 
volontà.

Per la Cgil Beppe Mametti

Circolo Politico Culturale
“Sandro Pertini” 

Continua l’attività del Circolo “Pertini”. 
Notevole interesse, ampio consenso ed 
ammirazione ha suscitato la “Settimana 
della Memoria” organizzata nei locali 
della Mediateca “Vittorino Gazza” e nel-
la Sala del Podestà, dal 10 al 19 ottobre 
2008: la mostra di filatelia storica del Cen-
tro Italiano Filatelia della Resistenza ha 
visto l’esposizione di 350 cartoline postali 
che documentano il periodo tra il 1940 e 
il 1945 con le cartoline postali spedite nel 
periodo 1943 -1945 dai militari italiani 
internati nei campi di concentramento 
nei territori della Germania nazista del 
III Reich e dai militari dei corpi di spe-
dizione alleati presenti in quel periodo 
in Italia. In occasione della mostra, ogni 
giorno è stato proiettato il documentario 
sul libro “Il delitto dei Fratelli Rosselli 
– Un delitto di Stato” scritto da Mimmo 
Franzinelli recuperando la documenta-
zione degli archivi per ricostruire quei 
drammatici fatti del 1937 quando la dit-
tatura fascista non esitò ad incarcerare ed 
a far uccidere da sicari gli oppositori del 
regime.  
La nostra attenzione e la nostra attività 
non si è fermata alla sola parte storica 
e documentale. Questo difficile 2008 si 
chiude con l’esplosione  di una delle più 
gravi crisi economiche mondiali ed ha vi-
sto l’intervento delle finanze pubbliche, 
cioè dell’aiuto degli Stati, nei paesi che 
da sempre sono l’emblema dell’economia 
liberista e del sistema capitalista come 
gli Stati Uniti, per tappare i buchi provo-
cati da perverse pratiche economiche e 
finanziarie. Dall’altra parte ci preoccupa 
lo stop che l’Italia ha posto agli accordi 
di Kyoto per ridurre drasticamente le 
emissioni di CO2 in atmosfera e per mi-
gliorare la qualità dell’aria che noi tutti 
respiriamo. La Pianura Padana è una del-
le cinque zone più inquinate del mondo, 
la provincia di Cremona è ai primi posti 
nelle graduatorie nazionali per le morti 
per tumore. Nonostante questo aumen-
tano e si ampliano discariche, industrie 
a rischio di incidenti rilevanti, inquinanti 
ed a più alto consumo energetico, pre-
sentate eufemisticamente come “svilup-
po sostenibile”. L’uomo dimentica con 
faciloneria e supponenza che vive su un 
pianeta, la “nostra” Terra,  dalle risorse 
limitate e non rinnovabili: per sostenere 
questo modello di crescita, già oggi ci sa-
rebbe bisogno di altri due pianeti! Eppure 
la crisi del sistema economico può essere 

lizzato, che partecipa alla gestione di un 
servizio fondamentale per la nostra co-
munità  e fa questo in una società un po’ 
smarrita,  spesso egoista, senza più punti 
di riferimento e che vive superficialmen-
te a velocità folle.
Noi non possiamo pretendere di attirare 
e coinvolgere nuovi soci, e soprattutto i 
giovani, che sono la linfa vitale della no-
stra associazione, se non utilizziamo l’en-
tusiasmo, l’apertura verso l’altro.
Questo è il nostro modo di contagiare. 
Questo atteggiamento porterà curiosità 
e interesse verso la nostra associazione, 
permetterà di farci conoscere e far scat-
tare la “voglia di esserci” la “voglia di 
provare”.
Avremo i risultati sperati? Noi pensiamo  
di si, così è stato per il 2008!
L’esperienza dell’associazionismo, del 
volontariato sono tra le più belle e si-
gnificative che una persona possa fare e 
segnano la vita. E per favore non rispon-
dete “non ho tempo” o “ho paura”. Met-
tiamoci in gioco con umiltà e passione e i 
risultati verranno. Di seguito alcuni dati 
che riguardano l’attività della  nostra se-
zione “V.Gazza”nel 2008 alla  data del 30 
ottobre  u.s. 

ATTIVITA’ trasfusionale
• Numeri donatori attivi : 354
• Numero nuovi iscritti ad ottobre: 32
• Donazione di sangue intero effettua-

te presso la nostra Unità di raccolta a 
Soresina: 636

• Donazioni effettuate a Cremona : 214 
di cui n. 99 plasmaferesi n. 4 citoferesi 

ACQUISTO nuove  Apparecchiature 
sanitarie
• elettrocardiografo (grazie alla dona-

zione dell’ex  CRAL dipendenti Lat-
teria Soresinese)

• defibrillatore 
• saldatore sacche plasma

ATTIVITA’ di promozione
• partecipazione al mercato del Lunedì 

dell’Angelo
• Sponsorizzazione squadra di  Basket 

Gilbertina 
• partecipazione e organizzazione 

“caminada suresinesa” e notturna 
settembrina del “Soresina Running 
Club”

• partecipazione alla manifestazione 
“sapori e Colori” organizzata dalla 
pro-Loco

• partecipazione alla manifestazione 
“Festa dell’associazionismo e solida-
rietà”  “ presso la RSA “Z. Falcina”

• indizione bando riconoscimento Bor-
se di studio alla memoria di Gazza-
Intra-Toscani  

Auguri per un futuro di pace e prosperità

CGIL

Il Natale 2008,  per molte famiglie si pre-
senta con qualche motivo in meno per es-
sere ricordato come giorno sereno, la crisi 
finanziaria che ormai ha trasferito i suoi 
effetti sulla economia reale è alle porte e 
gia fa sentire i suoi effetti in molti settori. 
Gli esperti non trovano più similitudini 
con il passato nel tracciarne i tratti, e le 
forze sociali sono chiamate di volta in vol-
ta a gestire le situazioni di crisi con stru-
menti inadeguati e sproporzionatamente 
insufficienti. A tale situazione si vanno 
ad aggiungere i tagli che la finanziaria  
licenziata da pochi giorni dal Governo 
ha introdotto. A questo quadro generale 
non rassicurante, questa coda dell’anno 
presenta anche dei conti locali pesanti 
ad esempio sul piano ambientale: con la 
notizia che la Regione Lombardia  non 
ha accolto la protesta dei primi cittadini 
del territorio sulla collocazione della di-
scarica di materiale di amianto; sul piano 
sanitario: con la decisione ormai assunta 
di procedere alla costruzione di un Polo 
Sanitario in zona destinata in origine ad 
insediamenti industriali e totalmente de-
centrata rispetto alla città e ad un costo 
elevatissimo. Notizie e scelte che hanno 
agitato non poco la comunità soresinese. 
Sul piano delle attività produttive e com-
merciali  l’anno ci consegna una situazione 
che ha in sé una certa stabilità e continu-
ità con gli anni precedenti: per il tessuto 
industriale le medie e grandi aziende nel 
settore alimentare (Latteria),  sta pren-
dendo corpo un polo cooperativo sempre 
più importante e leader nel settore case-
ario; altri ambiti produttivi come il me-
talmeccanico ad esempio, stanno ancora 
rispondendo in modo positivo dentro un 
mercato non in espansione. Il commercio 
continua a segnare il cambiamento più 
evidente  ed in misura più accentuata che 
altrove, la grande distribuzione è ancora 
in espansione (5 Discount e 3 Supermer-
cati), in forte concorrenza con il tessuto 
commerciale che ha per secoli animato il 
centro della città, si spera che ne traggano 
almeno un effetto positivo i consumatori. 
Sul fronte immigrazione pur permanen-
do frange di irregolari,  soggette sempre 
più ad un intensificarsi positivo dei con-
trolli da parte delle forze dell’ordine, il 
processo di integrazione mette in eviden-
za i maggiori problemi sul piano sociale 
più che sul piano produttivo. La Cgil in 
questa situazione intravede, tra preoccu-
pazione e potenzialità, lo spazio per azio-
ni comuni, in stretta collaborazione con le  
istituzioni  anche a livello locale e terri-
toriale, per non farci trovare impreparati 
quando la crisi busserà alle porte  della 
nostro comunità, mettendo in campo an-
cora una volta oltre al pessimismo della 
ragione anche un rinvigorito ottimismo 
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utilizzata anche da noi per riorganizza-
re le attività produttive per un’economia 
più legata al territorio e compatibile con 
l’ambiente per una nuova occupazione e 
per nuove occasioni di lavoro. E’ questo 
il nostro augurio ai cittadini per il 2009.
Circolo Politico Culturale “Sandro Pertini”

CISL

L’anno che sta per finire ha segnato an-
che nel nostro territorio l’inizio di una 
fase difficile, segnata dalla crisi iniziata 
con il fallimento di grandi aziende del 
credito americane e poi ricaduta su tutte 
le economie reali mondiali.
L’Italia sembra che possa tenere più de-
gli altri sul sistema bancario, ma risulta 
più debole, rispetto ai nostri concorrenti 
anche europei, dal punto di vista indu-
striale.
I risultati sono un vistoso calo dei consu-
mi, con conseguente riflesso negativo sul 
sistema produttivo, aumento delle richie-
ste di cassa integrazione, non rinnovi di 
contratti a termine e a somministrazione, 
aumento delle persone in cerca di occu-
pazione.
A questo va aggiunto un calo notevole 
della capacità di acquisto dei redditi di 
lavoro dipendente e pensione, dovuti 
anche all’inflazione elevata registrata nei 
mesi scorsi per l’impennata del petrolio e 
delle materie prime.
Questa difficoltà, ormai è certo, continue-
rà per molto tempo, e bisogna trovare so-
luzioni che diano risposte contempora-
neamente alle imprese e alle famiglie.
In questi giorni è stato varato il decreto 
del Governo cosiddetto “anticrisi”, che 
nelle intenzioni di chi l’ha prodotto do-
vrebbe dare risposte concrete contro la 
crisi.
Come tutti i provvedimenti si tratta di te-
sti voluminosi e scritti con un linguaggio 
poco comprensibile ai più, e quindi han-
no bisogno di tempo per essere valutati, 
anche se a prima vista risulta essere un 
po’ troppo debole rispetto alle richieste 
che il sindacato aveva avanzato.
Sul versante locale, in questa ultima parte 
dell’anno, si parla molto del progetto del-
la regione Lombardia di voler insediare 
una voluminosa discarica di amianto nel 
territorio di Cappella Cantone.
La Cisl, in questo caso, è assolutamente 
d’accordo con i sindaci della zona ed il 
Presidente della Provincia nel contrasta-
re tale progetto; il nostro atteggiamento 
non vuole rappresentare una ostilità a 
prescindere rispetto alle discariche, ma 
intende, d’accordo con i rappresentanti 
degli enti locali, far aprire un confronto 
per l’individuazione di un sito più ido-
neo di quello previsto dalla Regione, di 
entità inferiore rispetto ai volumi indi-
cato. Sostanzialmente riteniamo di poter 

- Agevolazioni, sconti e benefici con le 
convenzioni stipulate a livello nazio-
nale 

- Convenzioni bancarie con condizioni 
vantaggiose

- L’Ufficio Stampa che aggiorna attra-
verso il periodico “Notiziario Artigia-
no Magazine”, le numerose circolari 
informative mirate alle categorie e il 
nuovo Notiziario On Line spedito via 
mail.

Associarsi quindi per contare di più. 
L’Associazione è degli Artigiani per di-
fendere i loro interessi. 
Vieni nel nostro Ufficio di Zona di Soresi-
na, vieni con noi nel futuro!

LEGA ITALIANA PER LA LOTTA
AI TUMORI

DELEGAZIONE DI SORESINA

Anche quest’anno la Lega Tumori sezio-
ne “Giuliana Ciboldi” di Soresina ha as-
solto, come dal lontano 1994, anno di sua 
costituzione, la prevenzione oncologica 
di senologia.
Tante donne hanno così potuto prosegui-
re con regolarità i controlli con le visite 
che si svolgono ogni giovedì pomeriggio 
presso l’ambulatorio dell’Ospedale di 
Soresina, inoltre da quest’anno possono 
usufruire di un nuovo mammografo ana-
logico messo a disposizione nel Reparto 
di Radiologia.
Un ulteriore miglioramento è rappresen-
tato dall’aumento delle visite che, attual-
mente, sono 12/13 ogni settimana: tutto 
ciò è reso possibile dalla grande dispo-
nibilità del Dr. Mortini e del personale 
medico e infermieristico che collabora 
con lui.
Con questo spazio, messoci gentilmente 
a disposizione dall’Amministrazione Co-
munale, la nostra Delegazione li ringrazia 
di cuore per il costante impegno, ringra-
zia inoltre tutti i volontari che si avvicen-
dano nella sede di via Zucchi Falcina n° 
4/b per coordinare le varie attività ed in 
particolar modo ringrazia tutti i cittadini 
che la sostengono finanziariamente.
A tal proposito la Lega tumori ricorda 
che le offerte vengono elargite non solo 
per le visite senologiche, i cui costi supe-
rano i 100 euro (visita + mammografia + 
eco) e per onorare la memoria dei defun-
ti, ma anche in occasione di ricorrenze 
varie quali i matrimoni, battesimi, cre-
sime, anniversari, compleanni, feste di 
classe e natalizie, ecc.
Infatti, è una consuetudine che si sta dif-
fondendo sempre di più nei cittadini, or-
mai consapevoli che sostenere la nostra 
causa vuol dire aiutare non solo gli altri 
ma anche se stessi 
Ricordiamoci:
LA PREVENZIONE E’ FONDAMENTA-
LE!

discutere di una discarica commisurata 
alle necessità di smaltimento provinciale 
senza dover ricevere tutto l’amianto che 
la provincia di Milano dovrà smaltire in 
vista dell’EXPO 2015.

CONFARTIGIANATO

A Soresina: nuova Sede per migliorare 
i Servizi 
Più di 521.000 soci si riconoscono in 
CONFARTIGIANATO IMPRESE, l’orga-
nizzazione più rappresentativa, in Italia 
e in Europa, dell’Artigianato e della Pic-
cola Impresa.
L’Associazione Artigiani della Provincia 
di Cremona è una delle 119 Associazio-
ni territoriali che compongono il Sistema 
Confartigianato Imprese italiano, una 
vera e propria forza positiva, costante-
mente impegnata per la tutela dei valori 
e degli interessi dell’imprenditorialità, 
della professionalità e della crescita eco-
nomica. 
Fin dal dopoguerra il Sistema CONFAR-
TIGIANATO IMPRESE CREMONA, che 
annovera oltre 2.000 soci, si propone 
come Sindacato d’impresa largamente 
diffuso sul territorio provinciale, garan-
tendo risposte importanti alle esigenze 
del settore con una continua azione poli-
tico-sindacale ed una capillare ed efficace 
rete di servizi.
E anche a Soresina, Confartigianato Cre-
mona è da sempre vicina agli associati. 
Da qualche mese è stata, inoltre, trasfe-
rita la sede dell’Ufficio di Zona in via 
Barbò, 15 per offrire spazi maggiormen-
te adeguati ai servizi offerti, garantendo 
tranquillità negli adempimenti aziendali, 
rapidità nell’informazione e certezza nel-
la consulenza.
Fare parte del Sistema CONFARTIGIA-
NATO IMPRESE CREMONA significa, 
quindi, poter contare su persone impe-
gnate quotidianamente ad affrontare e ri-
solvere i problemi che possono frenare o 
rallentare l’azione delle imprese artigiane 
e delle piccole imprese.
Fra i servizi offerti ricordiamo:
- L’assistenza sindacale e di categoria 
- La consulenza legale gratuita
- Servizi gratuiti e/o a tariffe agevolate
- Consulenza assicurativa e polizze a 

condizioni vantaggiose

A
ss

o
c

ia
zi

o
ni

 S
o

c
ia

li



La parola alle AssociazioniCronaca Soresinese Pag. 39

sociazione e ringraziamo quanti ci aiute-
ranno in futuro.
Vorremmo chiudere questa presentazio-
ne invitando tutti ad una riflessione.
Ora più che mai il servizio del 118 è rima-
sto l’unico Presidio Sanitario di Soresina 
e dintorni. La tempestività di intervento 
è fondamentale per salvare la vita uma-
na. Non è la stessa cosa se l’ambulanza 
di “pronto intervento” invece di partire 
da Soresina parte dall’Ospedale Maggio-
re di Cremona o di Crema. Pensiamo sia 
importante portare soccorso in pochi mi-
nuti invece di mezz’ora o più. Ed altret-
tanto importante è che ci sia chi, espres-
sione del nostro territorio, si sforza per 
garantire alla nostra popolazione anche 
un soccorso sempre piu’ qualificato.
Aiutateci a continuare!

Il Consiglio Direttivo

VOLONTARI DI SAN SIRO

Il 2008 volge rapidamente alla fine: è do-
verosa una verifica di quanto la nostra 
organizzazione ha saputo realizzare du-
rante quest’anno.
L’azione dei nostri 150 Volontari si è 
concretizzata nell’impegno quotidiano 
di costruire e ravvivare  relazioni uma-
ne autentiche nel tessuto sociale della 
nostra città con particolare attenzione ai 
diversamente abili, agli anziani e alle fa-
miglie.
Si è trattato di un impegno silenzioso, 
ma costante e tenace, che ha cercato ogni 
giorno di costruire  una rete di attenzione, 
di dialogo, di accoglienza e di solidarietà 
verso le persone più deboli, sole, amma-
late ed emarginate, nella consapevolezza 
che solo cosi è possibile costruire attorno 
a noi una società umanamente vivibile.
1. Con il Centro Di Ascolto, che punto 

di riferimento per molte persone e fa-
miglie in difficoltà. 

2. Con il Gruppo Insieme nell’Età, pre-
senza quotidiana presso la Fondazio-
ne Zucchi e Falcina. 

3. Con il Gruppo Famiglie Solidali, aiu-
to alle famiglie nell’assistenza, nella 
preparazione scolastica e nella for-
mazione dei figli. 

4. Con il Gruppo Non Più Soli, che ha 
prestato attenzione alle persone an-
ziane sole, alleviando la triste espe-
rienza della solitudine. 

5. Con il Centro 3’ Età, che in mille modi 
cerca di riempire di serenità le gior-
nate di molti anziani organizzando 
occasioni d’incontro, divertimenti, 
feste e gite. 

6. Con il Gruppo Amico di Vetro che 
sta al fianco dei ragazzi diversamente 
abili e alle loro famiglie. 

7. Con gli Amici per Chernobyl, che 
ospitano a Soresina e nei paesi limi-

Auguri di un Buon Natale e Felice 2009 
agli Amministratori Comunali ed a tutta 
la cittadinanza.

SOCIETÀ SAN VINCENZO DE PAOLI

Le ragioni della nostra presenza sul ter-
ritorio
Le radici sulle quali poggia il nostro ope-
rato sono profondamente inserite nella 
cultura e nella fede cattolica. Il prossimo 
che ci circonda è Gesù Cristo che si incar-
na nella nostra umanità; spetta a noi rico-
noscere il suo volto ed agire come Lui ci 
ha insegnato. Le pratiche di carità che ci 
caratterizzano hanno così, inevitabilmen-
te, un grande riverbero sociale; per queste 
ragioni pensiamo che la “San Vincenzo” 
possa  a pieno titolo sentirsi inserita nel 
tessuto sociale della comunità soresinese.
Il beato Federico Ozanam, uno dei fonda-
tori della Società San Vincenzo De Paoli, 
ci insegna un atteggiamento di coraggio-
so protagonismo negli ambiti della socie-
tà civile, con azioni volte alla promozione 
umana e sociale dei poveri, denunciando 
le ingiustizie e sostenendo le conseguenti 
azioni politiche, in difesa dei valori cri-
stiani. Il nostro impegno sociale si misura 
con delle sfide veramente impegnative: 
la povertà contemporanea, sempre più 
complessa da decifrare, e l’approccio a bi-
sognosi che spesso portano con sé culture 
ed usanze diverse.
Per questo motivo si è sviluppata una rete 
di comunicazione tra la nostra associazio-
ne e gli altri gruppi caritativi parrocchiali, 
i servizi sociali e i tutori dell’ordine.
Ci autososteniamo ma per fortuna Il Ban-
co Alimentare, il Banco Farmaceutico e 
numerosi altri benefattori (ad esempio in 
occasione dei nostri “mercatini”) ci aiuta-
no nell’opera di carità; anche quest’anno 
possiamo così aiutare più di 35 famiglie 
con continuità e più di 20 bisognosi oc-
casionali ogni mese. Anche la comunità 
della Chiesa soresinese è coinvolta: è par-
tita, infatti, da poco una nuova iniziativa 
denominata “Paniere della Comunità”. 
Durante le messe delle domeniche previ-
ste si raccolgono in Chiesa alimenti con 
i quali andare incontro alle richieste di 
aiuto dei numerosi bisognosi che cercano 
a Soresina possibilità di inserimento e ri-
scatto sociale.
Chi desidera incontrarci ci può trovare 
ogni martedì dalle 14,30 alle 16,30 presso 
la nostra sede in via Leonardo da Vinci.
Porgiamo a tutti auguri per le Festività e 
ringraziamo l’Amministrazione Comu-
nale per lo spazio che ci riserva.

SORESINA SOCCORSO ONLUS

In poche righe non è certamente facile 
fare un bilancio dei venti anni di esisten-
za della nostra Associazione.

Dal 2 Giugno del 1988, data in cui il com-
pianto Franco Dragoni fondò il Corpo 
Volontari del Soccorso Città di Soresi-
na, ad oggi, si sono susseguiti numerosi 
eventi, non sempre positivi, che hanno 
caratterizzato la nostra Associazione, nel 
frattempo riconosciuta ONLUS e divenu-
ta SORESINA SOCCORSO.
Attualmente composta da 76 Soci l’Asso-
ciazione svolge la duplice attività di ri-
sposta a situazioni sanitarie di emergen-
za/urgenza, comunemente chiamata 118, 
e di trasporti sanitari programmati.
Nell’anno in corso sono state effettua-
te 1764 uscite in emergenza, su diretta 
chiamata della Centrale Operativa del 
servizio  118 dell’Ospedale Maggiore di 
Cremona, che hanno interessato 34 pae-
si del circondario. I mezzi a disposizione 
sono costituiti da due ambulanze (una 
di riserva attiva) di proprietà di Soresina 
Soccorso Onlus, dislocate presso l’ospe-
dale di Soresina in quanto l’Associazione 
non ha una sede adeguata. L’ Ammini-
strazione Comunale si sta interessando 
per trovare una decorosa ubicazione dei 
nostri servizi nella futura nuova struttura 
ospedaliera. 
Sempre nell’anno in corso sono stati effet-
tuati 3300 servizi di assistenza sanitaria. 
La conferma dell’incarico per l’anno 2009 
delle attività del 118 è per noi di sprone 
a continuare, per offrire un servizio pun-
tuale, costante, duraturo e, soprattutto, 
sempre più qualificato. Alla formazione, 
iniziale e continua, dei dipendenti e dei 
volontari, sono e saranno dedicate molte 
energie.
Il nuovo anno ci vedrà infatti impegnati 
nella organizzazione di un corso di pri-
mo soccorso per nuovi volontari, di un 
corso per la certificazione dei dipendenti 
e volontari in servizio al 118, di una serie 
di incontri formativi e di sensibilizzazio-
ne con gli studenti delle scuole medie e 
superiori cittadine. Nel 2009 avremo inol-
tre a disposizione un automezzo per il 
trasporto dei pazienti diversamente abili 
che abbiamo acquistato proprio in questi 
giorni.
Ringraziamo tutti quei Privati, Associa-
zioni, Enti e Istituzioni che ci hanno fino-
ra aiutato; ringraziamo in modo partico-
lare i nostri magnifici Volontari che sono 
la linfa vitale, il patrimonio vero dell’As-
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trofi 60 bambini bielorussi e inviano 
in Bielorussia aiuti alle famiglie, agli 
orfanotrofi, agli anziani e alle case di 
accoglienza. 

8. Con il Gruppo Ambulatorio, che ogni 
giorno, con costante disponibilità, 
ha offerto assistenza infermieristica 
presso l’Ambulatorio Parrocchiale.

9. Con il Gruppo Ecologia, costituito da 
giovani e da adulti che con i servizi 
offerti sul territorio cittadino garan-
tisce alla nostra organizzazione le ri-
sorse finanziarie necessarie per poter 
offrire prestazioni assolutamente gra-
tuite.

10. Con il Gruppo Ariadello, che si occu-
pa della custodia del Santuario e del-
la manutenzione del parco. 

11. Con il Gruppo Custodi, che ha gestito 
il Palasirino, favorendo l’attività spor-
tiva dei giovani.

12. Con il Gruppo Cultura, promotore 
della Festa dei Volontari di San Siro e 
responsabile della gestione contabile 
ed amministrativa dell’associazione.

Con il nostro impegno quotidiano abbia-
mo scritto la pagina del nostro quattordi-
cesimo anno di attività, tenendo sempre 
fisso il nostro sguardo sul valore e la di-
gnità della persona, che anche nella no-
stra società vanno difese e promosse con 
caparbietà e decisione.
Un grazie di cuore a tutti gli amici e so-
stenitori che con generosità continuano a 
favorire le iniziative promosse dalla no-
stra organizzazione.
I Volontari di San Siro augurano a tutti 
i Cittadini soresinesi un Santo Natale ed 
un 2009 ricco di pace e serenità.

Carlo Malvicini

ARTE DANZA & MOVIMENTO

Arte Danza & Movimento è una giovane 
scuola, presente sul territorio da 2 anni. 
La scuola si fonda sull’esperienza della 
coreografa e insegnante Michela Mai-
nardi formatasi presso l’accademia MAS 
di Milano e diplomata alla MTS Musical 
sempre di Milano.
A maggio è stato presentato in Teatro il 
saggio conclusivo sottoforma di spetta-
colo dal titolo “ Volare sulle ali della Fan-
tasia”, riproposto poi ad Annicco e Pa-

possono dedicarsi allo studio della dan-
za classica, modern-jazz  e, con il maestro 
Ammer Sinanovic, sperimentare l’attua-
lissimo  hip-hop. L’insegnante di danza 
classica e jazz Grazia Cavalli è registrata 
alla  Royal Academy of Dance di Londra, 
organizzazione internazionale preposta a 
preparare e ad esaminare insegnanti per 
il balletto classico ed il cui scopo è quello 
di sviluppare i più elevati livelli di inse-
gnamento; gli insegnanti che seguono il 
metodo della Royal Academy, offrendo 
un programma di studio completo, ben 
strutturato e pertinente, incoraggiano i 
giovani ad ottenere il meglio di sé nel-
la comprensione, nell’apprezzamento e 
nella rappresentazione della danza ; a 
completamento della proposta formativa 
Danzarte dà la possibilità agli allievi di 
frequentare stages e laboratori con mae-
stri internazionali.
Frequenti sono le occasioni in cui gli al-
lievi hanno la possibilità di esibirsi: la 
scuola di danza aderisce assiduamente 
alle manifestazioni , a scopo benefico e 
culturale, che vengono organizzate nel 
territorio. Anche quest’anno Danzarte ha 
partecipato alla rassegna delle compa-
gnie e delle scuole locali “CremonaDan-
za”, organizzata dalla Fondazione Teatro 
Ponchielli di Cremona, con lo spettacolo 
“Come in un acquarello” successivamen-
te riproposto a Casalmorano e al Teatro 
Sociale di Soresina. Gli allievi, forti delle 
esperienze vissute e carichi di entusia-
smo, si preparano ad affrontare il nuovo 
anno di danza!

Direzione: Mariagrazia Cavalli
Indirizzo:
Danzarte - via Robbiani 4, 26015 Soresina 
- Tel. 339 6452448
e-mail : danzarte.soresina@libero.it

A.S.D.
“GINNASTICA FORTES IN BELLO”

Entusiasmo, partecipazione, divertimen-
to, impegno e fatica hanno caratterizzato 
il lavoro svolto dalla “Fortes in Bello” in 
quest’anno sportivo appena trascorso.
L’entusiasmo dei numerosi iscritti e degli 
istruttori  ha fatto da fondamento.
Tanti e per tutte le esigenze i corsi pro-
posti presso la Torre Civica dall’A.S.D. 

derno Ponchielli. La partecipazione allo 
spettacolo del 22 Novembre in Teatro“Le 
Muse” ed il “ Saluto di Natale” concludo-
no le esibizioni della scuola nel 2008. 
I corsi proposti partono da  GIOCODAN-
ZA rivolti ai più piccoli, dove i concetti 
primari della Danza vengono introdotti 
nella lezione sottoforma di gioco, dando 
spazio anche alla creatività di ogni singo-
lo bambino; si  passa poi ai  corsi di Jazz 
e Teatro Danza, suddivisi per fasce di età 
e capacità tecniche. I corsi sono rivolti ai 
giovani partendo dai bambini di 4 anni  
fino agli adolescenti.
Da gennaio sarà disponibile anche un 
corso di Acrodanza grazie alla collabora-
zione con ASD Fortes in Bello. L’acrodan-
za è una forma espressiva che unisce gli 
elementi ginnici propri della ginnastica 
artistica alla Danza.
La filosofia della scuola è Imparare Di-
vertendosi: importante e basilare è l’inse-
gnamento della tecnica e della disciplina 
ma in modo positivo, sereno, facendo 
gruppo e dando sempre nuovi  stimoli 
che portano alla creatività artistica e per-
sonale.
La scuola Arte Danza & Movimento au-
gura a Tutti  Buone Feste.  

DANZARTE

Entrare nel mondo della danza è senz’al-
tro un’esperienza positiva che, se affron-
tata  in modo corretto, è utilissima per 
la crescita psicofisica degli allievi aiu-
tandoli ad avere  maggior conoscenza e 
controllo di sé , a scoprire le possibilità di 
movimento nello spazio, a socializzare, a 
rispettare una disciplina e ad impegnarsi 
per migliorare. 
La danza è anche strettamente collegata 
alla musica e grazie ad esecuzioni varie, 
sia per stili che per armonie, sviluppa 
positivamente il senso musicale e rap-
presenta un elemento di grande stimolo 
emotivo. Raggiungere questi obiettivi 
non è facile ed è quindi indispensabile 
affidarsi ad insegnanti qualificati, con un 
metodo di lavoro ben preciso ed apposi-
tamente studiato, affinché il corpo dell’al-
lievo venga protetto dai danni derivanti 
da un insegnamento sbagliato.
La scuola di danza Danzarte accoglie cir-
ca sessanta allievi, organizzati  in corsi 
preparatori, intermedi e  avanzati, che 
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negli anni scorsi (si ricorda la finale ai 
campionati italiani a Crotone del Soresi-
nese Pietro Lacchini e di Tommaso Par-
migiani per gli ESORDIENTI B a Ostia 
Lido) risultati più che soddisfacenti.
Altro risultato importante è la Cintura 
Nera acquisita a Bergamo da Claudia 
Mantovani superando ottimamente gli 
esami con l’aiuto della Cintura Nera 3° 
DAN Monia Castelli del KODOKAN 
Pizzighettone, portando il numero di 
Cinture Nere del Sodalizio a 35.
A gennaio inizieranno corsi di difesa per-
sonale femminile. Sono previsti stage con 
i Maestri molto noti e già ospiti presso il 
nostro Sodalizio:
• M° ANGELO BELTRACHINI
• M° ARMANDO  SANTAMBROGIO
• M° PIERLUIGI COMINO
• M° GIUSEPPE VISMARA
• M° GIORGIO SOZZI del KODOKAN 

Cremona per il TAI-CHI-QUAN

ORARIO DELLE LEZIONI:
ADULTI: Lunedì,Mercoledì,Venerdì dal-
le ore 19 alle ore 21
BAMBINI: Lunedì,Venerdì dalle ore 17 
alle ore 18

CENTRO KARATE SPORTIVO

Come ogni anno siamo chiamati a rac-
contare la nostra attività su queste pagi-
ne. Il Centro Karate Sportivo di Soresina 
fa parte della FIJLKAM, Federazione ita-
liana judo lotta karate arti marziali, unica 
Federazione di karate riconosciuta dal 
CONI e dal CIO.
Propone lezioni presso la palestra co-
munale della Torre Civica rivolte sia ai 
numerosi atleti che da anni seguono il 
percorso di crescita nella disciplina del 
karate che ai neofiti interessati a scoprire 
l’antica arte marziale. 
Le lezioni si concentrano sul “Kata”, 
la pratica di combattimento simulato a 
schema fisso, sul “kumite”, il combatti-
mento libero, e sulle tecniche di difesa 
personale, permettendo così ad amatori 

Ginnastica “Fortes in Bello” nell’annata 
sportiva 2007/2008 e nell’annata in corso. 
Dalla ginnastica artistica per bambine/i a 
partire dai 5 anni ai corsi di fitness  per 
gli adulti fra i quali si possono trovare un 
programma di muscolazione con il cor-
so di g.a.g.s., un programma di miglio-
ramento delle capacità fisiche e  dell’ef-
ficienza cardio-respiratoria con corsi di 
aerobica e step e un corso di pilates  nel 
quale si abbinano esercizi di respirazio-
ne, tonificazione, scioltezza e buon por-
tamento.
I numerosi iscritti, guidati da personale 
qualificato, hanno saputo unire il diver-
timento al miglioramento del proprio li-
vello di benessere  grazie ad un’attività 
costante e  sempre adeguata al soggetto 
praticante. 
L’Associazione,  affiliata dall’anno 1987 
alla Federazione Ginnastica d’Italia, tes-
sera ogni anno tutti i suoi atleti alla fe-
derazione di appartenenza e partecipa 
con le ginnaste che seguono i corsi di 
avviamento alla ginnastica artistica e con 
gli atleti/e dei corsi avanzati,  alle gare 
federali.  In questa annata sportiva è con-
tinuata anche la positiva collaborazione 
con l’A.S.D. Arte Danza e Movimento di 
Soresina che ha proposto all’interno dei 
corsi della Fortes in Bello, un program-
ma di “acrodanza” sfociato con successo 
nell’esecuzione di alcune coreografie in 
diverse manifestazioni sia a Soresina che 
nei paesi limitrofi.
La squadra di ginnaste/i che si allena 
più intensamente è formata da Donati 
Fogliazza Edoardo, Parmigiani Maria, 
Mainardi Giorgia, Stavniysta Natalia, Pe-
drabissi Martina, Vianelli Giulia, Corda-
ni Diletta, Lanzi Arianna; ha partecipato 
alle gare del “Torneo della provincia di 
Cremona” eseguendo esercizi a corpo li-
bero, il volteggio, la trave, il trampolino 
e la sbarra, ottenendo buoni risultati: in 
particolare si sono distinte Antolini Giu-
lia e Patrini Francesca che si sono aggiu-
dicate il titolo di campionesse provinciali 
nelle rispettive categorie.

U.S. GILBERTINA

L’anno sportivo 2007/2008 ha riservato 
all’U.S. Gilbertina notevoli soddisfazio-
ni. Sottolineiamo il fiore all’occhiello di 
questa indimenticabile annata: la promo-
zione della squadra di basket in Serie D 

dopo uno splendido, vincente campiona-
to. Comunque, la Gilbertina, fatto salvo 
il riscontro più eclatante, mantiene viva 
la sua funzione polivalente, che abbraccia 
molteplici discipline sportive note a tutti.
Il sodalizio giallo-verde da anni stringe 
proficua collaborazione con altre società: 
il Gruppo Triboldi Basket, l’ASK Volley, 
il Basket Team Pizzighettone e, dalla cor-
rente stagione, anche con la Soresinese 
Calcio e la Zerosei Basket.
Con i rossoblu è iniziato un positivo rap-
porto inerente alla scuola calcio, che ha 
registrato un notevole incremento di af-
fluenza di giovanissimi atleti, anche in 
età pre-scolare.
Eccellenti rapporti di collaborazione an-
che con la Zerosei Basket, che annovera 
fra i suoi componenti giocatori prove-
nienti dalla Gilbertina.
Naturalmente, prosegue senza soluzione 
di continuità l’attività che comprende al-
tre discipline, come lo sci, il calcio a 5, la 
ginnastica di mantenimento e il volley.
Non ci stancheremo mai di sottolinea-
re la funzione educativa e morale che 
contraddistingue il nostro operato.   Ac-
comuniamo, diamo partecipazione e 
condividiamo i principi cristiani che con-
traddistinguono il nostro lavoro e che 
sono e saranno sempre fonte di ogni sfor-
zo e di ogni attenzione.
A prova della nostra volontà di miglio-
rare l’esistente abbiamo intrapreso la ri-
strutturazione degli spogliatoi del campo 
di calcio dell’Oratorio.
Ringraziamo Cronaca Soresinese per lo 
spazio gentilmente concessoci e formu-
liamo a tutta la cittadinanza i migliori 
auguri per un Buon Natale ed un Felice 
Anno Nuovo.

Il Presidente
Davide Pala 

JUDO CLUB SORESINESE

La Soc. Sportiva JUDO CLUB SORESI-
NESE ha svolto attività di promozione 
presso le scuole elementari e medie di 
Castelleone fino al mese di marzo. Cessa-
ta la prova parecchi allievi si sono iscritti 
presso il Sodalizio Soresinese.
L’attività agonistica purtroppo, per moti-
vi di studio, non ha avuto risultati come 
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città, per la quale sono stati organizzati 
cicloraduni e gare in notturna. Cogliamo 
l’occasione per ringraziare l’Ammini-
strazione Comunale, l’AVIS di Soresina e 
tutti i commercianti ed imprenditori che 
hanno dimostrato grande sensibilità ver-
so le Nostre manifestazioni. E’ trascorso 
un altro anno denso d’eventi per il Pe-
dale, poiché ci sono state partecipazioni 
ai cicloraduni, ad alcune gran fondo su 
strada e a 24H in m.t.b. in diverse località 
italiane.
Non va dimenticata la gita, con il giro dei 
3 laghi (Idro, Ledro, e Garda) che ha visto 
i ciclisti impegnati per 2 giorni, percor-
rendo oltre 300 km, la maggior parte dei 
quali sotto la pioggia.
Alla base di tutto, c’è l’Amicizia che lega 
noi ciclisti. Essa è alla base d’ogni mo-
mento, sportivo e non, e riesce a farci ra-
gionare con serenità. I ciclisti del Pedale 
Soresinese augurano buon anno ed a tutti 
“BONNE CHANCE”. 
Il consigliere Aldo List

SORESINA RUNNING CLUB

Quest’anno siamo andati oltre.
Oltre le siepi che ogni domenica ci guida-
no nei percorsi del calendario amatoriale 
FIASP di Cremona. Oltre ogni sentiero di 
campagna, di collina o di lungolago (già, a 
noi piace anche prendercela comoda …)
Quest’anno abbiamo deciso di inaugura-
re la stagione 2008 con una trasferta oltre 
confine, a Barcellona, prendendo parte 
ad inizio Marzo alla locale Maratona, e 
confondendo i nostri nomi e colori, con 
quelli di altri 10.000 partecipanti, arrivati 
da tutto il mondo per correre 42 km. in 
lungo ed in largo per la capitale Catala-
na.
Ovviamente, per tenere fede al nostro sti-
le ‘turistico’, il gruppo è risultato essere 
piuttosto folto, vedendo la partecipazio-
ne di famigliari e simpatizzanti, che han-
no colto al volo l’occasione per cinque 
giorni di piacevole svago.
Soddisfatta la nostra voglia esterofila, ri-
mandata solo al 2009, ecco che ci siamo 
concentrati nuovamente sugli impegni 
più a noi vicini, a partire dalla 31° edizio-
ne della nostra ‘Caminada Suresinesa’, 
che il 15 giugno scorso ha richiamato più 
di 900 partecipanti, con soddisfazione 

grandi soddisfazioni. La nostra squadra 
è ormai un gruppo di atleti unito e conso-
lidato che condivide anche tanti momen-
ti di amicizia e di relazione oltre alle ore 
di palestra. Siamo stati infatti invitati alla 
festa dell’ Istituto Sraffa di Crema per 
presentare il video della nostra storia, 
grazie al contributo degli amici della So-
cietà Sportiva Ravanelli, siamo stati pre-
miati al Gran Galà dello Sport, siamo sta-
ti chiamati a partecipare alle premiazioni 
del Premio Ferri al Teatro Sociale e ab-
biamo allestito un nostro stand alla Festa 
dell’Associazionismo e del Volontariato. 
Senz’altro il riconoscimento da parte di 
enti e simpatizzanti è ora parte integran-
te di quest’avventura formativa perché 
contribuisce a migliorare la disinvoltu-
ra e la sicurezza nelle relazioni sociali 
dei giocatori e li incoraggia verso nuove 
esperienze, infatti, a maggio, alcuni atle-
ti del Magico Basket hanno costituito il 
gruppo musicale Magica Musica, diretto 
dal maestro Piero Lombardi e sono già 
in grado di sostenere brevi concerti. Per 
quanto riguarda l’aspetto più strettamen-
te sportivo, sono state disputate alcune 
partite con la Gilbertina Under 13 e con 
il Magico Basket di Orzinuovi con il qua-
le si mantiene un confronto costante per 
un comune percorso di crescita nel gioco 
e nei rapporti. Novità negli allenamenti, 
in quanto Beretta, Mosconi, Ferri e Bor-
donali hanno ora  il ruolo di supervisori 
e organizzatori mentre il bel gruppo di 
giovani che partecipa dimostra quanto 
sia questa una realtà viva, autentica e 
in evoluzione: Matteo Berselli e Marta 
Gregorat sono gli allenatori, mentre i 
preziosi ragazzi che si affiancano negli 
allenamenti sono: Massimo Rossi, Marco 
Lapris, Carlo Palazzoli, Paolo Cesarotti, 
Maximo Manara.
Mariana Beretta

A.S.D.   PEDALE SORESINESE

La società, ormai da anni, ha sposato il 
pensiero che ogni suo tesserato possa 
fare ciclismo scegliendo personalmente 
il proprio programma, non disdicendo 
quello societario. Ognuno di noi peda-
la con un suo scopo e con finalità, che 
a volte, possono differire da quelle d’al-
tri, come l’agonismo, i cicloraduni, la 
mountain bike. C’è, infatti, chi ricerca 
una soddisfazione personale con molto 
impegno e chi invece preferisce pedalare 
in tranquillità su strade poco trafficate, 
gite ai laghi, o sugli ameni colli piacen-
tini, oppure in mountain bike, percor-
rendo viottoli di campagna assaporando 
una gran libertà lontano dal rumoroso 
traffico, o inerpicandosi su impervie mu-
lattiere alpine. E’ in ogni caso fare cicli-
smo, orgogliosi di portare la maglia So-
ciale onorando sportivamente  la propria 
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ed agonisti di sviluppare, in armonia, 
le capacità psicomotorie, di migliorare 
l’autocontrollo e di canalizzare l’aggres-
sività.
Il Centro Karate Sportivo di Soresina of-
fre poi ai karateka, nel corso della stagio-
ne agonistica, numerose opportunità per 
dimostrare le capacità tecniche apprese 
durante le lezioni. 
In questo 2008, i nostri atleti si sono di-
stinti nell’ambito di molte competizioni, 
conquistando podi di prestigio sia nei 
confini regionali e nazionali che in terre 
straniere, come la Slovenia e la Croazia. 
Risultati importanti che hanno confer-
mato l’assoluta preparazione ed eccellen-
za dei nostri karateka cresciuti nel settore 
giovanile nel corso di anni di allenamen-
ti, costanza e sacrifici.
Bisogna comunque precisare che tutta 
l’attività si svolge sotto l’attenta guida del 
Maestro Ugo Ferrari, cintura nera 6° Dan 
e responsabile dei Centri di Alta Specia-
lizzazione Agonistica per l’area del kata, 
carica assegnata dal comitato regionale  
FIJLKAM a testimonianza dell’ottima 
preparazione ed esperienza maturata nel 
corso degli anni.
Per fare un bilancio, il Centro Kara-
te Sportivo di Soresina ha raggiunto 
quest’anno il 26° anno di attività, e, in tut-
to questo tempo, ha saputo crescere gra-
zie alle proprie forze e all’indispensabile 
apporto di tanti amici sostenitori che non 
hanno mai fatto mancare la loro presen-
za e che, da queste pagine, desideriamo 
ringraziare.
Per chiunque volesse ricevere maggiori 
informazioni o unirsi alle lezioni, i cor-
si si tengono il martedì e il venerdì, per 
i bambini dai 5 ai 12 anni dalle 18 alle 
19.30 e per gli amatori ed agonisti dalle 
19.30 alle 21. 
È poi a disposizione il sito internet www.
centrokaratesportivo.it dove sono pub-
blicati i risultati ottenuti dai nostri atleti, 
approfondimenti tecnici, fotografie e la 
storia della società.

MAGICO BASKET

Il Magico Basket conclude l’anno con un 
bilancio ancora molto positivo e confer-
ma come questa straordinaria esperienza 
riservi continuamente belle sorprese e 
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Pulcini (6-10 anni), passando dagli Esor-
dienti (11-12 anni) e dai Giovanissimi (13-
14 anni), fino ad arrivare agli Allievi (15-
16 anni) e alla Juniores (17-18 anni) per 
un totale di circa 120 piccoli-grandi atleti. 
In un era in cui si parla di globalizzazio-
ne, facciamo la nostra parte in un’ottica 
di integrazione, potendo contare su pic-
coli atleti provenienti da India, Marocco, 
Egitto, Senegal, Romania e Albania.
Pulcini ed Esordienti disputano Cam-
pionati prettamente ricreativi su campo 
ridotto, a 6 giocatori i primi e su campo 
regolamentare a 11 giocatori i secondi. 
Passando alle categorie Giovanissimi, 
Allievi e Juniores, assume maggiore 
importanza il risultato al fine di evitare 
retrocessioni ai Campionati Provinciali, 
oppure guadagnare l’accesso alle Finali 
Regionali prima e Nazionali poi. E’ moti-
vo d’orgoglio per il nostro sodalizio aver 
confermato, unica fra le società dilettan-
tistiche della Provincia di Cremona, le 
nostre tre formazioni nei campionati Re-
gionali di Fascia. L’introduzione, ormai 
da qualche anno, di norme circa l’obbligo 
di “calciatori giovani” nei campionati di 
Eccellenza e Promozione rende per altro 
importantissime queste categorie, dive-
nute veri e propri serbatoi per la Prima 
Squadra. Fa poi parte della nostra nume-
rosa famiglia un gruppo di baby-calciato-
ri dai 6 agli 8 anni impegnati nell’attività 
di Scuola Calcio organizzata in collabo-
razione con l’U.S. GILBERTINA presso la 
palestra del SIRINO.
Per quanto riguarda la prima squadra, 
siamo stati inseriti in un insolito girone 
di Promozione che raggruppa ben cinque 
squadre cremonesi, quattro lodigiane, 
tre bresciane e cinque bergamasche. In 
questo equilibratissimo girone è meglio 
non fare pronostici, ma per i nostri ragaz-
zi e per l’allenatore Riccardo Tessadori, 
l’obiettivo è quello di stare nel gruppo 
delle migliori fino a primavera e poi … 
che vinca il migliore! Per ulteriori notizie 
sul nostro sodalizio vi segnalo il nostro 
sito www.soresinesecalcio.com.
Approfittiamo dell’occasione per porgere 
a tutta la cittadinanza da parte del pre-
sidente e di tutti i dirigenti dell’U.S. SO-
RESINESE CALCIO i migliori auguri di 
Buon Natale e Felice anno nuovo!
L’undici che ha preso parte all’ultimo 
derby con la Leoncelli vinto per 4 a 1: in 
alto da sinistra Molinari, Rinaldi, Miglio-
li, Mizzotti, Bonomelli; in basso: Alberti, 
Ogliari, Bettoncelli, Tadi, Zucchi, Rosi-
gnoli (Foto di Renato Lodigiani)

U.S. GRUPPO TRIBOLDI BASKET
VANOLI SORESINA

L’ U.S. Gruppo Triboldi Basket – Vanoli 
Soresina è la società di pallacanestro pro-
fessionistica più importante della provin-
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condivisa da tutti, senza distinzione di 
età, grazie anche all’ampia scelta di per-
corsi che la nostra campagna ci offre.
Il 17 Settembre è stato poi il momento 
di giocare veramente in casa: grazie alla 
presenza di 220 atleti, infatti, il centro 
cittadino si è trasformato in un circuito 
da 3,5 km., organizzato per dare voce 
alla ‘ 7° Marcia Notturna AVIS’, conclusa 
anch’essa in modo positivo, con ricca di-
stribuzione di premi e riconoscimenti.
Il calendario 2009 è già stato definito 
come segue, cercando di migliorare con-
tinuamente le nostre proposte ed allar-
garle il più possibile:

- Domenica 21 Giugno (ore 8): ‘CA-
MINADA SURESINESA’ su varie 
distanze dai 7 ai 22 km., presso Palaz-
zetto dello Sport

- Venerdì 17 Luglio: ‘Marcia AVIS’ in 
notturna, aperta a tutti, sempre pres-
so il Palazzetto.

Attenzione: da notare l’anticipo a Luglio, 
rispetto al tradizionale Settembre!
Non mancheranno poi le classiche tra-
sferte che ci vedranno protagonisti alla 
100 Km del Passatore (Firenze-Faenza) 
alla 24 ore individuale su strada che si 
terrà a Bergamo il 2-3 maggio 2009 e alle 
maratone di Roma, Venezia, Firenze.
Un sincero ringraziamento a tutti coloro 
che, con il loro contributo ed impegno, ci 
aiutano ad offrire al meglio quanto pro-
poniamo, sempre alla portata di tutti.
I migliori Auguri a Voi ed alle Vostre Fa-
miglie per un Natale sereno, ed un 2009 
di salute e di soddisfazioni.

U.S. SORESINESE CALCIO

Sulle pagine di Cronaca Soresinese 
nell’edizione di dicembre dello scor-
so anno, invitavamo i lettori a venirci a 
trovare allo Stadio Civico per conoscere 
meglio la nostra realtà. Non tutti i lettori 
hanno avuto la possibilità di scoprirci dal 
vivo e pertanto sarà un vero piacere ri-
portare qualche notizia anche a beneficio 
dei meno vicini al nostro sodalizio.
Oltre alla realtà consolidata della prima 
squadra che milita ormai da qualche 
anno nel campionato di Promozione, 
l’U.S. SORESINESE CALCIO può van-
tare un importante settore giovanile che 
abbraccia tutte le categorie a partire dai 

cia di Cremona e tra le prime cinque di 
tutta la Lombardia.
Dodici anni fa, precisamente nel 1996, 
il Dott. Secondo Triboldi, mitico Presi-
dente del sodalizio biancoblu, decise di 
prendere in mano le sorti dell’allora U.S. 
Soresinese Basket e fondò l’attuale socie-
tà con l’intento di portarla nel più breve 
tempo possibile alla ribalta delle crona-
che sportive nazionali.
L’amore e la competenza per il basket del 
Dott. Triboldi hanno fatto sì che nel bre-
ve volgere di una decina d’anni la società 
si trovasse catapultata da un campionato 
provinciale all’attuale campionato pro-
fessionistico nazionale di Legadue, con-
seguendo, la stagione scorsa, il lusinghie-
ro risultato di partecipare alle Final Four 
di Coppa di Lega e approdare alla semifi-
nale playoff promozione dopo aver con-
dotto tutto il girone d’andata in testa alla 
classifica; quella della squadra condotta 
dall’allenatore Stefano Cioppi rimane la 
miglior prestazione di tutti i tempi mai 
conseguita da una squadra di pallacane-
stro dell’intera provincia. 
Dopo la splendida cavalcata dello scor-
so anno, quest’estate in casa Vanoli si è 
assistito ad un deciso cambio di direzio-
ne: innanzitutto il grande Flavio “Lupo” 
Portaluppi, dopo il ritiro, ha intrapreso 
una carriera manageriale nel Gruppo Tri-
boldi Basket con la benedizione del Presi-
dentissimo, ed in secondo luogo la socie-
tà ha stabilito, viste le difficili condizioni 
del mercato, di rinnovare la squadra con 
atleti poco conosciuti ( a parte Troy Bell ) 
ma con una gran voglia di emergere.
Ecco quindi, insieme ai senatori Quadre 
Lollis, Rudy Valenti, Silvio Gigena, Troy 
Bell, Dante Calabria e Marco Cusin, un 
manipolo di uomini pronti a dare l’ani-
ma in partita e in allenamento: si tratta di 
Rudy Mbemba, Luca Bernardi, Francesco 
Basei, Matteo Rossetti.
Una squadra giovane, un gruppo che 
punta soprattutto a divertire e a divertir-
si, con l’obiettivo di consolidare quanto 
di buono fatto in tutti questi anni. 
Michele Bassani

VELO CLUB BONIZZI (ADIEMME)

Quest’anno purtroppo abbiamo le note 
dolenti per la perdita di due nostri amici 
grandi appassionati di Ciclismo: Angelo 
Lorenzini generoso componente della 
nostra scorta tecnica e Giuliano Balossi 
corridore appassionato di M.T.B. e sem-
pre disponibile in ogni circostanza.
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Da parte di tutti noi le più sentite con-
doglianze ai loro familiari. Ora torniamo 
alla nostra attività sapendo che il loro ri-
cordo sarà sempre con noi.
Un particolare ringraziamento ai nostri 
sponsor BONIZZI e ADIEMME che ci 
permettono di coltivare la nostra passio-
ne per le due ruote. Dedichiamo a loro i 
successi ottenuti e cercheremo di miglio-
rarci per il futuro.
Ecco i corridori  cicloturisti e associati: 
Ferrari L., Cavagnoli E., Vailati L., Ferrari 
A., Belli N., Maruti S., Maruti G., Ferra-
ri S., Bresciani C., Tovo F., Bono Valeria, 
Lodigiani G., Bono F., Coppi G., Lancini 
A., Fasoli M., Locatelli O., Viotti L., Val-
dameri A., Biondi E., Pezzetti L., Garbelli 
B., Bruschi A., Patrini O., Pozzi O., Car-
bonaro S.
Campionati e vittorie 2008
Maruti Severo: vittorie 9, secondi posti11, 
piazzamenti 23
Cavagnoli Elso: vittorie 7, secondi posti 
5, piazzamenti 45, Campione Italiano 
A.V.I.S-A.I.D.O. crono, Campione Reg. 
cronocoppie
Coppi Gaetano: 1 secondo posto, 5° al 
giro della provincia di Mortara, piazza-
menti 20
Ferrari Luciano: 7 piazzamenti, poi una 
rovinosa caduta ha pregiudicato la sua 
stagione agonistica.
Tovo Fulvio: vittorie 2 , secondi posti 2, 
piazzamenti 36
Belli Nicola: piazzamenti 3, Granfondo 
Marco Pantani all’Apnea 190 km.
Ferrari Sergio: piazzamenti 4
Vailati Lucio: piazzamenti5
Valdameri Amedeo: 1 secondo posto, 
piazzamenti 3
Pezzetti Luigi: 3 gran fondo Milano, San-
remo 300 km, L’Eroica a Siena 210 km, 
Coinago di 160 km
Lodigiani Giovanni: secondi posti 2, 
piazzamenti 2
Locatelli Oscar: Granfondo giro delle 
Fiandre, tutta sotto la pioggia, 50 km

Vittorie di squadra: 18 piazzamenti nei 
primi 10 = 160+5 granfondo.

Gare organizzate: 3° Granpremio Città di 
Soresina di Mountain bike con 200 par-
tecipanti voluto dal Biker Maurizio Sardi 
(Cicli Francesconi Point) di Soresina.
Scorta tecnica del velo club: Bono Franco, 
Bresciani Claudio, Lorenzini Massimo 
impegnati in varie gare della provincia.

ZEROSEI BASKET SORESINA

La ZEROSEI BASKET SORESINA è arri-
vata al terzo anno di attività grazie al con-
tributo dei suoi giovani ed intraprendenti 
atleti-fondatori Agarossi Andrea, Folcini 
Federico, Maini Marco, Scalmani France-
sco e Verani Luigi, nonché degli sponsor 
che hanno creduto in questo progetto. A 
due anni di distanza dalla fondazione il 
nuovo solido assetto dirigenziale è la no-
vità che ha maggiormente contraddistin-
to l’inizio dell’annata sportiva 2008-09 
che ha visto anche il ritorno sulla panchi-
na di coach Malacart Vittorio.
La squadra partecipa anche quest’anno al 
campionato di Promozione con un roster 
che può contare, oltre che sui già affer-
mati protagonisti della scorsa stagione, 
anche sull’arrivo di promettenti forze 
dalle giovanili locali, quali: Rozzi An-
drea, Danesi Alessandro, Pattonieri Um-
berto e Cecoro Alex. Unica defezione, per 
motivi di lavoro,  Antonio Colombi che la 
società ringrazia. Allo staff tecnico poi si 
è aggiunto come preparatore atletico Ma-
nini Gabriele. La Zerosei basket, tuttavia, 
non vuole fermarsi solo alla squadra di 
promozione ma intende per il futuro 
iniziare un nuovo progetto con il setto-
re giovanile grazie anche all’impulso del 
nuovo sponsor DIEFFE Srl carpenterie 
meccaniche; la fattiva collaborazione in 
atto con la U.S. Gilbertina potrà dare fon-
datezza a tale progetto.
La Zerosei basket è una società aperta e 
per chiunque volesse impegnarsi e por-
tare il proprio contributo per un basket, 
forse di altri tempi, ma ancora genuino e 
divertente è pregato di farsi avanti senza 
timori. Per ulteriori informazioni sulla 
squadra, sul campionato e sulla società si 
può accedere al sito internet al seguente 
indirizzo: www.zeroseibasket.it

Società:
Presidente: Galli Alberto
Vice presidente: Zemiti Maurizio
Direttore Sportivo: Agarossi Mauro
Consiglieri: Cabrini Alberto, Folcini Leo-
nardo, Ferrari Gianluigi, Maini Marco (rap-
presentante giocatori)
Segreteria: Melegari Manoela, Scolari 
Francesco
Foto da sx a dx:
Rozzi Andrea, Pattonieri Umberto, Scal-
mani Francesco, Ramazzotti Alessandro, 
Bernabè Alfredo, Fanciulli Lionello, Fol-
cini Federico, Galbignani Luca, Danesi 
Alessandro, Sassu Andrea,  Agarossi An-
drea, Motti Marco, Maini Marco. 

UN PARTICOLARE RINGRAZIAMEN-
TO ALL’AMMINISTRAZIONE COMU-
NALE.
Il consiglio direttivo e i corridori del Velo 
Club ringraziano per la collaborazione e 
la disponibilità dimostrata da Paulli Car-
lo, Tovo Fulvio, Pedrabissi Chiara,Valeria 
Bono, i titolari del Blu Bar, tutti gli spon-
sor, Polizia Locale, Protezione civile di 
Soresina e S. Bassano, gli amici del Peda-
le Soresinese e Kula Mula e tutti gli spor-
tivi che hanno collaborato per la riuscita 
delle nostre manifestazioni.
Si coglie l’occasione per porgere i miglio-
ri auguri Natalizi e di Capodanno!

A.S. K VOLLEY SORESINESE

Rieccoci. Un anno importante per la no-
stra Società sta per finire ed entrare nella 
nostra storia. Sì, perché per la prima vol-
ta abbiamo conquistato sul campo la pro-
mozione al campionato regionale di serie 
C in virtù della vittoria del campionato di 
serie D. Eravamo partiti con l’obiettivo di 
guadagnare una salvezza tranquilla, ma 
quando ci siamo trovati meritatamente 
in testa a metà campionato ci siamo det-
ti: “proviamoci”. La squadra non era la 
migliore come potenziale atletico, ma la 
forza del gruppo, la voglia di migliorare, 
di giocare e di divertirsi insieme ci hanno 
portato a giocare la miglior pallavolo del 
girone ed a raccogliere consensi ed ap-
prezzamenti in ogni palestra. Fantastico 
il lavoro svolto da ogni componente: atle-
ti, allenatori, dirigenti e tifosi. Bellissima 
la festa della promozione col Palazzetto 
gremito come mai prima e con le atlete 
del settore giovanile sugli spalti con le fa-
miglie. Buoni anche i risultati conseguiti 
dalle due squadre giovanili che hanno 
continuato il processo di crescita parte-
cipando ai campionati provinciali di 3° 
divisione, under 16, under 14 e under 13. 
Quest’ultima squadra è frutto della colla-
borazione con la Gilbertina che si occupa 
anche del prezioso lavoro sulle giovanis-
sime atlete del minivolley. Si è aperta, a 
partire dall’annata sportiva in corso, an-
che la collaborazione con la Società Pice-
leo di Pizzighettone. Le ragazze che ade-
riscono a questo progetto partecipano ai 
campionati provinciali di 2° divisione 
ed under 16. Gli altri campionati in cui è 
impegnata la nostra Società sono la serie 
C regionale, l’under 14 e l’under 13 pro-
vinciali. Un saluto, un ringraziamento ed 
un augurio a quanti ci hanno lasciato per 
nuove esperienze, o per motivi personali, 
o di studio. Un grazie va detto anche alle 
atlete, agli allenatori, ai dirigenti ed alle 
rispettive famiglie ed a chi col sostegno 
economico ci permette di proporre la no-
stra attività. Buona pallavolo a tutti e sin-
ceri auguri per un Sereno Natale e Felice 
Anno Nuovo.
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Lions Club Soresina - un pò di storia

Gruppo Tele Sol Regina Po

durante tutte le tragedie naturali e non, dove è stato sempre pre-
sente per soccorrere, salvare vite, aiutare la ricostruzione di case, 
scuole, chiese ed ospedali. 
Il Lions Club Soresina è parte integrante di questa grande Asso-
ciazione mondiale, inserito nel Distretto 108Ib3 Italia e omologa-
to il 21/12/1978 – Charter 17/02/1979.
Durante l’annata 2007/2008, presidente Luigi Scolari, il Club ha 
effettuato interventi anche sul territorio: contributo per l’acqui-
sto della nuova ambulanza dei Volontari del Soccorso di Sore-
sina, acquisto di un elettrobisturi e restauro del monumento 
dello scultore Alceo Dossena presso il cimitero di Soresina. Per 
la cultura, al Teatro Sociale è stata allestita la mostra “Sol Arte” 
accompagnata da concerti e da un ciclo di conferenze sul tema.
Il Premio “F.Genala 2008” è stato assegnato al Luogotenete dei 
Carabinieri Gugliandolo Dott. Aurelio – Per l’impegno e la dedi-
zione profusi nello svolgimento della Sua professione per il bene 
della comunità Soresinese -. Gli studenti della scuola media “G. 
Bertesi” hanno partecipato con successo al Concorso Internazio-
nale del Lions “Un Poster per la Pace”. E’ stata inoltre organizza-
ta a scopo benefico con grande affluenza di pubblico la “I^ Festa 
del Cioccolato”.
Con la presente annata Lionistica 2008/2009 il nostro club festeg-
gerà il 30° anno di fondazione e questo ci rende particolarmente 
orgogliosi.

nostre frequenze. L’associazione sta vivendo in questi periodi 
un momento di forte rilancio e crescita, anche per questo, chi 
volesse ricevere maggiori informazioni in merito o aderire, può 
contattare lo 0374 341820.
Vogliamo poi spendere due parole sull’importante riconosci-
mento che ci è stato assegnato la scorsa primavera in occasione 
della Fiera Regionale Agricola di Primavera di Grumello Cre-
monese. La redazione è infatti stata insignita del premio “Agru-
mello” per l’importante opera di promozione del territorio por-
tata avanti in modo costante da molti anni. Proprio la foto qui a 
fianco si riferisce alla consegna dell’encomio ricevuto dalle mani 
della conduttrice Rai Caterina Balivo.
Desideriamo ringraziarvi per la fiducia che ci accordate, con dati 
d’ascolto sempre in crescita, e, anche per questo, rinnoviamo a 
tutti l’appuntamento sui nostri teleschermi per tante nuove pro-
poste.

Gruppo editoriale Tele Sol Regina Po

Il 7 giugno 1917 MELVIN JO-
NES, uomo d’affari (Dallas, Te-
xas - USA 1879 - 1961) fondò il 
“LIONS CLUB INTERNATIO-
NAL”, divenuta la più grande 
organizzazione di servizio al 
mondo.
Tema fondante è il motto “WE 
SERVE-NOI SERVIAMO” ed il 
suo logo rappresenta due leoni 
bifronti che indicano uno sguar-

do al passato ed una visione al futuro.
Il Financial Times ha classificato al primo posto su 865 associa-
zioni, il Lions Club International per adempimento, comunica-
zione, adattabilità e responsabilità.
I Lions sono presenti con un seggio e ruolo partecipativo 
all’ONU, al Consiglio d’Europa, all’Organizzazione Mondiale 
della Sanità e alla FAO. Molteplici sono i campi d’aiuto in cui 
opera il Lions: con la campagna Sight First circa 40 milioni di 
non vedenti hanno recuperato la vista. L’Associazione svolge 
azione di promozione per la pace in tutti i paesi e l’ONU le ha 
conferito l’ambito riconoscimento di “Messaggeri di Pace”.
Il Lions Club International vive, cresce, fiorisce grazie ai suoi 
soci sparsi nel mondo e grazie al credito indiscusso acquisito 

Anche quest’anno ci ritroviamo su queste pagine per parlare 
dell’attività delle nostre emittenti. La prima novità del 2008 è sta-
ta il cambio di denominazione delle reti. ”Tele Sol Regina Po”, 
“Lombardia Tv” e “Lodi Crema Tv” sono tre emittenti televisive, 
ognuna con propria programmazione, interamente prodotte dal 
nostro gruppo che ci permettono di raggiungere un importan-
te bacino d’utenza. Il segnale raggiunge infatti le città e relative 
province di Cremona, Lodi, Brescia, Bergamo, Milano, Pavia, 
Mantova, Como, Varese, Piacenza e Parma. 
La programmazione è incentrata sulle varie realtà della zona 
alternata ad eventi d’interesse generale. Si ricordano: “OBIET-
TIVO NOTIZIE”, telegiornale in onda 7 giorni su 7, “OBIETTI-
VO SPORTIVO”, con gli approfondimenti sugli incontri calci-
stici dei gironi locali e cenni agli altri sport protagonisti in zona, 
“OBIETTIVO SUL TERRITORIO”, rubrica con lo scopo di dar 
luce ai vari eventi e protagonisti della vita provinciale e regiona-
le, “SUPERTOMBOLONE”, il gioco telefonico giunto quest’an-
no alla venticinquesima stagione, “L’OROSCOPO DELLA SET-
TIMANA”, “UN COCKTAIL PER VOI”, contenitore con notizie 
ed approfondimenti dal mondo della musica e del costume, 
“IL VANGELO ALLA PROVA”, momento per approfondire il 
vangelo della domenica e discutere di temi religiosi. Ogni mat-
tina vi proponiamo poi, in diretta da San Giovanni Rotondo, la 
Santa Messa celebrata nel santuario dedicato a Padre Pio. Non 
mancano importanti reportage sulle numerose manifestazioni 
sportive, folkloristiche e culturali che animano il territorio, e che 
puntualmente vi proponiamo in esclusiva.
Naturalmente, tutto ciò non sarebbe realizzabile senza il lavoro 
dei numerosi tecnici che si danno da fare dietro le telecamere 
per permettere la regolarità delle trasmissioni 24 ore su 24, e sen-
za il sostegno degli sponsor che, quotidianamente, credono nella 
forza della nostra programmazione.
Vogliamo ricordare che ci si avvale dell’operato dell’Associa-
zione Sol Regina, gruppo creato allo scopo di realizzare eventi 
e rubriche a sfondo sociale e culturale da trasmettere poi sulle 
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Rotary Club Soresina
Polioplus. Sempre in ambito locale, il Rotary Club di Soresina è 
impegnato nel progetto sul tema dell’alfabetizzazione, con l’in-
segnamento della lingua italiana alle mamme straniere e ai loro 
bambini e sta per partire il progetto “Dopo di noi”: l’aiuto alle 
persone disabili e ai loro familiari. 

Il presidente Gianluigi Triboldi con i ragazzi della scuola media 
di Soresina, il preside Rocchetta e la professoressa Beretta.

Lo spirito d’amicizia e il desiderio di aiutare il prossimo sono 
l’olio che nel 2008 ha dato la spinta — e continua a darla — agli 
ingranaggi della ruota del Rotary Club di Soresina. Nell’anno 
che si sta per archiviare, numerose sono state le conviviali di 
approfondimento e i servizi sul territorio locale e internaziona-
le, che hanno visto in campo 43 soci motivati. Nel primo seme-
stre si ricordano gli incontri promossi dal Presidente Gian Luigi 
Triboldi con relatori qualificati. Le conviviali sono continuate e 
tuttora continuano nel secondo semestre, sotto la guida di Cele-
stino Telli.
Citiamo solo qualche evento, anche se tutti sono di rilievo e me-
riterebbero di essere ricordati. Soresina ha vissuto una serata 
straordinaria al Teatro Sociale, splendida cornice per accogliere 
l’ospite del Club, Magdi Cristiano Allam, vice direttore ad perso-
nam del Corsera, che ha parlato della sua conversione racconta-
ta nel libro Grazie Gesù. Allam è stato intervistato da Vittoriano 
Zanolli, direttore del quotidiano La Provincia nonché rotariano 
del Cremona Po. Per il sesto anno, il Rotary Club Soresina ha 
consegnato le borse di studio ai ragazzi delle scuole elementari e 
medie meritevoli: sono stati così premiati gli studenti meritevoli 
di Soresina e Romanengo. Riguardo i progetti di servizio, molte 
sono state le iniziative.
In ambito locale è stata finalmente restituita ai soresinesi la san-
tella cinquecentesca di piazza Garibaldi, restaurata con il con-
tributo del club. Al Teatro Sociale si è tenuto il concerto dell’En-
semble Le Pleiadi, il cui ricavato è stato devoluto al programma 





Luglio 1958 – Roncobello (BG) – Il card. Angelo Roncalli patriarca di Venezia in visita alla colonia del Sirino.
Il card. Roncalli sarà eletto Papa il 28 ottobre dello stesso anno, col nome di Giovanni XXIII.

Da destra nella foto: Luigi Moruzzi, Roberto Cominetti, il terzo ?, Luigi Bolzoni, il ragazzo con la maglietta a righe (il settimo) è Renzo Pedrini e 
dietro di lui Pierino Lanza. Seminascosto fra i due ragazzi a figura intera in primo piano, Luciano Galli. Il primo a sinistra è Giovanni Cavagnoli di 

Barzaniga. Più in alto al gruppo è l’assistente Ivalda Stanga e, alla sua destra, seminascosto Franco Jottini e Gianfranco Palandi. 


